

ACTA Nº 14/20

ACTA DEL PLENO EXTRAORDINARIO DE LA CORPORACION MUNICIPAL, CELEBRADO EL DIA VEINTIDOS DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTE.

En la Ciudad de Sagunto, a día veintidós de octubre de dos mil veinte, siendo las 18 horas y 25 minutos, se reúnen, en el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial, bajo la Presidencia del Ilmo. Sr. Alcalde, Sr. Dario Moreno Lerga, los siguientes Concejales y Concejalas:

Sra. María José Carrera Garriga
Sr. Javier Raro Gualda
Sra. Gloria María Parra Calero
Sr. Francisco Alejandro Sotoca Ruiz
Sra. Natalia Antonino Soria
Sr. Francisco Javier Timón Saura
Sr. Josep Francesc Fernández Carrasco
Sra. María Asunción Moll Castelló
Sr. Josep María Gil Alcamí
Sr. José Manuel Tarazona Jurado
Sra. María Josep Soriano Escrig
Sr. Manuel González Sánchez
Sr. Juan Antonio Guillén Juliá
Sra. Pilar Berna García
Sr. Cosme José Herranz Sánchez
Sra. Carolina Fuertes Gallur
Sr. Sergio Ramón Muniesa Franco
Sra. Davinia Bono Pozuelo
Sra. María Isabel Sáez Martínez
Sr. Guillermo Sampedro Ruiz
Sr. Roberto Rovira Puente
Sr. Salvador Montesinos Zamorano
Sr. Raúl Castillo Merlos
Sr. Alejandro Vila Polo

EXCUSA INASISTENCIA:

Asistidos de D^a Josefa M^a Esparducer Mateu, Oficial Mayor, actuando por sustitución como Secretaria General y del Interventor, D. Sergio Pascual Miralles, al objeto de celebrar sesión extraordinaria del Pleno de la Corporación, en primera convocatoria.

De conformidad con la Resolución de Alcaldía nº 9427 de 21 de septiembre de 2020, la sesión plenaria se realiza a través de videoconferencia por el sistema Microsoft Teams.

El fedatario que suscribe comprueba la asistencia virtual de los miembros del Pleno de la Corporación a la sesión, a través de los elementos que la aplicación permite –audio, video y relación de personas conectadas- y que figuran en la pantalla a la cual tiene directa visión.

Abierto el acto por la Presidencia, habiendo sido todos convocados en legal forma y existiendo quórum suficiente, se examinan los asuntos que a continuación de relacionan y que han estado a disposición de las personas convocadas a este Pleno desde la fecha de la convocatoria.

1 **DEBATE DE POLÍTICA GENERAL MUNICIPAL**

Empezamos este pleno extraordinario del día 22 de octubre de 2020. El funcionamiento de este pleno es un poco particular, en primer lugar abriré yo como Alcalde durante 30 minutos de exposición sobre lo que considero que es el estado del municipio, a continuación los portavoces de todos los partidos dispondrán de 20 minutos para exponer su punto de vista con respecto al estado del municipio, lo que hace un total de dos horas y veinte minutos; terminada esa primera ronda de la intervención de los portavoces, yo podré responder con un máximo de 30 minutos, intentaremos no agotar los tiempos para que no se haga eterno y a continuación, habrá una segunda ronda de intervención de todos los portavoces de quince minutos cada uno para ir concluyendo, para cerrar lo que es la exposición de cada uno de los partidos políticos con respecto al estado del municipio. Por último, yo tendré 30 minutos más para el cierre oficial de este pleno extraordinario de debate del estado de la ciudad.

Si nadie comenta nada, empezamos directamente.

Inicia su intervención el Sr. Moreno. Buenas tardes, compañeras y compañeros de corporación municipal y ciudadanía que asiste online al primer debate de política municipal de este mandato corporativo.

En primer lugar quiero dar las gracias a todas las concejalías, tanto del gobierno como de la oposición, por el apoyo, el trabajo realizado y en todo caso el respeto mutuo con el que hemos afrontado estos primeros meses en los que tengo el honor de ostentar la Alcaldía del municipio. Y gracias también, como no, a toda la ciudadanía pues es imprescindible su colaboración para poder gestionar los intereses comunes de todas y todos los que integramos esta gran ciudad.

Ha sido un año y 4 meses, desde que tomé posesión como Alcalde y se conformó el actual equipo de gobierno, PSOE-COMPROMÍS-ESQUERRA UNIDA, un año y 4 meses en los cuales no hemos dejado de dar lo mejor de nosotros para intentar resolver los problemas de la ciudadanía desde nuestra perspectiva de gobierno progresista, que centra su acción en el bienestar de las personas, tendiendo la mano a todas y especialmente a las más desfavorecidas.

Vaya por delante mi especial agradecimiento a todas las Concejalías-delegadas, miembros del equipo de gobierno, sin la dedicación y el compromiso de los cuales no hubiera sido posible la gestión que vengo a presentar, así como a todo el personal de esta administración que diariamente se esfuerza en el cumplimiento de su cometido para la prestación de los servicios municipales.

Es imposible relatar en 30 minutos todo el trabajo realizado en las diferentes áreas, por eso me centraré en destacar las innovaciones y los avances de los diferentes ámbitos de actuación municipal en este pequeño resumen.

ÁREA DE MODERNIZACIÓN DE LA ADMINISTRACIÓN

En cuanto a **PERSONAL**, cuando accedí a la Alcaldía, me encontré una administración municipal con un elevadísimo porcentaje de personas trabajadoras interinas y un organigrama de funcionamiento obsoleto.

Para hacer frente a esta cuestión, lo primero que hicimos fue elaborar un Plan de Ordenación de Recursos Humanos (PORH), comprensivo de las estrategias necesarias para dotar de estabilidad laboral a nuestra plantilla y poder afrontar la reivindicada reorganización municipal.

En estos momentos, podemos anunciar que ya hemos aprobado una Oferta de Ocupación Pública para 50 plazas, de las cuales 48 son por el procedimiento de Consolidación/Estabilización.

Estamos muy satisfechos con la Oferta de Ocupación, se ha dado un paso importante para la mejora de recursos humanos. Nuestra segunda meta es el Catálogo de Puestos de Trabajo, sobre el borrador del cual ya estamos trabajando y que en breve presentaremos a sindicatos y partidos políticos.

Desde **NUEVAS TECNOLOGÍAS**, este año se ha ampliado la red telemática de fibra óptica y hemos integrado la Oficina de Turismo del Puerto de Sagunto. También se ha ampliado el proyecto Sagunt-Wifi con dos nuevos puntos de accesos, tanto de trabajadores como de ciudadanos en diferentes instalaciones municipales, como el Museo “Via del Pòrtic”, los pabellones deportivos “OVNI”, “Piscina Internúcleos”, “René Marigil” y “José Veral”.

Además, se ha implantado un servicio de asistencia y asesoramiento sobre Tic’s para “e-administración” en las dos oficinas del Servicio de Atención a la Ciudadanía y se han instalado sensores en la ciudad para avanzar en el proyecto de “SmartCity”

Nos preocupa la información a la ciudadanía y por eso, desde el DEPARTAMENTO DE COMUNICACIÓN se han incrementado las retransmisiones en directo en un 111%, especialmente en las ruedas de prensa. Así como las publicaciones en las redes sociales, con un incremento del 52% en Facebook y un 63% en Twitter. Por su parte, desde el SERVICIO DE ATENCIÓN AL CIUDADANO, se ha potenciado la administración electrónica y los procesos de gestión administrativa, se ha habilitado el Gestor de Cita Previa y la sede electrónica para obtener el volante y el certificado de empadronamiento.

En la misma línea, hemos apostado por mejorar los índices de TRANSPARENCIA de nuestra administración, consiguiendo un nivel del 73,5% de transparencia en la Plataforma DYNTRA y con eso avanzar desde el puesto núm. 84 que ocupaba este Ayuntamiento al tercer puesto a nivel Autonómico.

Además, en estos momentos se está preparando la contratación y próxima implantación de un visor presupuestario municipal que muestre de una manera clara y sencilla los presupuestos municipales y su ejecución para facilitar la consulta.

En **IGUALDAD**, a nivel externo, se ha continuado e intensificando las diferentes campañas de sensibilización a la ciudadanía como la de fiestas libres de agresiones sexistas y lgtbifobia, campaña del 25 de noviembre y del 8 de Marzo. Y diariamente se trabaja en la atención de víctimas de violencia de género desde el Programa Municipal de Atención Integral.

Y a nivel interno, se han dado pasos firmes para poder aprobar por fin el Plan de Igualdad Laboral, que hasta ahora había sido ignorado a pesar de su obligatoriedad desde hace 13 años. Una asignatura pendiente desde hace demasiado tiempo, que estamos decididos a materializar, para hacer de este Ayuntamiento una administración más justa, igualitaria y adaptada a las necesidades de todo su personal.

ÁREA DE ECONOMÍA Y ORGANIZACIÓN MUNICIPAL

En este periodo desde **HACIENDA** se ha modificado varias ordenanzas fiscales, siempre para hacerlas más sociales, como por ejemplo la reducción del tipo de gravamen del Impuesto de Bienes Inmuebles que hoy mismo hemos aprobado. También el Impuesto de Vehículos de Tracción Mecánica y la Tasa de basuras, con medidas que benefician a colectivos sensibles, como las familias monoparentales o las personas con discapacidad y la Ordenanza Fiscal General de Gestión.

Y para favorecer la atracción de inversión en Actividades de I+D+I, en la Tasa por ocupación del dominio público se ha incluido la declaración de especial interés por razones culturales, histórico-artísticas, sociales, de fomento de empleo o de promoción de la ciudad, criterios que consideramos importantes para esta reducción.

En cuanto a amortización de deuda, en 2019 se amortizó un total de 1.253.407,91€, consiguiendo la extinción del “Plan de Pago a Proveedores”.

Y finalmente decir que aprobamos para este año el presupuesto más potente de la historia, configurado alrededor de tres ejes: Sostenibilidad social, económica y ambiental, con 55 millones de euros destinados a acciones sociales y 17,5 millones de euros para inversión.

Una de las prioridades al iniciar la legislatura, era la necesidad de ampliar la plantilla de **POLICÍA LOCAL** que encontramos totalmente deficitaria por la falta de contratación en los últimos años y las continuas jubilaciones. Y en ello nos volcamos desde el primer momento, para lo que aprobamos una oferta de empleo público, con 34 plazas.

El buen saber hacer ha llevado a que nuestra Policía Local sea referente, por lo que fuimos invitados a SICUR (feria internacional de Madrid), hemos sido sede de la Feria de seguridad y emergencias de la Generalitat Valenciana y hemos acogido el simulacro de activación del Plan de Reacción ante una Emergencia Aeronáutica y la presentación de la APP de la Generalitat sobre Playas Seguras.

Por otro lado, durante estos meses, hemos centrado todo el esfuerzo del **DEPARTAMENTO DE CONTRATACIÓN** en dar respuesta y agilidad a los proyectos pendientes de resolver. El principal hito conseguido ha sido la puesta en marcha de un Plan de Contratación que permite mayor organización en la gestión de los contratos y una mayor coordinación con los centros gestores.

En este tiempo se ha gestionado y licitado con éxito más de 30 contratos mayores, habiendo conseguido que no se queden licitaciones desiertas. Están en marcha o finalizadas, entre otras, las siguientes inversiones: La finalización de la Pista de Atletismo, la Senda Blava, obras para los colegios Victoria y Joaquín Rodrigo y Ausias March, la rehabilitación de la Torre y el Fortín del Grau Vell, la Plaza de la Concordia, la iluminación del paseo Assagador de la Mar, la Ronda Norte de Puerto de Sagunto.

Comenzarán de forma inminente las obras del IES N°5, del Edificio Polifuncional de la Plaza San Cristófol, del Pabellón SUNP-VI y las obras de acondicionamiento de las construcciones íbero-romanas.

Además se encuentran en un proceso bastante avanzado: La arqueología y restauración “Civitas Amabilis” que ampliará la Domus Baebia, la Redacción del Proyecto de Rehabilitación del Antiguo Economato para CEAM, la Rehabilitación Centro de Educación Especial San Cristófol y la cubierta de la parte exterior del Pabellón Deportivo José Veral.

ÁREA DE PROMOCIÓN DE LA CIUDAD

Con el objetivo de atraer nuevos proyectos y empresas a la ciudad acudimos a la II Cima de “*Invest In Cities*”, y siguiendo con esta línea, recientemente la DELEGACIÓN DE PROMOCIÓN ECONÓMICA E INDUSTRIAL organizó el acto “Trobades d’inversió a Sagunt”. Una jornada orientada a poner en valor el atractivo de nuestra ciudad, en la cual contamos con la presencia del Presidente de la Generalitat. También se ha desarrollado o están a punto de realizarse diferentes jornadas como el Día del emprendimiento en cooperativas, el Forum de Ocupación de LABORA o las Jornadas Comarcales sobre economía social y sostenible.

Desde este departamento también se han llevado a término diferentes acciones formativas persiguiendo el objetivo de generar ocupación, pero no cualquier ocupación, sino ocupación de calidad, estable y digna. Destacar también, siguiendo con esta misma línea, la constitución y puesta en marcha del Consejo Asesor de Formación Profesional, así como las acciones encaminadas al emprendimiento, donde me gustaría señalar la próxima incorporación a la red de Punto de Atención al emprendedor del Ministerio.

Otro hito a mencionar es la creación del Observatorio de Infraestructuras, un punto de encuentro de todos los agentes sociales para tratar el estado de las grandes infraestructuras esenciales del municipio para su seguimiento e impulso en una sola voz.

Desde los departamentos de COMERCIO Y MERCADOS Y TURISMO, se ha trabajado conjuntamente con el objetivo de dinamizar la economía local y de atraer visitantes a la ciudad. Entre las múltiples acciones llevadas a cabo este año destacamos la campaña “Súbete al tren del comercio y conoce tu ciudad”. Además de conocer el tejido comercial de Sagunto y del Puerto de Sagunto se explica durante el trayecto los puntos turísticos de mayor relevancia de ambos núcleos. También hay que resaltar la coordinación del Ayuntamiento con la Red de Juderías de España donde se ha trabajado de manera conjunta en proyectos como “Parlam del Sefarad” o las Jornadas Europeas de la cultura Judía. Así mismo, este año destaca Turismo por la culminación del Plan de dinamización y gobernanza del Camp de Morvedre, “Viu al Camp de Morvedre”, donde hemos disfrutado de las visitas gratuitas comarcales, pero también del Centro de Interpretación de la Vía Verde que ya está en funcionamiento.

En la línea de conservar y promover las joyas arquitectónicas de la ciudad, la DELEGACIÓN DE PATRIMONIO CULTURAL E INDUSTRIAL ha realizado diferentes actuaciones de consolidación del patrimonio histórico como son las obras en la Alquería del agua fresca y las obras de restauración del complejo defensivo del Grado Vell. Gracias a esta intervención en breve se podrá visitar este monumento, lo cual permitirá a los turistas y vecinos conocer su importancia arquitectónica, histórica y paisajística. También se ha iniciado los trámites para la adquisición del Depósito de Churruca y su rehabilitación y puesta en valor. Así como se está trabajando, tal como he mencionado anteriormente, en la redacción del proyecto y dirección arqueológica de las obras de la Civitas Amabilis.

Subrayar que, en el camino de la ciudad hacia el reconocimiento como Patrimonio de la Humanidad, recibimos la visita del Embajador permanente de España en la UNESCO. Pudimos mostrarle el rico patrimonio histórico, industrial y cultural que tenemos en la ciudad.

Destacar también que desde el DEPARTAMENTO DE PATRIMONIO MUNICIPAL hemos realizado una primera intervención a los jardines de la Gerencia. Un espacio que estaba en un estado de completo abandono y que queremos poner en valor. Como primera medida se llevó a cabo una limpieza general del parque que incluyó tanto trabajos de limpieza de maleza como de poda y jardinería. Una segunda actuación de limpieza alineada con el mantenimiento de este espacio verde está prevista dentro de este mismo año.

En cuanto a PLAYAS, se ha apostado por una temporada de playa segura y más completa, ampliando su duración. Se ofreció una mayor calidad del equipamiento y servicios a bañistas al adquirir una nueva moto acuática y ampliar los servicios de Salvamento y Socorrismo. Así mismo, se ha apostado por la mejora de las instalaciones de los Puntos accesibles de Almardà y Puerto de Sagunto. Nuestro objetivo es continuar como la playa más segura de España y para lo cual contamos con el equipamiento más vanguardista. Como novedad, este año hemos incorporado la inteligencia artificial a los drones para poder analizar el aforo de la playa en tiempo real.

También me gustaría señalar que hemos llevado a cabo el proyecto de protección dunar: Se han instalado más de 5 km de Talanqueras en colaboración con Agró, Demarcación de Costas y la Generalitat.

ÁREA DE TERRITORIO Y SOSTENIBILIDAD

En el DEPARTAMENTO DE URBANISMO, Disciplina Urbanística ha tramitado 302 licencias de obras, 678 declaraciones responsables de Obra, 208 declaraciones de primera y segunda ocupación, 31 licencias ambientales, 365 informes de compatibilidad, entre

urbanística y de actividades, por citar algunas cifras que demuestra la gran labor en estos departamentos.

En cuanto a Planeamiento, destacaré la modificación de la Ordenanza de Placas Solares para su actualización legislativa y la inclusión de mejoras de fondo que la acercan a las actuales necesidades de sostenibilidad. Además de las aprobaciones definitivas de instrumentos como el Estudio de Detalle de la macro manzana 9 de FUSIÓN; la modificación de la Reserva de Aparcamiento Obligatoria para Uso hotelero ZO, y la Modificación puntual del PLAN PARCIAL DE PARC SAGUNT afectante a las manzanas de MERCADONA, citando sólo algunos ejemplos.

En el pleno ordinario de este mes esperamos aprobar definitivamente el PLAN PARCIAL DEL MACROSECTOR V, colindante a Baladre. Y, por supuesto, seguimos trabajando en diversos PAIS pendientes, como son la finalización de FUSIÓN, el PNN8 y la UA5.

Desde el departamento de **ACTIVIDADES** se han gestionado un total de 187 licencias. Somos muy conscientes de lo que significa la agilidad en la gestión diaria de las licencias de actividades respecto a la generación de riqueza y puestos de trabajo y por ello, es una de nuestras grandes prioridades compartidas por la mejora de procesos.

La gran actuación de **MEDIO AMBIENTE** ha sido la ejecución de la “Senda Blava” por lo que ha supuesto para la restauración paisajística del delta del río Palancia y la reapertura de la conexión con Canet D’En Berenguer. Se ha redactado el Plan Local de Prevención de Incendios Forestales que complementará las actuaciones en las masas forestales del municipio; y, en el ámbito de la energía, se ha realizado un contrato para el control de la factura energética, que mejorará la eficiencia del alumbrado público y la iluminación de edificios públicos, reduciendo el consumo y emitiendo menos CO2.

Además, se ha completado el Plan de Calidad de Aire del Municipio, y se ha adoptado el compromiso de participación en la Red de Entidades Locales de la Federación Española de Municipios y Provincias, para desarrollar los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030.

Por su parte, el **DEPARTAMENTO DE MANTENIMIENTO** ha incorporado a los presupuestos partidas específicas para accesibilidad y repavimentaciones, para hacer frente al cambio climático y reducir las emisiones de CO2. También ha asumido el mantenimiento de los edificios municipales y se están realizando intervenciones de accesibilidad, siendo este uno de los retos para el resto de la legislatura.

Además, se ha procedido a la pavimentación del aparcamiento de la playa de Puerto de Sagunto, actuación largamente demandada por la ciudadanía.

En **MOVILIDAD URBANA**, sin duda el mayor esfuerzo ha estado en asumir la gestión de más de 200 terrazas y conseguir actualizar de forma rápida todos los expedientes de ocupaciones de mesas y sillas que, por razones varias, estaban colapsados.

A esto tenemos que añadir el trabajo de actualización de señalización horizontal y vertical que se está llevando a cabo con más de 500 plazas de movilidad reducida repintadas y actualizadas, la renovación paulatina de las placas señalizadoras y el repintado de los pasos de peatones.

En cuanto a los trabajos realizados desde el **CONSELL AGRARI** cabe destacar el proyecto piloto con respecto a potenciales nuevos cultivos en nuestra ciudad y labor que se ha llevado a cabo reparando y pavimentando múltiples caminos rurales. Trabajos para los cuales se contó con personas desempleadas agrarias de larga duración. Son muchas las sinergias positivas tanto para la agricultura como para el ámbito rural, y por tanto, seguiremos trabajando en esa misma dirección.

En cuanto a **LIMPIEZA**, este ha sido el ejercicio en el que se ha dotado con más recursos económicos a la limpieza de la ciudad. Con ello, la SAG ha podido incrementar los refuerzos tanto en limpieza viaria mecánica como en personal destinado a los servicios de recogida de cartón y envases, y a la brigada de enseres, dado que existe una mayor necesidad sobre todo en periodo estival. De igual modo se ha aumentado el servicio en zonas de Montaña y Almardá, que cada vez son menos estacionales.

También se ha reforzado las brigadas de Ecoparque Móvil y se está renovando el parque de contenedores de carga lateral como medida de eficiencia para la recogida de residuos.

ÁREA DE CULTURA, DEPORTE Y OCIO

Desde **DEPORTES** tenemos que destacar 4 aspectos positivos. En primer lugar, la realización de acontecimientos que permiten poner a Sagunto en el mapa (Campeonato de España veteranos de atletismo, Campeonato España Mediano Maratón de atletismo, Copa de España Gimnasia Estética de Grupo).

También el considerable aumento de subvenciones a clubes y deportistas en 2020, con un montante total de 895.000 euros y la mejora continua e inversión en instalaciones deportivas, ayudado por la ejecución del plan de ocupación indirecta. Aproximadamente 1.000.000 euros entre 2019 y 2020. Además, se ejecutarán contratos mayores como: Pabellón, pista skate y la cubrición de la pista exterior de José Veral.

Respecto al **DEPARTAMENTO DE CULTURA**, se ha trabajado por una programación cultural segura y responsable, con más de 70 conciertos, representaciones y exposiciones entre los cuales destacan varios programas como Cultura De Verano, Música al Puerto, Sagunt a Escena o Recuperem L'Escena. Este último un programa nuevo y adaptado a las circunstancias, secundado por la Generalitat, siendo un referente y un ejemplo autonómico y también estatal en este sentido.

En otro orden de cosas, este año la celebración del “9 de Octubre” ha adoptado un cariz mucho más acogedor, íntimo y emocional, donde se han entregado 13 medallas de la ciudad a diferentes colectivos por su gestión en los meses más complejos de la pandemia, al C.D Acero por su centenario y al sindicalista Vicente Madrid, un recuerdo para él también.

Desde el **DEPARTAMENTO De EDUCACIÓN** además de las actuaciones en infraestructuras ya mencionadas en el apartado de contratación, se ha realizado diferentes proyectos y memorias sobre la colocación de ascensores, sistemas de calefacción o instalaciones eléctricas en los colegios públicos de Vilamar, Ausias March, Cervantes, Mediterráneo, Tarazona, Baladre, Joaquín Rodrigo, y Villar Palasí. También se ha invertido en el Conservatorio Profesional de Música Joaquín Rodrigo.

Y apostamos por la innovación en Didáctica, donde hemos podido avanzar en la enseñanza a la infancia, y por eso se ha impulsado el proyecto “Sagunto, Ciudad Educadora” llevando a cabo nuevas actuaciones como por ejemplo Escuela Canta, La Mar de Sagunto o la MICE. Por supuesto, continuamos con la Domus Baebia.

En el DEPARTAMENTO DE JUVENTUD, se han iniciado trabajos en los nuevos planes de infancia, adolescencia y Joven, ampliando las escuelas creativas y creando nuevos espacios infantiles y juveniles en la ciudad. También hemos impulsado la participación en Dinakids/ HR y Corresponsales y la elaboración de la Carta de Servicios de centros juveniles. Además de las más de 100 actividades realizadas a través de certámenes, conciertos, jornadas de formación, cine y teatro entre los cuales destaca Morvedre Rock, Más que Murs o el festival Splash.

ÁREA DE BIENESTAR SOCIAL

Desde **SERVICIOS SOCIALES** se ha incrementado considerablemente las subvenciones a las asociaciones y colectivos, entre los que destaca el centro solidario de alimentos. También queremos subrayar la mediación del departamento en más de 90 situaciones de desahucio.

Se ha implementado nuevos programas de Prevención de drogodependencias y otros trastornos adictivos en los centros educativos del municipio, además de mantener el centro de día, para tratar estas conductas adictivas.

Desde el departamento se están llevando a cabo nuevos talleres de formación para personas y familias en situación de vulnerabilidad social. Dentro de estos programas podemos destacar el “Arte de aprender” para mujeres gitanas, expresión artística, memoria, risoterapia e itinerarios de inserción laboral. También se está trabajando en la eliminación de barreras de comunicación, reactivando el convenio con FESORD para adaptar los distintos ámbitos del Ayuntamiento al lenguaje de signos.

También se ha actuado en la UDP de Puerto de Sagunto, en la cocina de AFACAM y se va a ejecutar la salida de emergencia del Centro Ocupacional San Cristófol y la adecuación de la escoleta del barrio San José.

En cuanto al **DEPARTAMENTO DE SANIDAD y BIENESTAR ANIMAL** nos hemos adherido a la Red de Salud y hemos apostado por la innovación en el control de plagas con la contratación más potente, que nos ha permitido dar un mejor servicio con nuevos equipamientos y tratamientos. Asimismo, hemos desarrollado diferentes campañas de concienciación como la de recogida de cacas o “El pipi em destrueix” y jornadas de educación.

Por otra parte, se ha hecho un gran esfuerzo desde el departamento por gestionar y actualizar más de 150 expedientes de higienización y limpieza de más de 400 parcelas, mejorando este aspecto de salubridad de los núcleos urbanos, aunque queda camino por hacer.

Quiero agradecer todo el trabajo que realizaron nuestros predecesores en anteriores legislaturas. Sin el legado de los equipos anteriores no estaríamos aquí, particularmente en nuestro pleno tenemos a dos ex alcaldes. A continuación destacar que, no sin esfuerzo, en

estos meses hemos tenido también otras alegrías relacionadas diríamos, con anteriores legislaturas.: La satisfacción de desbloquear y cerrar temas que venían de mandatos anteriores, algunos atascados en otras administraciones durante años, como han sido:

- El soterramiento de las torres de alta tensión del barrio de Fusión,
- La ejecución de la " senda blava",
- La intervención en la "Gola de Quartell",
- La adjudicación de la construcción del esperado IES núm. 5, las obras del mismo comenzarán este mes,
- La adjudicación del Polideportivo del Cementerio, en esqueleto desde hace casi 10 años,
- La rehabilitación de la Plaza de la Concordia, las obras de la cual han empezado ya,
- La rotonda del Camino Viejo de Teruel", ahora en ejecución.

Y no todo son obras, además de los desbloqueos reseñados, después de las gestiones realizadas ante la Autoridad de Transporte Metropolitano de Valencia, hemos conseguido una importante reducción del precio del bono para los viajes hasta Valencia desde los dos núcleos de población, aunque sabemos que quedan muchos aspectos que mejorar en este tema, por los cuales continuaremos trabajando.

También me gustaría señalar que en este año hemos firmado un convenio con la SAREB la cesión en usufructo de 25 viviendas que progresivamente podremos poner a disposición de familias vulnerables, para dotar en el municipio de un "parque de vivienda social" en la actualidad inexistente.

Y digo más, añadimos proyectos en marcha del máximo interés, como:

- La construcción de 'una nueva Ciudad de la Justicia.
- Estamos a punto de adjudicar el contrato de redacción de la rehabilitación del antiguo "*Economato de Altos Hornos*" para la construcción de un CEAM.
- Por fin presentamos este año telemáticamente delante de la Consellería de Territorio el proyecto del Plan Especial de Inserción de un nuevo puente sobre el río Palancia que unirá el Puerto de Sagunto con Canet d'en Berenguer.
-

Y por supuesto, continuamos trabajando en la exigencia activa ante otras administraciones públicas del cumplimiento de sus competencias en nuestro municipio. Me refiero en este caso, a reivindicaciones tan necesarias como:

- Soluciones a la degradación de las playas de Almardà, Corinto y Malvarrosa, para lo cual hemos mantenido varias reuniones con la Delegada del Gobierno y con la Demarcación de Costas, con la cual volvemos a reunirnos el próximo jueves.

- Soluciones a la conexión del núcleo de Puerto de Sagunto en la Red de Cercanías y cubrición de las vías del tren. Necesidades que he planteado en sucesivas reuniones en la Generalitat y que el martes 27 de octubre expondré personalmente al Secretario General de Infraestructuras del Ministerio de Transportes
- El cumplimiento del convenio con la Autoridad Portuaria de Valencia que suponga la rehabilitación del “Pantalán”, exigida en múltiples reuniones con la Presidencia y que yo mismo he llevado al Consejo de Administración del cual formo parte como vocal
- Inversión en el patrimonio histórico de la ciudad, en demanda de la cual he celebrado varias reuniones con la Directora General de Cultura de la Generalitat, instando a la remoción de los obstáculos para la apertura definitiva del Centro de Visitantes del Castillo y la rehabilitación de la “Nave de Talleres”. Además, mantuve el pasado día 1 de octubre una reunión con el Ministro de Cultura en Madrid, para reivindicar la constitución de una comisión interadministrativa con presencia política que nos permita coordinar actuaciones en el Castillo y Teatro Romano y acabar con el estado de abandono que sufren. Ministerio que, por cierto, y gracias a nuestras presiones, en fecha 13 de octubre ha presentado en este Ayuntamiento solicitud de licencia de obras para invertir más de 1.000.000 de euros en la zona del Palau del Governador y Plaza de Armas y adecuar un itinerario para su visita.
- Reivindicación de mejoras en los accesos en Parc Sagunt I para el adecuado funcionamiento de las industrias que se están implantando, y el impulso de Parc Sagunt II -el Plan Especial del cual esperamos siga aprobado por la Generalitat-
- Intervención en el Baladre y parque de vivienda pública, reivindicadas en la visita al Vicepresidente Segundo del Consejo, ante la Directora General de Vivienda, y en reuniones de trabajo tanto con el Director General de Rehabilitación como con el Director del EVHA

Y hasta aquí la gestión de este año en el que, como saben, irrumpió un invitado inesperado que lo cambió todo: el COVID’19.

La intensa gestión desarrollada por el Equipo de Gobierno en estos meses se ha visto marcada inevitablemente por la crisis sanitaria a nivel planetario que sobrevino en marzo de 2020, motivando la declaración del Estado de Alarma por el Estado Español, el confinamiento de la ciudadanía, la suspensión de plazos administrativos y la casi total paralización de la actividad productiva. Una crisis que ha interrumpido el pulso de nuestra convivencia, enfrentándonos a una situación totalmente inédita que debimos afrontar a escasos 9 meses de llegar al gobierno municipal.

Sin duda ha sido y es un gran reto, una gran responsabilidad, estar al frente de la administración municipal en unos momentos tan duros para toda la ciudadanía. Momentos en los que ante todo nos movió el garantizar la efectividad de los derechos de nuestros vecinos y vecinas, su salud, su seguridad, que las políticas públicas sirviesen como nunca al interés general.

A nivel interno, este Equipo de Gobierno en tiempo récord implantó el modelo de teletrabajo para los servicios no esenciales de la plantilla municipal en una acción hasta entonces sin precedentes, con el fin de evitar la paralización de la administración del Ayuntamiento, con resultados más que positivos; lo que nos permitió seguir atendiendo la gestión municipal en los meses más difíciles.

Desde Salud Laboral se revisaron y evaluaron todos los puestos de trabajo bajo el prisma de los riesgos ante la COVID19, y se adoptaron las medidas necesarias para garantizar la seguridad, aforos y distancia social en todas las instalaciones.

Hacia el exterior, se implementó un abanico de acciones todas ellas novedosas y de muy diversa índole para intentar aliviar los efectos del confinamiento y ayudar en todos los campos posibles:

Recordemos que algo tan básico como la adquisición de material de protección se convirtió en una pequeña odisea al inicio de la pandemia. La protección de las personas se convertía en una urgente prioridad, y se hizo llegar mascarillas a todas las familias empadronadas en el municipio. De igual modo se repartieron en el transporte público a quienes, siendo trabajos esenciales, continuaron desarrollando su labor durante el confinamiento. Y cuando los comercios y establecimientos pudieron volver a subir la persiana, se proporcionó mascarillas a todas las empresas locales para que las pusieran a disposición de los clientes.

La estrecha colaboración con las administraciones autonómica y estatal fueron fundamentales para lograr una protección eficaz de nuestra ciudadanía y de quienes, siendo servicios esenciales dentro del Ayuntamiento, continuaron desarrollando su labor con la mayor responsabilidad y con el mayor de los compromisos.

Se hizo entrega de material sanitario a Residencias de Mayores, al Hospital de Sagunto y se distribuyeron pantallas de protección 3D a comercios y farmacias, realizadas por personas voluntarias y con aportaciones de material de muy diversas entidades.

Servicios Sociales estableció un teléfono y un email de atención en continuo funcionamiento: mañana y tarde; y se ofreció ayuda a través del Servicio de Atención a Domicilio, el Menjar a Casa y la Red de Voluntariado que participó con la compra de alimentos, medicamentos, cuidado de mascotas, etc. A todo ello, se sumó un Plan de Conciliación Familiar para personal sanitario o de las fuerzas de seguridad que no podían conciliar por turnos de trabajo de más de 8 horas, para el cuidado de menores y la atención a mascotas. Además, se ofreció un programa de respiro familiar a las familias con personas dependientes acudiendo al domicilio personal durante 2 horas, y también se puso en marcha un servicio de atención psicológica telefónica a la ciudadanía.

Un gran equipo humano conformado por los y las empleadas públicas municipales de todos los departamentos del Ayuntamiento llamaron por teléfono directamente a más de 12.000 personas mayores del municipio registrados en el CEAM, para preocuparnos por su situación e informar sobre los servicios disponibles en el Ayuntamiento.

Se implementó un servicio de Policía Local para visitar diariamente todos los centros de mayores y de atención especial, preocupándonos por sus necesidades inmediatas y transmitiendo serenidad y calidad humana. También visitas diarias a los centros de alimentación para evitar las aglomeraciones.

Desde el área de Igualdad se continuó desarrollando la importantísima labor de apoyo a mujeres víctimas de violencia de género, porque la pandemia empeoró su situación. De hecho, igualdad implementó la campaña “La voz de tu vecina” para buscar la implicación de toda la ciudadanía en la lucha unida contra este gran problema social.

Igualmente se estableció un programa de ayuda económica a las familias en situación de vulnerabilidad que no podían percibir la ayuda de la beca del comedor, por no poder asistir al colegio. Desde Educación se colaboró en la entrega de los vales del cheque comedor, y se distribuyó “*tablets*” al alumnado más vulnerable de la población, para evitar que la brecha digital afectase a la educación de los más pequeños y pequeñas del municipio. Asimismo, desde Educación se gestionó un nuevo Sistema de Admisión y Escolarización telemática y telefónica y el Plan de Docencia Digital del Conservatorio. Y ante la vuelta al colegio, se elaboró el plan de Seguridad y Contingencia, realizando un esfuerzo importante para adaptarnos a la nueva normativa COVID-19, e intensificando las tareas de desinfección y limpieza en los centros educativos.

También se pusieron en marcha diferentes proyectos educativos para los niños y niñas de la ciudad, como "Milotxes a les finestres", "Balcó Kids Proposta" o "Contacontes en Tirereta". Y para aliviar los momentos más duros del confinamiento se estableció un sistema por el cual la policía local podía felicitar a los más pequeños y pequeñas de la casa por su cumpleaños. Además, se facilitó un salvoconducto al *Ratoncito Pérez* y se elaboró un diploma de buen comportamiento para los niños y niñas. Estas acciones parecen pequeñas, pero realmente no lo son.

Se articuló toda una gama de acciones nuevas de muy diversa índole, que nutrieron la página web del Ayuntamiento con contenido cultural, actividades deportivas, actividades de la Universidad Popular, bibliotecas, etc. Así mismo, desde Transparencia, se agruparon todas las medidas, servicios e iniciativas implantadas por el Ayuntamiento como consecuencia de la crisis de la Covid-19, con el objetivo de facilitar el acceso de la ciudadanía a toda la información que pudiera ser de su interés.

El Servicio de Atención a la Ciudadanía se adaptó a la nueva situación con una “atención ciudadana a distancia” reforzando la atención telefónica de información general y tramitación administrativa con horario de 7.30 a 21.30 horas.

También se prestó un servicio presencial excepcional con reapertura parcial de oficinas para la obtención del certificado digital, imprescindible para la solicitud de ayuda a autónomos y otros procedimientos administrativos.

Complementario al servicio de atención ciudadana se puso en marcha el asistente virtual Karina. Un innovador proyecto basado en inteligencia artificial que permite resolver las dudas de las ciudadanías de manera ágil y sencilla

En materia tributaria, se acordó la devolución de las tasas cobradas, los servicios de las cuales se vieron interrumpidos por el confinamiento, lo cual hoy en día ha supuesto la tramitación más de 2.700 expedientes.

Además, se modificó el calendario del contribuyente para facilitar a la ciudadanía poder hacer frente al pago de los tributos municipales, y para lo cual, se suspendió la tasa de terrazas, se amplió el plazo de pago de las tasas de vados, de los mercados interiores, de la tasa de basuras, del mercado exterior y también se amplió el plazo de pago en voluntaria tanto del Impuesto de Vehículos como del IBI.

Por parte de Recaudación se articuló un sistema para facilitar el fraccionamiento de deudas contraídas con el Ayuntamiento y así permitir el acceso a las ayudas.

Promoción Económica ofreció la plataforma online del Programa “Format a casa” con cursos de idiomas, de emprendedores y de formación para encontrar ocupación; y puso al servicio de las empresas locales un servicio gratuito de asesoramiento fiscal, laboral y mercantil para ayudar a las micro pymes y autónomos.

Y continuamos trabajando para brindar más ayudas en el tejido empresarial, porque somos conscientes de las dificultades que están atravesando. Ya estamos trabajando en las ayudas del LABORA: Ecovid. Un programa de subvenciones destinado a la contratación de personas desocupadas como consecuencia de la coyuntura derivada por la COVID 19.

Cuando se retomó la actividad del mercado exterior, se actuó rápidamente para trasladar los lugares de venta y reorganizar todo el mercado tanto alrededor de la Plaza Cronista Chabret como de la Plaza del Sol, y para estimular el comercio de proximidad se han llevado a cabo diferentes campañas de sensibilización y dinamización del comercio local. Hay que destacar la campaña “Tú vales para reactivar nuestra ciudad” donde se repartirán más de 500.000 vales en el comercio y la hostelería, con un impacto potencial de 7 millones de euros.

Finalmente, subrayar la puesta en marcha del Foro de Hostelería, donde se compartió información de las diferentes ayudas a los representantes del tejido asociativo turístico y hostelero, y se consensuaron medidas para potenciar el turismo seguro de la ciudad. El mayor exponente innovador fue el lanzamiento de la APP “Sagunto Segura” donde se podía ver en tiempo real el aforo de la playa, así como la oferta de actividades culturales y turísticas que hay en la ciudad.

Vivimos una situación excepcional, sin precedentes, que ha provocado una crisis sanitaria, económica y social. Era nuestra responsabilidad hacer todas las modificaciones necesarias en el presupuesto para atender a las familias, a los autónomos y a las empresas de la ciudad. En todo momento nuestra prioridad era y son las personas, no podemos dejar que nadie se quede atrás, debíamos actuar y así lo hicimos.

Se ha puesto alrededor de 6 millones de euros a disposición de la lucha contra el coronavirus y los efectos que ha dejado a su paso:

- Gasto alcaldía+ Salud laboral covid: 703.000 euros,
- Capítulo Contingencias Presupuesto íntegro a S. Sociales: 225.000 euros,
- Aumento PEIs servicios sociales: 425.000 euros,
- plan pymes 1'8 millones de euros,
- plan empleo 2'1 millones de euros,
- plan empleo indirecto con empresas locales: 800.000 euros.

Quiero destacar que estas propuestas obtuvieron el respaldo de todos los grupos políticos, siendo aprobadas por unanimidad de la Corporación Municipal. Y son momentos como éstos, cuando se comprueba lo importante que es que todas y todos, con independencia de nuestras ideologías y dejando al margen los partidismos, seamos capaces de poner por encima de las diferencias el interés general de nuestra ciudadanía. Gracias de corazón por vuestro apoyo.

En definitiva, han sido unos meses muy intensos, de total dedicación. Somos muy conscientes de que nos quedan muchos aspectos que mejorar en nuestra ciudad y de que seguramente, han cometido errores, pero trabajamos ilusionados en cada avance, sentando las bases de un futuro prometedor para nuestro municipio, pese a todas las dificultades.

Para ello, para mejorar la calidad de vida de las personas, os pido colaboración, comprensión y ayuda ante la situación tan excepcional que vivimos. A todas las Concejalías de la Corporación, a todos los grupos políticos de este hemiciclo, para que entre todas y todos podamos servir mejor a nuestra ciudadanía y dar respuesta a los problemas que les preocupan, a las necesidades que nos plantean. Muchas gracias a todos y todas.

Tiene ahora la palabra el Sr. Vila, portavoz del Grupo Municipal VOX.

Buenas tardes, ya lo dije al principio de la legislatura que había venido para intentar cambiar la visión que tiene el ciudadano de los políticos, que no me diera vergüenza contestar a la frase “de qué trabajas...?” .Pues sintiéndolo mucho y aunque me sigue pasando lo mismo que hace un año y medio, y esto se debe a que en este año y medio lo único que he percibido de todo este ambiente es que es un mundo de mentiras, de manipulación y un mundo que dependiendo de qué partido seas se publican notas de prensa o no .Un mundo donde se teme a la verdad, como cuando amenacé que como se siguiera faltando a la verdad, me tocaría grabar las comisiones informativas y las juntas de portavoces, y todos los miembros del Equipo de Gobierno fueron corriendo a preguntarle al Secretario si eso era legal. Si dicen la verdad no se pongan tan nerviosos, por favor.

Dicho esto, empecemos con el debate. Ustedes tenían en su programa como uno de los principales objetivos el mejorar la limpieza viaria del municipio. Han tenido la ayuda de un Plan de Empleo para la SAG, han contratado más de 80 personas según el Concejal Sr. Rovira en una publicación en Julio. La SAG ha invertido 1,5 millones de euros procedentes del plan de empleo que fueron destinados a reformas e intervenciones en colegios, mantenimiento en edificios y espacios públicos municipales, mantenimiento de jardines, aseo urbano y limpieza de edificios municipales. ¿Quieren que les diga la verdad?, el municipio sigue estando sucio y no lo digo yo, miren las redes sociales, pregunten a sus vecinos. Todo esto quiere decir que su gestión ha sido pésima, no me pidan la solución a mí, cuando no facilitan la información en tiempo y forma. Ustedes sabrán dónde han ido destinadas cada una de las partidas, la organización, el seguimiento de las tareas a realizar y ustedes mismos sabrán si tienen que agravar las sanciones a las personas incívicas que ensucian la vía pública o si tienen que hacer campañas de educación.

Resumiendo, después de aumentar el presupuesto de la SAG en 1,5 millones de euros seguimos teniendo el municipio sucio y los jardines sin cuidar. Todo esto demuestra una pésima gestión, pésima inversión y pésima eficacia.

El Pantalán, como ya dije, como casi todos los partidos políticos de este Municipio, han estado gobernando y ninguno se ha preocupado del Pantalán hasta ahora que se está cayendo a pedazos, y no me digan que han estado luchando por él porque si no, no estaría en las condiciones en las que se encuentra actualmente. Si han hecho algo, lo han hecho mal. Si hubieran realizado algo medianamente bien no lo tendríamos en la situación en la que se encuentra, pero claro, ahora vende mucho el ir a hacerse una foto, el salir en los medios de comunicación, el apoyar una moción para la defensa del Pantalán. Pueden dejar de mentir y engañar, por favor. Ustedes lo único que buscan es la foto y el populismo. Ojalá consigamos que la Autoridad Portuaria de Valencia cumpla con sus obligaciones, pero lamentablemente y viendo la crisis que se nos viene encima, dudo mucho que la Autoridad Portuaria de Valencia vaya a poner todos los millones que costaría arreglar el Pantalán. Lo que todos ustedes están pidiendo ahora se tendría que haber pedido hace años si de verdad les preocupaba el Pantalán y si la APV no cumplía haber tomado el camino judicial pertinente; lo que hacen ahora es un lavado de cara hacia los ciudadanos y siguen por este camino en otros aspectos del patrimonio. Al equipo de Gobierno, entiendo, y a los hechos me remito, no le importa nuestro patrimonio histórico. La casa Noguera ya la dejaron perder en manos privadas, parte de la historia del Puerto de Sagunto. Ahora están siguiendo el mismo proceder con la Casa Romeu. Hablan y dicen muchas palabras bonitas, pero no se actúa. Mi pregunta es, ¿van a dejar que perdamos todo nuestro patrimonio. ¿Por qué no ponen toda la maquinaria del Ayuntamiento manos a la obra para hacernos con esta vivienda que es parte de la historia de Sagunto?. Dejen de prometer y de lamentarse y actúen, que para lo que quieren sí que se dan prisa.

En la gestión de la pandemia, tengo que reconocer que se han hecho muchas cosas, pero gracias a todos, gracias a los agricultores por ofrecerse para ayudar con la desinfección, gracias a la policía por realizar turnos de doce horas, gracias a los voluntarios para realizar

protectores faciales con sus máquinas 3D, gracias a la SAG por prestar sus servicios en esos momentos tan delicados, gracias a las empresas que donaban materiales para poder hacer los protectores faciales, que donaban alimentos, que donaban telas para hacer mascarillas, gracias a un larguísimo número de sectores y de personas. Pero aquí es donde tengo que matizar ciertos aspectos. El equipo de Gobierno, desde el primer momento, se mostró contrario a la idea de suspender la tasa de ocupación de vía pública y vuelvo a repetir, si siguen diciendo que esto no es así presentaré una moción para solicitar que se graben las comisiones informativas y las juntas de portavoces internamente, para que en dichas situaciones poder demostrar a la ciudadanía la verdad. No lo grabaré yo, solicitaré que lo haga el Ayuntamiento de modo interno para que no haya confusión. Desde luego luchamos desde el primer momento por suprimir dicha tasa y ustedes me dijeron que el Ayuntamiento no tenía una máquina de hacer dinero en la terraza. También informamos al Alcalde de la posibilidad de la incorporación de los agentes de policía local antes de haber finalizado la oposición y haber realizado el nombramiento, cosa que él desconocía y que me dijo que iba a preguntar al Secretario para ver la viabilidad legal. Solicitamos también que se le suministrara comida y cena a la policía local debido a los turnos de 12 horas que estaban realizando, al cierre de bares y al riesgo que estaban asumiendo, al igual que lo solicitamos para la SAG, la guardia civil, la policía nacional, centros de salud y otros muchos más sectores. Pequeños detalles que en dicha situación son de agradecer. También propusimos ceder nuestras tablets de concejales para el hospital de Sagunto, para que los pacientes de COVID pudieran comunicarse con familiares o amigos, cosa que no hicieron todos los Concejales, aun teniendo el ordenador portátil suministrado por el Ayuntamiento.

Varias propuestas que hicimos, el Equipo de Gobierno se las intentó atribuir como propias, como que ya las estaban estudiando. Pero qué casualidad que cuando las proponíamos nosotros les venían por sorpresa y las veían muy acertadas. Eso para nosotros no es jugar limpio. También tengo que comunicar que ustedes, a sabiendas de la dificultad que estaban poniendo en los requisitos para las ayudas a autónomos y pymes, lanzaron la publicación de que iban a conceder un millón ochocientos mil euros, de los cuales se ha repartido escasamente el millón de euros. Desde VOX solicitamos que las empresas, que aun teniendo el domicilio fiscal fuera del término municipal de Sagunto, que también se pudieran acoger a esta ayuda, pero el resto de partidos se negaron o se callaron, siendo cómplices de no ayudar a todos. Estas empresas podrán tener el domicilio fiscal fuera de Sagunto, pero el negocio lo tienen en Sagunto, pagando los impuestos municipales a Sagunto, dando un servicio a los ciudadanos de Sagunto y en su gran mayoría dando trabajo a los ciudadanos de Sagunto y todos ustedes los dejaron de lado. Luego no vengan diciendo que ayudan a todos y que están con los comercios y las empresas.

Ustedes en el caso de las ayudas de autónomos y pymes querían que en caso de empate se diera esa ayuda antes a la mujer que al hombre. VOX fue el único que puso el grito en el cielo y dijo que con esa condición no votaría a favor. En una situación de crisis se mira por el negocio y el perjuicio económico, no por el sexo. Al final, menos mal que el Alcalde cedió para que fuera aprobado por unanimidad, pero como podemos observar, ustedes ya intentaron la discriminación entre sexos, y no por la igualdad. Pero es más, en el Plan de Contratación, en servicios sociales, nos encontramos que se han contratado a diez mujeres y dos hombres. Según ustedes, ¿esto es igualdad? ¿Cuántas mujeres tenemos en servicios sociales y cuántos hombres? Sin embargo, para contratar en el Plan de Empleo de la SAG, sí que ponían puntuación únicamente por ser mujer. En la policía local sí que se han encargado de hacer una reserva del 30% para mujeres. Aunque un hombre tenga un 9 y una mujer un 5, entrará antes la mujer que el hombre por la reserva de plaza. Esa es la igualdad que ustedes están buscando. El sector donde predomina el contrato de mujeres lo dejan tal cual, pero sin embargo, donde hay más contratos de hombres realizan una discriminación positiva hacia la mujer. Desde

VOX pensamos que cada uno elija el trabajo que más le guste, que desde luego, la persona más válida será la que se merezca ese puesto de trabajo. Sea hombre o mujer.

Ustedes ya están limitando el derecho a la propiedad privada. Que vengan a decir lo que la gente tiene que hacer con su propiedad privada, que si la tienen que alquilar o no, si la alquilan o la tienen parada le van a subir el IBI un 50% Lo próximo qué será, que los que no piensen como ustedes les incrementamos el IBI un 200% ¿Cómo pueden ser tan dictatoriales y sectarios?. Son un Gobierno que están fomentando el comunismo, más digno de la extrema izquierda. Cómo se nota que algunos de ustedes sólo han trabajado en la política, no tienen ni idea de lo que cuesta montar una empresa, de lo que les ha costado a ciertas personas tener esos bienes, no saben el tiempo familiar que han perdido dedicándolo a los negocios en vez de a sus hijos. No saben lo que se han arriesgado teniendo la posibilidad de perderlo todo, no saben el estrés que les ha supuesto en esos momentos. Ustedes sólo ven la punta del iceberg, ustedes sólo ven que tienen dinero y muchas propiedades, pero no ven el duro recorrido que han tenido detrás y todo lo que han sufrido. Si lo ven tan fácil les invito a que dejen la política y se embarquen en el maravilloso mundo del empresario que para ustedes es todo riqueza y facilidades. Desde luego cuando es el dinero de otros sí que les gusta manejarlo, pero cuando es su dinero no les gusta que se lo toquen. Ya quedó demostrado cuando hice el ofrecimiento de donar la mitad del sueldo, que a muchos de ustedes no les venía muy bien. Hay gente que con mil euros vive, y ustedes no pueden hacerlo durante un mes, pero luego con el dinero del Ayuntamiento, el dinero de los vecinos de Sagunto sí que lo destinan para ayudas de cooperación internacional, mientras que nuestros negocios del término de Sagunto se mueren, mientras que Sagunto tiene una deuda de prácticamente 30 millones, mientras que nos avocamos a una crisis financiera nunca vista. ¿Por qué con el dinero de los vecinos sois tan solidarios y con el vuestro no? Qué pasa, ¿qué cuando no os afecta os da igual pero cuando os tocan el bolsillo a vosotros ya no os gusta? Con el dinero que yo doné y otros compañeros de VOX, compramos mascarillas, gel hidroalcohólico y batas para una asociación de comerciantes. Llevábamos almuerzos a la SAG y a la policía nacional. ¿Sabéis lo que tardó el equipo de gobierno con el dinero de los contribuyentes en donar mascarillas y gel a los comercios una vez se enteró de nuestra noticia?, no tardó ni una semana. Cuando desde un principio se lo habían negado según nos han comunicado varias asociaciones. Así funciona el equipo de gobierno; al igual que cuando VOX recogió los plásticos de la playa, EU no tardó ni dos semanas en hacer un vídeo y organizar un evento de recogida en la zona del Pantalán, porque la playa ya la habíamos limpiado nosotros. Aunque me duela, me gusta que por lo menos, bajo presión, aunque sea copiando o aunque se adueñándose de nuestras propuestas, el equipo de gobierno, al final ayude en ciertas cosas a los ciudadanos, aunque me gustaría más que fuera por iniciativa propia y no por presión nuestra. Y podría seguir con muchos punto más pero considero que serviría de poco.

Espero que los ciudadanos abran los ojos y vean dónde nos lleva este Gobierno local, autonómico y nacional. A la mayor crisis que hemos vivido muchos de nosotros, a una crisis donde están destruyendo muchos negocios y en especial, en Sagunto, el ocio nocturno, la hostelería y todo lo relacionado con el turismo y su mayor preocupación es adherirse a redes, enchufar a sus amigotes y dar el dinero de los vecinos de Sagunto, dinero que pagan con sus impuestos, a gente externa a Sagunto. Cuando los negocios y los vecinos de Sagunto están pidiendo a gritos trabajo y ayuda. Pedimos al equipo de gobierno que centre sus ayudas y sus esfuerzos al término municipal de Sagunto, que los vecinos de Sagunto quieren trabajar, quieren tener sus negocios, no quieren limosnas o paguitas, no quieren depender de eso, quieren un trabajo para poder vivir tranquilos.

Sr. Alcalde, usted estaba diciendo que la policía iba a felicitar los cumpleaños, eso es cierto, durante muy poquito tiempo porque la delegada del gobierno lo negó y lo prohibió. Entonces eso fue durante un periodo de tiempo muy cortito. Al final lo concedieron porque la delegada del gobierno también es del Partido Socialista. Dice que lo principal son las

personas, pero qué curioso que el otro día le estaba preguntando por los contagios en las aulas y no me lo supo contestar, me comentó lo de Villar Palasí, pero no sabía nada más. Si nos preocupáramos por las personas, tanto el Concejal de Educación como el de Sanidad estarían pendiente de los contagios en las aulas. No sé si usted tendrá conocimiento que su gobierno ahora mismo recomienda los purificadores de aire, se lo comenté a su concejal de educación y de sanidad. No sé si sabe en la situación en la que se encuentran las aulas PAC, están completamente cerradas, de ventilación sólo tienen las puertas de acceso al aula. Eso es preocuparse por las personas?, el no tener conocimiento de cómo va el virus en nuestras aulas. Muchas gracias.

Es el turno ahora del Grupo Municipal CIUDADANOS, con el Sr. Montesinos.

Buenas tardes, no era el comienzo que quería hacer pero vaya por delante también que en esta pandemia mi compañero Raúl Castillo y yo también hicimos donaciones a la Cruz Roja, aunque no era ese el propósito de empezar esta primera parte del debate.

Lo que más nos ha caracterizado o marcado durante este año 2020 ha sido la pandemia y que ha logrado que los 25 concejales de este consistorio nos pusiéramos de acuerdo para gestionar esta guerra sanitaria y salir adelante con el menor daño posible. Señoras y señores eso demuestra que con voluntad, con acuerdos, con trabajo, anteponiendo las personas a la política las cosas salen mejor y más reforzadas. A pesar de esto, que es muy importante y digno de valorar, hay mucho por hacer, mucho que corregir. Haciendo un balance y una valoración de otras gestiones es cuando se enciende esa lucecita que te avisa de que algo no va bien. Es cuando salimos a la calle, vemos la situación en la que se encuentra nuestra ciudad, esa dejadez de algunos lugares por los que el peatón, ciudadano, niños y mayores deben acceder, matorrales que invaden las aceras hasta el extremo que deben bajar a la calzada para seguir su camino, con la consecuencia que pueden provocar accidentes, podría poner muchísimos ejemplos. Por ejemplo solares y parcelas sin edificar colindantes a viviendas habitadas con consecuencias graves y presencia de ratas y muchas suciedad. Se requiere hacer mayor hincapié y mayor trabajo sobre la ciudadanía. O por ejemplo el acceso al cementerio de Sagunto perjudicando gravemente a gran número de población, sobretodo, a las personas mayores con sus limitaciones o la existencia de suciedad generalizada, esto es eterno ya. Una desidia que afecta a todos los barrios, el eslogan “El pueblo está sucio” es real, no es ningún invento ni de la ciudadanía, ni de la oposición, ni de nadie. El pueblo está sucio.

Lo dicho anteriormente, después de más de un año de gestión, en la SAG, el compañero de EU que lleva delegación, ha demostrado que no sirve, no sabemos si es pereza o desidia, porque medios a su alcance, económicos, humanos y materiales, los ha tenido más que nunca, lo ha dicho el propio Alcalde, lo mismo que en playas, siempre tarde y pobre. Es cierto que el ciudadano también debe poner de su parte, porque este es un trabajo de todos, del Ayuntamiento que no llega y de algunos ciudadanos sinceramente son sucios y poco responsables. Todos deben aplicarse el cuento. En los momentos en los que exigimos limpieza e higiene tenemos que hacer autocrítica y dar una respuesta rápida a las demandas que nos hacen nuestros ciudadanos, día tras día. La demora ya no está justificada y cada departamento debe hacer su función y asumir sus responsabilidades.

Seguimos con nuestro patrimonio y no sé por dónde empezar. Desde el Pantalán hasta el Castillo,. Día tras día hemos comprobado como COMPROMIS se alejaba de los temas que favorecían al Puerto de Sagunto, demostrando ser más segregacionistas que IP. Esta situación no es nueva. No se puede estar con responsabilidades en el Ayuntamiento y odiar a la otra parte de la población. Mientras el PSOE no ha sabido corregir esta tendencia tan desigualitaria, esperamos y deseamos en el futuro desde CIUDADANOS que esto se rectifique lo que queda de legislatura, porque el abandono es generalizado cuando nuestra casa se caiga a trozos sólo podremos retirar sus escombros. Pondremos algunos ejemplos, el puerto marítimo está abandonado, hay una dejadez tremenda, es lamentable, el Grau viejo, es una

obra maravillosa y no está abierto todavía, ¿a qué esperan?. El Pantalán se cae, no van a hacer nada de lo que dicen, es inexplicable lo que existe, es una nula inversión, una tomadura de pelo a esta ciudad y una repuesta política desde el Ayuntamiento floja, pobre e incapaz de obtener una solución. Lo venimos diciendo hace tiempo desde Ciudadanos, contundencia, exigencia, unión y ganas, muchas más ganas porque las demostradas hasta la fecha no se ven, los resultados no están. La casa Noguera por citar alguna, la casa Noguera al final se nos caerá también y venga de paso, que me parecería correcto y lo apoyaríamos, que si la Casa Romeu de Sagunt, el Ayuntamiento, el equipo de Gobierno pensara en recuperarla y hacerla pública nos parecería correcto y no estaría de más que a la vez, que respecto de la Casa Noguera ocurriera lo mismo, serían dos lugares dignos de recuperar para el municipio, la Casa Romeu y la Casa Noguera.

El Castillo de Sagunto; su grado de abandono es superlativo, su montaña, su falta de servicio o recepción, son años y años de quejas. Pero los mismos responsables que gobiernan en Madrid y en esta Comunidad, gobiernan aquí, esto demuestra poco peso político de los Botánicos con sus compañeros de arriba. El Museo industrial en el olvido. Museos pequeños hoy existentes deben exponer nuestra historia tanto de arriba como de abajo: Alto Horno y alrededores con muchísimos problemas sin resolver. No me extiende porque nos faltaría tiempo. El Teatro Romano, por cierto es vergonzosa la fachada que tenemos. Se echa de menos un proyecto firme y consolidado para ofrecer nuestro patrimonio al sector turístico, echamos de menos un proyecto real y lo mejor de todo es que lo tenemos, pero abandonado y sin mantenimiento. Y lo más triste, desde algún sector del equipo de gobierno, diciendo que nuestro municipio tiene empresas que contaminan. Vamos a ver, cómo se puede decir a la vez que se dice en una feria de turismo en Madrid, que vengan los turistas y al mismo tiempo decir que hay alguna empresa que contamina el pueblo, cuando es mentira; no podemos decir al turismo que venga y por otro lado los estamos asustando, cuando es mentira. Tranquilos que seguiremos décadas y décadas igual acerca de nuestro turismo, sobre nuestro pobre turismo. Compañeros y compañeras, si abandonamos nuestro patrimonio y no invertimos en él estamos dejando perder una fuente de ingresos turística muy importante y necesaria para nuestra economía y muy poco desarrollada por nuestros dirigentes. Además es necesario invertir en estos proyectos que pasan de legislatura en legislatura, sin terminar, sin adjudicar o sin empezar. Proyectos eternos que no benefician ni engrandecen a nuestra ciudad, como el delta del río del Palancia o el desdoblamiento de la cuarta planta. Otra vez empezamos mal, primero el tejado y luego los cimientos; me refiero a Parc Sagunt, y queda claro, no tenemos accesos. Ni siquiera hay un proyecto claro que cambie por completo y muy demandado, el paseo de la playa del Puerto de Sagunto, en estos momentos está viejo, anticuado, incómodo, nada atractivo, confuso y feo de narices.

Y qué decir de las playas de Almardá y Corinto. Aunque no dependan las inversiones de nosotros, sí que depende presionar para que se gestionen. Sinceramente me da vergüenza, todas las campañas municipales, todos los partidos políticos, todos visitamos a los vecinos de las playas del norte de Sagunto, según ellos más de veinte años, ya lo creo y siguen pasando legislaturas, pero ahora ya con la soga al cuello. Nos encontramos en una situación extrema, no podemos seguir con buenas intenciones con la Administración Central, igual que con el tema del Pantalán, son dos temas idénticos. Hay que ser contundentes. Meterse en conflictos jurídicos se puede alargar el tema muchísimo, ya lo dijo mi compañero en la Comisión de Playas ayer, y cuando la justicia dictamine sea tarde.

Contundencia, respeto y actitud es lo que pedimos a las instituciones, estamos hartos de que nos tomen el pelo. O cambiamos la tendencia los políticos a la hora de reivindicar o lamentablemente nos quedaremos sin nada.

El Barrio Baladre se diga lo que se diga, está en la UCI clínicamente hablando. Es insostenible la convivencia y la situación de abandono.

Otra gestión discutible es la gestión económica. Con esta nueva crisis destrucción de pymes, autónomos y miles de trabajos. Es de nuevo la agricultura local un gran motor económico y una parte estratégica fundamental para salir de la crisis actual. ¿Hay alguna estrategia más allá de la aprobación de unos presupuestos locales o la vigilancia de caminos rurales o acondicionar un puñado más de caminos? Es necesario proteger la actividad agrícola, los empleos en el campo y la productividad, puesto que hoy son más importantes que nunca, fundamentalmente el rescate del autónomo agrario y que la Administración Pública esté al servicio de nuestros agricultores facilitando su labor burocrática. Garantizar la distribución agroalimenticia con la libre circulación de los productos y servicios es otro pilar fundamental para ayudar a este sector. Pero sin duda, la ayuda más eficaz y que en estos momentos es más necesaria, debe ser proporcionada por la Unión Europea y su implicación destinando fondos a este sector y denunciar a los gobiernos de España y de Europa las importaciones de otros continentes con una competencia desleal hacia nuestros agricultores. Es abusivo la permisibilidad de los gobiernos. En este tema, más que a nivel local y nos afecta a nivel local y de la Comunidad Valenciana, está lo más importante para que la agricultura comarcal, valenciana y española puedan salir adelante.

Por otra parte no olvidemos la industria de nuestra ciudad, en estos momentos está cogida con pinzas. Está en una situación muy complicada, a punto de cerrarse grandes empresas y cuando digo grandes empresas es porque en ellas trabajan muchas personas de nuestra ciudad. Existe un gran problema de accesibilidad y permeabilidad de los polígonos industriales. Si le añadimos que Parc Sagunt no es un parque industrial totalmente de producción, sino que un porcentaje muy elevado es un parque logístico, ello no favorece el aumento de puestos de trabajo como nos gustaría. A pesar de tener Parc Sagunt, la tasa de paro no ha disminuido; es más, en estos momentos hay que intentar salvar las empresas que nos quedan, porque empresas como Pilkinton, Arcelor...están en una situación complicadísima y son muchos trabajadores y trabajadoras que irían al paro. Desde el Ayuntamiento, desde esta Corporación, algo más deberemos de hacer, de aportar. Y sobre todo, además de que no se cierren estas empresas, que no se cierre una empresa que funciona desde hace más de 80 años, como es LAFARGE, no tendría sentido. Y qué decir del pequeño comercio; pues muchos negocios dejarán de abrir sus puertas, algunos lo intentará pero será imposible que se recuperen de esta situación. Se anunció en abril la ayuda al autónomo y pymes con un gran eslogan, y con un trabajo consensuado por gobierno y oposición. La realidad es que recibieron dicha ayuda en septiembre y a fecha de hoy algunos ni siquiera la han recibido. Demasiada burocracia para situaciones tan evidentes. Llega tarde y mal, con la consecuencia que las ayudas de la Comunidad Valenciana no son compatibles con las ayudas locales. Esto ha provocado que muchos tengan que elegir si cobrar una u otra, cuando en realidad, son necesarias las dos. Entiendo y sabemos que no depende de nosotros, pero son necesarias las dos. Esto no es ayudar, es poner de mal humor a autónomos y pymes, porque así es como están en estos momentos, muy preocupados.

El equipo de gobierno de Sagunto, pensamos que está desequilibrado, lo cual desencadena una gestión lenta donde sólo se oyen palabras y pocos resultados. A este equipo de gobierno le falta músculo para gestionar, llevan un ritmo excesivamente lento y muy caro, siendo el gobierno más costoso económicamente de la historia de la democracia, con más asesores y liberados que nunca y con un resultado que, lamentablemente no se ve reflejado en la gestión.

Por otra parte, nos opusimos a unos presupuestos que se realizaron como si fuera un juego de naipes, a ver a quién le toca la carta más alta. Cada concejalía pidió y luego ya se vería de dónde se podría sacar el dinero.

Llegado este momento, con una pandemia por medio, tengo que decir que este es el gobierno de las transferencias de crédito. Jamás ha habido tanto movimiento en un presupuesto, algunos razonables y tal vez justificados, eso es cierto y muy necesario a partir

de ahora. Pero el que me llama la atención es la transferencia de dos millones de euros para pagar nóminas. Ya teníamos un creciente gasto en personal dentro de los presupuestos, ¿aún necesitamos más?. Dónde está la gestión presupuestaria porque en estos momentos ya sabemos que habrá superávit y una mala gestión conlleva unos malos resultados y una baja rentabilidad del euro que paga cada ciudadano.

Queda mucho por hacer, muchas familias siguen sin recursos, sin conexión a internet ni dispositivos como ordenadores o tablets, para que sus hijos puedan ejercer sus estudios en las mismas condiciones que sus compañeros, ampliando gravemente esa brecha digital educativa que ya existía. Algo podremos hacer, desde CIUDADANOS estamos convencidos que algo podemos hacer y aportaremos.

Tengo que decir al equipo de gobierno que todos y todas salen muy favorecidos en las fotos, con titulares en los medios; pero eso no es gestionar, la foto se hace cuando se empieza a construir o cuando se termina el trabajo y se ven los resultados, como por ejemplo, se habrán hecho cuatrocientas fotos con el instituto y con el pabellón de balonmano, afortunadamente parece que ya va a salir pero se han hecho muchísimas fotos y eso no sirve. Ojalá ahora, de una vez por todas, nos dejemos de fotos y arranquen estos dos proyectos, por ejemplo.

Equipo de Gobierno, escuchen, negocien, compartan y no miren tanto a la izquierda, esto es una gestión local y ustedes gobiernan para todos los ciudadanos. Piensen realmente en las necesidades de la población, sanitaria y económicamente y no en tonterías de hijos predilectos que sólo alivian a los nostálgicos y a cuatro amiguetes. Desde la moderación y el convencimiento, se puede hacer mejor. Muchas gracias.

Toma la palabra el portavoz del Grupo Municipal de EU, Sr. Sampedro.

Volvemos al debate del Estado del Municipio después de que en el 2019 no tuviéramos, con motivo de las elecciones municipales del año pasado. Voy a intentar ser breve, pero siempre me gusta hacer un pequeño resumen de lo que va a ir pasando a lo largo de este pleno. No es que yo sea adivino, pero es que suele pasar siempre lo mismo. La oposición va a decir que todo está mal y que Sagunto está poco menos que como el Beirut de los años 80. A Ciudadanos ya lo hemos escuchado (dejadez, suciedad, que si muchos liberados) y supongo que los portavoces de la oposición que me van a suceder, pues para Iniciativa Porteña este gobierno, del cual Esquerra Unida forma parte, sólo defiende los intereses de Sagunto y margina y olvida a los porteños y porteñas. Y supongo que el señor Muniesa vendrá a decir que en los ocho años que el PP gobernó nos dejó la mejor ciudad de España y que la izquierda la ha dejado en una situación catastrófica y que, ahora mismo, tenemos el ayuntamiento paralizado.

Eso, por lo que respecta a la oposición. Y por la otra parte, la del gobierno, pues les vamos a decir que la cosa está más o menos bien, o, al menos, razonablemente bien. El alcalde ya ha hecho un resumen de los pasos que hemos ido dando y al menos EU piensa que no todo está tan negro como lo pintan.

Pero yo creo que ese debate, que sería razonable y lógico en otras circunstancias, hoy no toca. Lo que toca hoy en este pleno del estado del municipio es hablar del tema que ha monopolizado la acción de este equipo de gobierno y, en buena medida, también de la oposición, y de todo el Ayuntamiento, desde marzo hasta ahora.

En tiempos de esta epidemia y de esta pandemia, tenemos dos opciones. Podemos estar en el teatro, al circo y en el postureo, o podemos remar todos los partidos para sacar a esta ciudad de una crisis que puede ser aún peor que la del 2008. En Esquerra Unida entendemos que es tiempo de lo segundo y no de lo primero.

De todas formas, desde Esquerra Unida creemos que este Ayuntamiento ha sido modélico, o más o menos modélico, en cómo se ha gestionado esta crisis. Y aquí también incluyo a los partidos de la oposición, al menos a casi todos, que en buena medida han colaborado y han contribuido a buscar fórmulas para ofrecer ayuda y recursos a la ciudadanía

frente a la crisis económica. A diferencia de lo que ha pasado en otras ciudades, por no hablar de las Cortes Valencianas o el Congreso, creo que aquí, en este Ayuntamiento, siempre o casi siempre, ha habido voluntad de arrimar el hombro por parte de casi todos los partidos y grupos municipales. Y eso es algo que, desde el equipo de gobierno se tiene que decir y se tiene que agradecer.

La prioridad máxima para este gobierno siempre ha sido, por un lado, garantizar el cumplimiento de los protocolos de seguridad y sanitarios para evitar rebrotes y, por otro, ofrecer recursos a la ciudadanía frente a la crisis económica. Hemos puesto a las personas en el centro de la acción del Ayuntamiento porque consideramos fundamental que nadie se quede atrás en esta crisis, y hemos intentado que este Consistorio sea un dique de contención efectiva ante la emergencia social que se nos está viniendo encima.

Por el momento, el Ayuntamiento ya ha puesto encima de la mesa casi siete millones de euros de sus arcas para generar esta red de protección social tan necesaria, a través de una serie de mecanismos, la mayoría consensuados con el resto de fuerzas políticas, insisto. Estoy hablando del plan de empleo, con 2'1 millones de euros, el plan de subvenciones a pymes y autónomos, con otros 1'8 millones de euros, o del plan indirecto para la contratación de empresas locales con 800.000 euros para hacer inversiones y obras.

También hablo de las ayudas al comercio local, con casi 300.000 euros más, o del refuerzo al presupuesto de Servicios Sociales para ayudas de primera necesidad, las famosas PEIs, con 425.000 euros de suplemento, además de los 225.000 euros que se le transfirieron a Servicios Sociales al inicio de la pandemia. Además de partidas que se han gestionado desde alcaldía, policía o salud laboral para hacer compra de mascarillas para la ciudadanía y otros gastos que han ido surgiendo durante la cuarentena y la pandemia, más de 700.000 euros gastados, los últimos, para la compra de mascarillas para los colegios.

Eso, por no hablar del gasto en limpieza, desinfección, etcétera de la SAG y demás, o de la puesta en marcha de medidas para aliviar la situación económica de algunos sectores como la eliminación de tasas y demás. O el coste en horas extra de policía, funcionarios...

Por ello, desde Esquerra Unida y desde este gobierno estamos trabajando en poner los recursos económicos en estas tres patas principales que generen esta red de protección social que antes comentaba. La primera, reforzando las ayudas de primera necesidad y la dotación de los Servicios Sociales como inmediata tabla de salvación, pero sin olvidar el apoyo a pymes y autónomos/as con estos planes de subvenciones y ayudas directas, además de la contratación de empresas locales para algunas inversiones pendientes. Y, por último, la puesta en marcha de un plan de empleo más necesario que nunca dirigido a colectivos en riesgo de exclusión social, que está dando empleo de manera directa a decenas de parados y paradas de nuestra ciudad.

Con este plan de choque social estamos consiguiendo, entre todos y todas, una salida más solidaria a esta crisis, y sin dejar a nadie atrás, que es una obsesión que tenemos desde este equipo de gobierno para que no se repitan los errores de la crisis del 2008.

Yo imagino que el señor Muniesa nos vendrá a decir que ellos, el PP, también se encontraron con esta crisis, la del 2008. Y es verdad que al PP en el gobierno de Sagunto le tocó el drama de la crisis financiera de hace doce años, pero también es verdad que ellos se encontraron con más de 40 millones a gastar entre el Plan Zapatero, el Plan Camps y el canon del agua. Y esos 40-45 millones de euros dan para mucho, la verdad.

Y también supongo que nos podrán decir desde la oposición que en estos últimos ocho meses de pandemia se podía haber hecho más, es cierto, se podía haber hecho más y se podía haber subvencionado más y se podía haber cobrado menos en impuestos y tasas, pero ya lo ha recordado el Sr. Vila, como dijo el portavoz de Compromís el otro día, en la terraza del Ayuntamiento no tenemos una máquina de fabricar dinero.

Por eso, creo sinceramente que el esfuerzo social, humano y, sobre todo, económico, que ha hecho este Ayuntamiento es gigantesco. El Ayuntamiento ha estado en las pequeñas

cosas, algunas de ellas ya las ha nombrado el Sr. Alcalde, pero también en las grandes. Estamos hablando de siete millones de euros de fondos propios de las arcas municipales que el Ayuntamiento ha puesto encima de la mesa con el objetivo de minimizar el impacto de esta crisis y sus efectos económicos y sociales.

Como administración más próxima que somos, nos hemos visto en la obligación de cubrir las demandas de la ciudadanía reduciendo el golpe en aquellas personas más vulnerables, pero también en los sectores productivos, y en sus trabajadores, que peor lo van a pasar ante la pérdida de ingresos. Esas, de alguna manera, han sido las prioridades de este equipo de gobierno en los últimos meses, también de la oposición y lo serán en los próximos meses con nuevas acciones como el plan de ayuda a autónomos y empresas para el fomento de nuevas contrataciones. Unas subvenciones que está preparando el departamento de Promoción Económica y para el que el Ayuntamiento pondrá otros 500.000 euros de sus recursos encima de la mesa.

Son, repito, casi siete millones que el Ayuntamiento ha puesto de las arcas municipales para esta crisis. Mucho dinero. Recursos que ha derivado de otras partidas, programas y acciones para hacer frente al COVID. Está claro que alguna acción, como el Plan de Empleo, se iba a hacer igual, pero no con estas cantidades.

Y cuando decía antes que este Ayuntamiento ha actuado de manera modélica en cuanto a la gestión de la crisis, también me refiero a esto, a que ha sido capaz de sacrificar inversiones, programas, partidas y gastos para priorizar su labor frente a la lucha contra el coronavirus y hacer frente a la crisis desde nuestros propios recursos. La justicia social se hace primero con justicia económica, y para eso están estos casi siete millones que ha puesto este Ayuntamiento.

No exagero si digo que somos un ejemplo, al menos en el País Valencià, de Ayuntamiento valiente que ha puesto gran parte de su remanente de tesorería y de sus recursos económicos a la lucha contra la COVID.

Un dato, el presupuesto del Ayuntamiento de Sagunto es de 87 millones de euros. De esos 87 millones, casi siete millones son los que hemos puesto o estamos poniendo en la lucha contra el COVID para ayudar o rescatar a esos sectores que peor lo están pasando con la crisis. Eso supone el 8 % de nuestro presupuesto, o el 10% si no tenemos en cuenta el presupuesto de la SAG o del Consell Agrari.

Y otro dato. El otro día el presidente Ximo Puig, hablaba de que la Generalitat se ha gastado ya más 1.000 millones de euros en la lucha contra el COVID. Es decir, mil millones de un presupuesto de 23.022 millones, es decir, el 4% del presupuesto de las consellerías, frente al 8% (o el 10%) que nos hemos gastado nosotros. Y hay que decir que de esos mil millones de la Generalitat, 277 millones de euros los va a asumir la Unión Europea, unas ayudas que para los ayuntamientos ni están ni se las espera.

Por eso decía que, a pesar de las circunstancias, se están haciendo bastante bien las cosas en la lucha contra la pandemia, con el esfuerzo de todos y todas, y se están poniendo los recursos para buscar una salida más solidaria a esta crisis, y sin dejar a nadie atrás, reforzando los sectores productivos y ayudando a la gente que peor lo está pasando. Evidentemente, todo es mejorable y siempre se puede hacer más, pero yo les digo que pocos Ayuntamientos, poquísimos, están contribuyendo con esta cantidad de recursos.

Voy terminando, pero quiero recalcar estas dos cosas, por un lado, la responsabilidad de todos los partidos del Ayuntamiento a la hora de arrimar el hombro en esta situación, y por otro lado, el esfuerzo humano y, sobre todo, económico, de este Ayuntamiento, para no dejar a nadie colgado en esta crisis.

Yo espero que, por responsabilidad, el debate se centre en la pandemia, en lo que se ha hecho y en lo que se podría hacer más. Desde Esquerra Unida creemos que es momento de hablar de lo urgente y lo importante, que es arrimar todos y todas el hombro, y no reproducir los debates estériles que estamos viendo estos días en el Congreso de los Diputados.

Pero, en cualquier caso, me reservo el segundo turno para ir contestando a las intervenciones de los portavoces. Gracias.

En este punto del debate, toma la palabra el Sr. Muniesa, portavoz del Grupo Municipal PP.

A lo largo de los años precedentes he tenido que debatir y analizar la situación de las cosas que hay de positivo y lo es mucho más cuando se trata de examinar cómo se atienden las necesidades de los ciudadanos, porque son ellos los principales destinatarios de nuestras acciones. Y este análisis ha de servir para reconocer si realmente les hemos dado contestación a sus reivindicaciones, pero este año no podemos enfrentarnos al debate, al contraste de opiniones con la naturalidad de años anteriores, no ha sido un año normal. Nadie agoraba hace un año ni escasamente unos meses, cómo un virus iba a trastocar nuestro día a día, el de todos. Por eso, antes de ahondar en argumentos, me gustaría mostrar mi respeto a los fallecidos y a sus familiares, al igual que un especial reconocimiento, no sólo a colectivos que han estado implicados desde el primer día, en primera línea para combatir sus efectos, sino a todos y cada uno de los vecinos que con una actitud ejemplar han sido una parte esencial a la hora de minimizar sus efectos en el municipio. Siempre hemos mostrado muestras de responsabilidad y en los momentos más complicados, cuando la gente peor estaba y está pasando, es cuando ayudar se hace imprescindible y se hace necesario la puesta en marcha de todos los mecanismos puestos a nuestro alcance para disminuir las consecuencias del impacto sanitario y poner en marcha mecanismos necesarios para reactivar nuestra economía y recuperar el empleo y el crecimiento que se han visto profundamente dañadas.

Cada uno de los grupos habríamos hecho un plan diferente, pero era el momento de aunar esfuerzos y así lo hemos hecho y lo hicimos. Ya nos hubiera gustado contar con una oposición con tanto sentido de estado como el que hemos demostrado. Pero ésta, como cualquier circunstancia, es un elemento más que nos ha tocado vivir y no ha de servir de excusa y conforma la realidad del momento, ni tan siquiera de justificación para eludir la responsabilidad que como gestores de lo público tenemos asumidos por parte de los vecinos con sus votos. Nos responsabilizaron de la gestión de sus recursos. Como les digo, nos convertimos en responsables de los recursos municipales y de tener los ingresos suficientes y reales para llevar a cabo gastos e inversiones. Eficacia y eficiencia son términos que se hacen esenciales en la gestión de lo público, una responsabilidad que conjugan los principios de llevar adelante una gestión responsable para dedicar el máximo de los recursos a las necesidades de los vecinos.

En su toma de posesión, al igual que el Gobierno anterior, anunció que iba a “treballar de valent”. En sus primeros pasos, de esta continuación del ejecutivo de la pasada legislatura, se reafirmó en la contención salarial y decisiones de la austeridad para lograr sus resultados. Reeditaron el pacto del “más de lo mismo” en la que la única variación fue cómo repartirse las áreas y que con un goteo constante de liberaciones se pasó de la contención al desenfreno para convertirse en el gobierno más caro de la democracia y que ha sellado un pacto con poca metodología y mucho de salario. Y como en la anterior, después de año y medio, de escasos resultados. Es cierto que son la cara amable del mismo desastre. Lo que pregonaba en su investidura cayó como un castillo de naipes, pero he de reconocerle, que a diferencia de la pasada legislatura, busca una mayor participación, una escenificación programada. Con la apariencia de que algo se mueve, que escuchan, pero la realidad es que ese crédito de que somos nuevos, de que vamos a hacer, cada día que pasa es uno menos que justifica esa excusa y uno más que evidencia la parálisis por falta de resultados. Y no es algo que diga yo, lo dicen ustedes y sus datos. Porque si al comienzo de la pasada legislatura afirmaban que habían recibido una herencia a modo de ayuntamiento saneado con proyectos, cuatro años en barbecho. Y proclamaban que esta legislatura sería la de su realización, pero lo han dicho ustedes, no el PP. Si por anuncios fuera y fotos en este año y medio pensaríamos que lo tienen

todo hecho, pero la tozuda realidad tras año y medio demuestra lo contrario. Queda demostrado que recibir un ayuntamiento saneado y con proyectos, tras casi cinco años y medio, no es garantía de éxito. Y la parálisis es una muestra del fracaso de su gobierno, incapaz de hacer algo en tiempo y forma. Una incapacidad que también vemos en las cuentas municipales. Por segundo año consecutivo, acaba el plazo para aprobar el presupuesto, sin tan siquiera entregar un borrador. Un año más, todos sus liberados con dedicación exclusiva y no son capaces de presentarlo en tiempo y forma, pero sí, al menos, lo que presentarán fuera real... Por quinto año consecutivo incluyeron ingresos que no se producen para hacer frente a un incremento de gasto de más de veinte millones de euros respecto a la liquidación del 2018. Mentir en los ingresos demuestra una falta de sentido común insólita, el hacerlo de forma reiterada es temerario. Y no es una mera opinión, porque la liquidación nos ha dado la razón, año tras año y la obligación de hacer un plan económico financiero, también. Pero, pese a esas meteduras de pata, anuncian que de cara al año que viene, más impuestos, más deuda y más préstamo; cuando encaramos la crisis económica. Y no son actos gratuitos, porque todo tiene su consecuencia, porque más que intentar arreglarlo, lo estropean más. No intentan ajustarse a lo real eliminando gasto superfluo, y por ello, pese a que, frente a la crisis económica que se avecina los expertos aconsejan contención, ustedes han rechazado cualquier propuesta de reducción de impuestos o tasas que les hemos planteado. A pagar el vecino. Estas son las consecuencias de no gestionar, inventarse ingresos es una mala solución y la falta de gestión, el peor antídoto. Reiteran el error de los últimos presupuestos al inventarse los ingresos y este año incluyeron más de 16 millones falsos, pese a que las liquidaciones año tras año reflejaron lo contrario. Presupuestaron casi 12 millones de euros más en tasas, cuando tan solo se recaudan alrededor de 10 y a estas alturas del año, tan solo llevamos 7. De lo presupuestado en impuestos indirectos, el 60% es fallido y de vender 3 millones y medio en terrenos, cero. Esta es la mecánica que se han impuesto para llevar a cabo sus políticas que nada tienen que ver con esas necesidades de la ciudad y sí como una forma de querer recaudar para gastar cerca de 90 millones de euros que no tienen. Por eso hace unos días aprobaron una modificación cercana a dos millones y medios con el que han renunciado a hacer inversiones productivas en la ciudad con recursos propios y lo destinan a pagar otros gastos, como los de personal que ya debían estar cubiertos. Ven que esto de imaginarse el dinero no es inocuo, a lo largo de la pasada legislatura ya vimos cómo estas prácticas nos condujeron precisamente a tener que elaborar un plan económico. En este 2020 calcaron los errores y todo lo que falta lo generan con más presión fiscal. Con la venta de patrimonio y más deuda. Esta forma de proceder tiene unas consecuencias que pagan los vecinos, pero mientras pretendan gestionar con más presión fiscal, con más deuda y más préstamo, dejan de invertir más de 27 millones de euros, ni tan siquiera llegan a un euro de cada diez previstos en este tercer trimestre. La deuda no ha dejado de subir; en estos cuatro años precedentes, alcanzando casi los 26 millones en el préstamo que se han hecho efectivos en estos cuatro años y anuncian 5 más para el 2021. El 90% de las inversiones no se han llevado a cabo, mientras cada vecino tiene que hacer frente a más de 500 euros, frente a los algo más de 300 que dejamos nosotros. Y todo esto que han dejado de hacer afecta al bienestar de la gente, a las políticas de bienestar, a las infraestructuras, a la educación, a la generación de empleo y llevamos así más de 5 años. Esta es la política de la izquierda que nos gobierna, gastar lo que no se tiene y que paguen los vecinos. No renuncian nunca a su optimismo en los ingresos porque ello supondría tener que renunciar a sus políticas de ingente gasto. Pero eso lo único que demuestra es que son unos irresponsables en este caso como gestores. Un gobierno incapaz de gastar lo que presupuesta o ejecutarlo, no llega al euro de cada diez que debe invertir, mientras siguen pidiendo préstamos que hay que devolver a los bancos. ¿Y qué va a pasar con el presupuesto del año 21? No sabemos nada de nada, tendrían que haberlo presentado el 15 de septiembre y haberlo aprobado hace una semana y no tenemos ni borrador. Ni con el mayor número de liberados de la historia democrática de este ayuntamiento, ni con mayoría que disponen, han sido capaces. Luego anuncian superávit, no

por buena gestión, sino porque ni tan siquiera saben gastarlo. Pero el año pasado no destinaron ni un euro al plan de empleo, algo que cuando gobernábamos nosotros, en crisis, nos exigían, y el PP lo hizo. Lo hicimos nosotros en el 2013 y 2014 que, entre ayudas de emergencia y los 12 millones del plan de empleo, destinamos más de 14 millones a quienes peor lo estaban pasando. Ustedes el año pasado, cero y cuando su voluntad política era destinar un millón setecientos mil euros a un plan de empleo municipal, cero y este año ante la situación que nos hemos encontrado, unos cinco de ese remanente de tesorería. Total que es, 14,5, pero la situación hacía necesaria la creación de un plan de choque para reactivar nuestra economía y recuperar el empleo y el crecimiento. Un plan de consenso, era el momento de aunar esfuerzos y les dijimos que les apoyaríamos sin fisuras, pero que estaríamos atentos para comprobar que se cumple lo comprometido y por eso exigíamos rapidez y gestión. Porque si de verdad se han fijado en estos meses de pandemia como objetivo ayudar a los ciudadanos, agilicen los pagos. Del millón ochocientos mil euros destinados a pymes, sólo se han pagado alrededor de setecientos noventa mil y se ha pagado poco más de la mitad del contenido del plan cuando escasamente quedan dos meses para acabar el año. Pero esta situación, no sólo se ha dado con este plan, es una característica de su gobierno; donde hoy el Ayuntamiento tarda más de 60 días en pagar, lo que debería hacer en 30; y lo que es peor, arrastra más de cinco millones de euros pendientes de pago a proveedores, lo dice su liquidación del tercer trimestre. El motivo de esta situación no es consecuencia de falta de liquidez sino de falta de gestión. Ahogan a autónomos y pymes, porque hay proveedores que en la actual situación llevan más de seis meses para cobrar y ese retraso asfixia al comercio y a las empresas de la ciudad. Y por ello resultó aún más vergonzoso que la empresa municipal SAG, llevará más de cinco meses sin cobrar acumulando una deuda de más de cuatro millones de euros que les puso al límite, atribuyendo el retraso a un cambio contable que llevaba más de un año sin resolverse, y dejando de pagar a sus proveedores en un momento tan complicado como el actual. Esto es lo que les debe preocupar, no dejar en la estacada a sectores de nuestra ciudad como jóvenes, pymes, comercios y emprendedores. Pero es que, además, de no salirles la cuenta a este tripartito, tampoco resuelven los problemas que surgen en los barrios de la ciudad. El abandono de las zonas de la ciudad es total, como se quejan los vecinos. Cuando eso les pasa anuncian planes de inversión, más millones. El vamos a hacer, cada vez que los vecinos les sonrojan la cara, por ser incapaces en casi cinco años de realizar las mejoras que les están exigiendo en sus barrios. No podemos ser una ciudad modelo si no damos respuesta a la cantidad de asociaciones que reclaman soluciones. Los anuncios no resuelven los olvidos de estos años. Los datos que disponemos de la liquidación, por ejemplo, del 2019, en lo que se refiere a accesibilidad demuestra que de los casi trescientos mil euros que estaban previstos, no se había gastado ni un solo euro. Ni habían ejecutado los casi setecientos mil euros de los carriles bici, o los cerca de cuatrocientos mil de las repavimentaciones. Mucho presupuesto, pero cero mejoras. Este año tampoco crean que mejora mucho la cosa. El tiempo y los números nos dan la razón, pero de poco les sirve a los vecinos, como los de la zona de Almardà, donde la pasividad y el abandono del gobierno tras los temporales colmó su paciencia, a la falta de limpieza de las salidas naturales al mar se les suman a ese número, el interés demostrado por dar soluciones a los problemas de alcantarillado y pluviales y nuevamente afrontan la época de lluvia sin soluciones. Y estos olvidos, es un hecho que se produce de forma reiterada en otros barrios. Por eso no sorprende que los vecinos del casco histórico se quejen de que les hayan dejado, por ejemplo, sin policía en el retén del casco histórico durante la noche. Y aunque les hemos pedido que restablezcan el servicio para que se siga prestando con atención presencial 24 horas, ustedes lo rechazan. O que haya zonas como Baladre, que denuncian la ocupación ilegal de cincuenta viviendas o la falta de inversión y abandono por la falta de preocupación de su tripartito para atender demandas que pertenecen al mantenimiento básico de la zona. Y es que la ciudad está sucia. La basura se les acumula, restos de fibrocemento, enseres en la vía pública, contenedores llenos y que generan

olores, causan quejas vecinales diarias, falta de limpieza de solares, aceras que se han convertido en verdaderas pistas de obstáculos. La suciedad y la maleza, convierten muchas zonas del municipio en focos de infección y hacen que ratas, cucarachas, mosquitos, gusanos campen a sus anchas y aumente esa proliferación de plagas sin que hayan puesto remedio. Dicen que han mejorado el servicio, digo las ratas y las cucarachas se sienten muy bien tratadas, eso sí que es verdad. El mal estado de muchos solares, y lo que es peor, de zonas públicas, convierten al municipio en un foco de infección y peligrosidad, con ello un importante riesgo de incendio que aumenta con altas temperaturas, las hierbas y los rastros. No vale de nada destinar casi tres millones de euros más a la SAG si no se evitan estas situaciones. Poner más dinero no es sinónimo de hacer las cosas bien. Con barrios que claman contra su abandono, con cero medidas e inversión en viviendas social, olvidada año tras año en el plan de empleo. Quieren hacer creer que ya no hace falta, mientras tachan de alarmismo el problema de la ocupación. Y se niegan a poner en marcha una oficina que asesore y que ustedes anunciaron y que estuvo desaparecida cuatro años cuando el concejal era el Alcalde. Pero como en tantas cosas, no sólo no lo hacen, sino que lo han rechazado. Cuando la crisis arremetía y más dañinos eran sus efectos para la ciudad, estábamos trabajando y poniendo cimientos de lo que hoy, por ejemplo, es Parc Sagunt y las nuevas zonas comerciales. Facilitando la implantación de empresas, mientras otros intentaban sabotearlo. Hoy son una realidad porque pensamos en grande, mientras otros esperaban que esa puesta industrial y comercial no cuajara. En estos últimos años, el desgaste que ha sufrido nuestra industria y que ha significado confrontación con determinadas empresas por meros postulados políticos, incumplir acuerdos pactados, la subida de impuestos como el IBI, la imposición de nuevas tasas a actividades y urbanísticas en pleno proceso de industrialización que se llevó a cabo con absoluto desprecio a la colaboración de agentes sociales, llegando a anunciar hasta un cambio de modelo del sistema productivo en nuestra ciudad. Que todos rechazaran, no es la mejor forma de reforzarla en la actual situación; una situación en la que tampoco ayudó la pérdida de 8 de cada 10 euros de ayuda a la reindustrialización que eran claves; pero una vez más, la incompetencia en la gestión del gobierno local, truncó esta situación. De los casi cuatro millones de euros que se destinaron por parte de la Administración del Estado y Autonómica a la industrialización en estos pasados cuatro años, se aplicaron escasamente un veinte, y por eso es esencial aprovechar el momento. Todo esto no lo arregla sólo el anuncio de presencia en foros, ni la pérdida de ayudas, ni el fracaso de oficinas de captación financiadas con enorme cantidad de dinero público, sino con una política industrial que apoye realmente al sector y que hasta la fecha no se ha hecho. Somos una ciudad industrial y siempre hemos apoyado al sector y a sus trabajadores, sin fisuras. Por eso la política de desgaste a la industria con más impuestos, más trabas y más inseguridad, no hace más que acrecentar la desconfianza de posibles inversores y eso no se arregla con anuncios. La realidad no se arregla con pérdida de millones y oportunidades. Sindicatos, empresarios, trabajadores reclaman más atención a sus problemas reales y rechazan esas políticas y piden medidas y ayudas eficaces. Actualmente vivimos una situación crítica con unos efectos económicos que se avecinan derivados de la crisis sanitaria y es momento de reiterar nuestro apoyo a esa industria de nuestra ciudad, para que la ciudad siga siendo una potencia económica y ejerza el liderazgo claro en el sector industrial, atienda las necesidades que le plantean los empresarios y agentes sociales. Se lo han dicho hace escasos días en las Jornadas de Asecam, más infraestructuras, menos presión fiscal, más agilidad y menos sectarismo. Porque la situación actual de crisis que vivimos exigía bonificar y reducir impuestos, no meros aplazamientos y subidas. El “tasazo” a los vecinos en el impuesto de basura, que subió un 20 por ciento, el incremento del IBI, el rechazo a bonificar la tasa del IAE, el IBI, a autónomos y pymes que se han visto obligados a cerrar durante la pandemia y que otras ciudades sí que lo han llevado a cabo. Que se reclamara a la Diputación la eliminación del recargo provincial, que sería un alivio a las empresas que padecen las consecuencias de las crisis ya que se embolsarían ochocientos mil

euros que se quedarían en las empresas. Son ejemplos, todos y cada uno de ellos que no han querido contemplar, igual que reclamar sin éxito, una mayor bajada del recibo del agua a los vecinos y las empresas afectadas por el actual contexto de crisis. Es cierto que se aplicó una moratoria a las terrazas, que acaba a mitad del año que viene, pero recuerdo que este tiempo debería servir también para tratar de buscar soluciones a ese sector hostelero y turístico que sufrió estos últimos años esa nueva política. Presentaban en su mayoría toda la documentación que les habían solicitado para sus terrazas y como toda respuesta recibían una multa y seguramente nada ahora va a cambiar. Y es que, otro verano más se inició la campaña de playa con deficiencia. Haciéndonos eco de las reivindicaciones de los vecinos que hace dos años se quejaban de falta de torres ,el pasado de socorristas y este les sobraban excusas para seguir sin dar soluciones a las piedras, a la suciedad en el agua y que seguimos, por cierto, sin tener los análisis que exigimos , a la falta de pasarelas, a la limpieza de los accesos. Se demuestra que la excusa de hace un año, de disculparse en el gobierno anterior, aunque son los mismos, es el efecto de su política de escaparate que vuelve a mostrar una hoja de servicios donde quejas y falta de soluciones es un elemento común y estos años han abandonado además las reivindicaciones, se han plegado a sus partidos, ni una exigencia dirigida a la Generalitat para que asuma responsabilidades que cuando no gobernaban sí que reclamaban, ni una. Votando a todo que no. Voy a ponerles el mismo ejemplo que en uno de los debates, cuando recordaba cuando semanas antes de la celebración de este pleno aprobamos una declaración del CEES para llevar a cabo el desdoblamiento del vial del Parc Sagunt. No les dijeron que pocos días antes ya habían votado no en las cortes, pero eso entonces, me jugué café y les dije que eso lo anunciarían para la campaña del 2019, que no lo harían. Y a la vista está que lo gané, porque ahora el desdoblamiento no se plantea hasta 2022 y lo sustituyen por una polémica rotonda provisional cuando lo que hace falta es acabar esos viales y resolver los problemas que genera no tenerlos desdoblados. Casi cinco años más tarde, y a eso lo llaman ustedes cambios de criterio. Y es lo mismo por lo que alargan los plazos, sacándose de la chistera el que sea ahora el Ayuntamiento el que haga proyectos y tengamos que asumir su coste. Los vecinos no deben pagar ni un euro de la adecuación del Palancia por los incumplimientos de la Generalitat y la Confederación. Es dar la cara a esos incumplimientos del Botànic y del Estado de la Ciudad. Se olvidan pronto que hace un año aprobaron que fuera la Generalitat la que realizara los proyectos necesarios para la adecuación del río Palancia a su paso por el núcleo urbano de Sagunto y ahora nos enteramos que en vez de reivindicárselo al Sr. Puig y a la Sra. Oltra, les van a redactar el proyecto. Improvisan para acallar las críticas de la falta de inversión para convertir el Economato en el CEAC, embarcados en una carrera de improvisaciones desde abril del año pasado, tras prometerlo en campaña, sacándose de la chistera que sea ahora el Ayuntamiento el que haga el proyecto, que por cierto, cero euros hasta la fecha, y tengamos que asumir su coste, para tras un nuevo bandazo decir la Sra. Oltra, que lo más probable sea incorporarlo a un plan que ha de financiar la Diputación en una fórmula similar al Plan Edificant. Esta nueva ocurrencia de la Sra. Oltra y su tripartito, le podemos asegurar el mismo éxito que al Plan Edificant; que tras más de cinco años en nuestra ciudad, no ha ejecutado ni finalizado ningún centro escolar de los propuestos hasta la fecha. Y esto ocurre con más de treinta propuestas importantísimas para la ciudad que pedimos que las incluyeran el Sr, Puig y la Sra. Oltra en sus presupuestos y que las votaron en contra. Dicen sí, pero sus grupos votan no. Aceptan sin rechistar cambios de criterio y olvidos reiterados en las inversiones que necesita la ciudad. Y para una que nos han dicho que sí, como la de la depuradora, con una inversión de más de 18 millones de euros, ha estado pendiente más de año y medio a que ustedes les dieran una respuesta de dónde hay que hacerla y acaben colocando en el futuro Parc Sagunt II, con lo que acabará la legislatura y seguiremos sin una depuradora que dejamos prevista nosotros con su financiación hace más de cinco años.

Pero es que además de pagar proyectos, pagamos sus responsabilidades como administración autonómica en su particular, yo invito, tú pagas; Grau Vell, pago de libros, coste de la dependencia y que en estos momentos llevamos adelante con un gran incremento por la situación que nos toca vivir, la fundación industrial para un patrimonio que está abandonado, y el patrimonio languidece o se hunde. Así lo tenemos en el industrial, en el histórico, pero es que con el del Estado tampoco corremos mejor suerte. Y así al final, yo creo, que, en resumen, hay que gobernar, priorizar y gestionar. Los eslóganes y anuncios, sinceramente, no mejoran en nada la vida de los ciudadanos. Las Administraciones Públicas debemos dotar de certidumbre, porque si de verdad quiere llevar a cabo de mejor forma posible, la resistencia ante una situación tan dura como la que atravesamos, pero también para poner los cimientos y seguir avanzando y mirando al futuro, el momento requiere de algo más que fotos y anuncios, para que todo no se frene en la ciudad por la situación excepcional que vivimos. Si es así, nosotros siempre estaremos apoyando. Muchas gracias.

Pasa el turno de palabra al portavoz de IP, Sr. González.

Friedrich Nietzsche decía que su ambición era decir en diez frases lo que otros dicen en un libro. Nosotros lo hacemos al revés, lo que podríamos decir en diez frases, lo decimos en un libro completo o en dos. Y bueno, yo ahora voy con mi libro también, como todos vosotros. Puede ser que sea reiterativo con todo aquello que habéis dicho, pero realmente es que un año, da para lo que da y en este año, la verdad es que os ha dado para bien poco.

Lo primero que a destacar es que en este último año realmente ha venido marcado por la pandemia como todos habéis dicho, puesto que de los últimos doce meses, prácticamente en ocho ha estado presente la pandemia. En nuestro caso he de decir que este Ayuntamiento ha sido ejemplar al COVID, ya que todos los Grupos Políticos, sin excepción, hemos arrojado el hombro para sacar adelante medidas que ayudaran a paliar la crisis económica aparejada al COVID-19. El Plan de Autónomos, el Plan de Empleo y otras medidas para destinar fondos y ayudas necesarias, han salido adelante con la colaboración de todas las fuerzas políticas, todos los habéis destacado y hasta aquí todo me parece correcto. Pero, lamentablemente, se ve con claridad, la pésima gestión de su gobierno Sr. Alcalde.

Aprobamos con prisas el Plan de autónomos, cuyas ayudas se han visto retrasadas, incluso ayer mismo, se trataban en la Comisión de Valoración las solicitudes de casi trescientas empresas y autónomos. Y aún queda una cuarta Comisión de Valoración para el próximo lunes. No sé si recordarás, Dario, cuando pregonabas a los cuatro vientos que se habían gestionado de manera ágil estas ayudas. Con un poco de suerte, sin embargo, los solicitantes, las ayudas que aprobamos ayer, cobrarán en el mes de noviembre. Seis meses después de la aprobación en el pleno. ¿Esto es una gestión ágil, de verdad lo crees?.

Y qué me tienes que contar del Plan de Empleo. Para cerrar el Plan de Empleo, se aseguró a IP una serie de cuestiones que luego ustedes no cumplieron.

Qué me tienen que contar del retraso en la contratación del personal del Plan de Empleo a través de la SAG, puesto que se contrataron con prácticamente un mes de retraso, con lo que ese Plan de Empleo entrará en el año 2021, con lo cual se tendrán que prorrogar las contrataciones y con ello vendrán las complicaciones administrativas que conllevará. Porque ya sabemos que en este Ayuntamiento, lo típico y habitual es que haya informes en contra de intervención, que son todo un clásico.

Por otro lado, dentro de los más de 1,1 millones de euros destinados a la SAG, aparte de lo que había en el presupuesto, que sumaba un millón y medio, se dijo que dentro de ese dinero aparte de lo que iba a contratación directa, se iba a contratar a empresas locales de manera indirecta. Pueden ustedes indicarme, qué parte de ese dinero se ha dedicado a la contratación indirecta y además desde IP les dijimos o les sugerimos algunas obras, como, por ejemplo, las de la calle Buenavista, cuyos vecinos llevan años reivindicando que se intervenga para dejarla terminada, porque como ya sabrán, no pueden ni siquiera salir de sus viviendas

debido a la estrechez de las aceras y a que aparcen los vehículos en las mismas puertas de sus casas. Ustedes aseguraron que tendrían en cuenta este proyecto e incluso con anterioridad a la reunión, hubo otra reunión directa con los vecinos en las que se comprometieron a estudiar la ejecución de las obras. Han hecho algo al respecto, yo diría que no verdad.

Por cierto, entre las cuestiones planteadas por IP dentro del destino del remanente, ustedes aceptaron contratar personal para llevar a cabo la apertura de los patios escolares como las instalaciones deportivas de barrio. En este caso su deslealtad me parece muy lamentable puesto que era una medida de fácil implantación y con un coste irrisorio de acuerdo con las cifras de las que estamos hablando. Está claro que cuando no hay interés es imposible que las cosas salgan, por ejemplo, ustedes que dicen estar por lo público, han puesto interés en privatizar parte de los servicios de la policía local y lo han hecho sin pestañear. Yo he visto a agentes, a guardias jurados en la calle, en un mercado, en la vía pública, algo que me parece absolutamente ilegal, puesto que están asumiendo competencias propias de la policía local.

También se comenta que pretenden privatizar el departamento de comunicación y como han tenido respuesta mediática, quizá opten por hacerlo por la puerta de atrás, a base de contratos menores. Aviso Sr. Alcalde de que estaremos muy pendientes.

Bueno, todo esto viene por el tema de la COVID-19, tras el que se esconden las carencias de gestión del equipo de gobierno pero que en ningún caso debería ser una excusa para temas tan vitales como la limpieza de calles o el asfaltado y obras de accesibilidad. La suciedad en nuestro pueblo es un asunto que está en boca de nuestros vecinos y visitantes. La Avenida Mediterráneo con los contenedores de basura llenos a rebosar en pleno verano durante el día, han sido una de las imágenes y carta de presentación de nuestro pueblo. Hemos denunciado la suciedad de varios lugares, como la entrada al teatro Begoña o la Gerencia y mucho ojo, porque esas denuncias parece que han sido escuchadas; parece ser que lo que tenemos que hacer es salir en prensa para que ustedes hagan su trabajo. Lo malo de esto es que no debería ser el protocolo, porque igual que los de IP tenemos ojos para ver lo que está mal, ustedes disponen de una empresa de limpieza con más de trescientos cincuenta trabajadores que debería funcionar muchísimo mejor.

En cuanto a las obras de asfaltado de calles seguimos con amplias zonas que son necesarias asfaltar al igual que la Avenida del Camp de Morvedre que está llena de baches y esto es sólo un ejemplo.

Hay otras cuestiones que se han convertido en bandera de su pobre gestión en el día a día en las que podría hablarles de la Pérgola del Triángulo Umbral, que está cerrada y ocupada o del Bar del Centro Cívico que se cerró para unas obras y lo han mantenido cerrado, de momento, durante 14 meses. Esto me parece lamentable Sr. Alcalde.

En cuanto a la Educación, cada año que pasa repetimos la falta de infraestructuras escolares, como el Instituto Nº5, en este caso el Sr. Tarazona llegó a asegurar la pasada legislatura que las obras estarían acabadas en 2019, luego corrigieron y aseguraron que darían comienzo en 2019, pero no, luego retrasaron el comienzo al 2020, pero no creo que veamos comenzar las obras este año. Quizá venga alguien importante a poner la primera piedra y aproveche usted Sr. Alcalde para hacerse una foto más. Como comparación, Canet de Berenguer o Algimia tienen muy adelantadas las obras de sus institutos, a pesar de que comenzaron a gestionarlos bastante más tarde que el Ayuntamiento de Sagunto. Por otro lado aunque usted lo ha nombrado Sr. Alcalde, seguimos a la espera del aulario Joaquín Rodrigo para el que ustedes destinaron en el presupuesto del año 2020, ochocientos sesenta y cinco mil euros que tenían que venir de transferencia directa de capital de la Generalitat. ¿Qué han hecho ustedes por ese aulario? Y del tan nombrado Centro literal de Formación Profesional, otra infraestructura de la que ustedes parecen haberse olvidado.

En cuanto al Patrimonio Industrial está siendo gestionado de manera desastrosa. Le pido Sr. Alcalde que me explique porque no se han ejecutado las partidas presupuestarias

destinadas a este fin. Le recuerdo que había una partida para el primer piso del Casino-Gerencia. Medio millón de euros para intervenir en la Gerencia y otra cantidad similar para el resto del Patrimonio Industrial. Que alguien me explique qué se ha hecho con ese dinero y por qué no se han ejecutado las obras previstas en el Casino o por qué no se termina el Museo Industrial o por qué no funciona el ascensor del Horno Alto que sigue cerrado. O expliquen ustedes que pasa con la Fundación, por qué no se buscan otras fórmulas de gestión, dado el fracaso absoluto que estamos viviendo. Por favor, Sr. Alcalde, hagan ustedes algo con el Patrimonio Industrial del Puerto. Y ya que hablamos de la Gerencia, ustedes han corrido con el gasto de la redacción del proyecto del CEAM, tal y como comentaba el Sr. Muniesa, de momento noventa mil euros que va a gastar el Ayuntamiento y me apuesto con usted Sr. Alcalde un café, a que ese CEAM no se construirá en esta legislatura. Sr. Moreno, es usted muy joven para entrar en estas tomaduras de pelo, pues para contentar a un sector de los electores permitirá usted gastar un montón de euros en un proyecto cuya ejecución está todavía por ver quién la llevará adelante. Le voy a citar nuevamente a la Sra. Oltra, como ha hecho el Sr. Muniesa, pues ella se quitó el muerto de encima asegurando que esperaba que ese CEAM entrara en el plan de infraestructuras de la Diputación, un año después de esas declaraciones, ¿me puede confirmar que el CEAM está en ese Plan?. En caso contrario, ¿me puede usted asegurar que la Generalitat asumirá su coste en los presupuestos del año 2021? Ya le adelanto que no. En la misma línea podría hablar del Centro de Día para personas con enfermedad mental grave, el CIS, muchas promesas pero pocos o ningún hecho. Señor Darío Moreno, muchos pensábamos que con la llegada de gente tan joven como usted, algo iba a cambiar en la política, pero con buenas palabras no avanzamos. Necesitamos muchos más y sobretodo sinceridad y veracidad en nuestras acciones. No más engaños Sr. Alcalde.

Y vinculado al Patrimonio Industrial tenemos nuestro Pantalán, echado a perder con unos responsables claros que son, sin ninguna duda, la APV, de cuyo Consejo forma parte el Alcalde de Sagunto. En el último Pleno se aprobó una moción para pedir responsabilidades por el incumplimiento del Convenio en el que se fijaba la fecha de comienzo de las obras del Pantalán en este mismo año; francamente, no tengo ninguna confianza ni siquiera en verlo comenzar antes del verano próximo. Pero es que si, además, no le apretamos las tuercas a la APV, me temo que no veremos comenzar esas obras nunca.

Hay otras cuestiones ante las que siento la misma preocupación Sr. Alcalde. ¿Se acuerda del tren de cercanías? Sí, ya sé que en su discurso ha dicho que tiene una entrevista con el administrativo del cuarto oscuro del Ministerio, no recuerdo ni con quién me ha dicho que se va a entrevistar. Y eso para qué servirá, ¿para una nueva foto?. Le recuerdo que en el primer pleno de la legislatura, allá por julio de 2019, a una pregunta del público sobre este asunto, usted Sr. Moreno, respondió que se iba a responsabilizar personalmente del tren de cercanías. ¿Me puede explicar a qué se refería con esa responsabilidad personal? Le recuerdo que también tenemos aprobadas mociones en las que se solicitaban reuniones al máximo nivel con la participación de todos los Grupos, pero no se han producido esas reuniones, ni muchísimo menos se ha dado participación al resto de Grupos. Recientemente se ha hablado nuevamente de la gran inversión que va a recibir la Red de Cercanías en la Comunidad Valenciana, ¿dónde está nuestro tren, Darío? Me parece muy bien que todas las poblaciones de cierta entidad tengan tren o metro en la provincia de Valencia, el Puerto es una localidad con 44.000 habitantes. Este equipo de gobierno se llena la boca hablando de medio ambiente, de conectividad y accesibilidad. El tren de cercanías hasta el Puerto reúne mejoras en estas tres cuestiones. Por qué se niegan a verlo. Sinceramente creo que es el momento de reunirse con los máximos responsables para cerrar este asunto. Y el máximo responsable de Fomento, es el Sr. Ábalos que conoce muy bien el camino hasta este municipio y si ha venido hasta aquí buscando favores, también puede venir a devolverlos; aunque en este caso no estoy hablando de un favor, estoy hablando de una cuestión que es justa, que no es ni más ni menos que conectar a un núcleo de población como nuestro pueblo, que realmente está siendo

discriminado por las Administraciones, tanto autonómica como central. Y ya que hablamos de conexiones, por enésima vez, insisto en que nuestros polígonos y más concretamente Parc Sagunt, necesita concluir las carreteras prometidas, el desdoblamiento de la CV309, las conexiones directas con la V23, por otro lado reiteramos que es necesario acometer el acceso Sur al Puerto comercial. Es más importante acometer todo esto que le estoy nombrando que comenzar a expropiar y a vender humo con Parc Sagunt II y digo vender humo porque desde la Generalitat dijeron que iban a comenzar las expropiaciones el próximo año y sin embargo el pago, al parecer, tendrá que prorrogarse hasta el año 2026, algo que me parece, como digo, una venta de humo de muy mal gusto. Mal favor les van a hacer a los ciudadanos del Puerto con la rotonda que van a construir frente al centro logístico de Mercadona, ustedes van a meternos en una auténtica emboscada, cuando han tenido tiempo más que suficiente para haber acometido mejores soluciones. Por cierto, se asegura que van a comenzar las obras del tren hasta el puerto comercial. Ese tren cruza por la CV309 y eso equivale a muchos problemas. Les aviso con tiempo, porque probablemente lo mejor es que se compatibilizaran las obras de desdoblamiento de esa carretera con la bajada del tren hasta el puerto comercial. Sin embargo, se habla de hacer una infraestructura y la otra se queda en el limbo. Ya veremos cómo acaba este asunto.

Por otro lado, dentro de las obras denominadas urgentes, se destinó una partida de más de quinientos mil euros en el presupuesto al puente del polígono químico, que mucho ojo, puede ser un aliviadero para el tránsito que generará Mercadona. Me puede decir Sr. Alcalde, ¿para cuándo estará concluida la reparación de ese puente? Si está en mal estado, y es un asunto muy urgente, tiene peligro. ¿Cree usted que han realizado una buena gestión sobre esta infraestructura? Y ya que hablamos de puentes, también ha nombrado usted el puente que unirá las playas del Puerto y Canet. Le recuerdo, porque igual no lo sabe, que IP tuvo que presentar una moción para que se ordenara urbanísticamente y teniendo en cuenta la calificación en el suelo a uno y otro lado del río se podía planificar en serio ese puente. Pues bien, tras aprobar la planificación en ese pleno, nada más se supo. Y eso que la anterior Corporación de Canet se ofreció a asociarse con Sagunto para construir ese puente. Le sugiero que hable con su compañero de partido y actual alcalde de Canet, para ver si el ofrecimiento sigue en pie, independientemente de lo que usted ha comentado respecto a que ese puente entre ambos núcleos era una realidad algo que realmente, como usted comprenderá, me cuesta bastante creer porque estoy bastante acostumbrado a las promesas incumplidas por parte de las administraciones autonómica y central.

Para concluir Sr. Moreno, dentro de los presupuestos hay un documento clave que es el apartado de inversiones, y ya me explicará usted cómo llevan las inversiones presupuestadas, puesto que la ejecución de las mismas es una muestra más de su pobre gestión. Hace falta algo más Sr. Alcalde. Si buscamos la definición de equipo de gobierno sería algo así como un grupo de personas que se organizan para realizar un trabajo y aquí es donde ustedes tienen un problema fundamental, no son un equipo, no son un grupo de personas, más bien son tres grupos que han establecido sus propios reinos de taifas. Y lo malo de esto es que en esta administración, a la hora de avanzar en la gestión, se ven comprometidos varios departamentos que ustedes son incapaces de cohesionar en la búsqueda de avanzar en los proyectos. Como resultado de todo lo expuesto, si tuviéramos que calificar la gestión de su gobierno, la única nota posible sería el suspenso, pues en un año y medio de legislatura, los avances han sido absolutamente nulos. Ante esta situación, IP sigue ofreciendo la mano aunque mucho tendrán que cambiar las cosas para que ustedes acepten nuestras propuestas.

Por nuestra parte nada más que añadir, a pesar de que, como digo, podríamos escribir bastante más.

Es el turno ahora del portavoz del Grupo Municipal COMPROMÍS, Sr. Fernández.

Bien, buenas noches. La verdad es que se escuchan algunas palabras gordas, descalificaciones, en definitiva creo que no está teniendo el tono que, imagino que los ciudadanos esperarían de un debate importante para valorar la situación de la política general municipal.

Yo querría empezar diciendo que efectivamente todo este año ha estado marcado de manera, yo creo, muy definitiva por la crisis de la COVID-19. Nosotros hemos intentado y creo que con bastante acierto, responder a esta crisis con la máxima normalidad que sólo se consigue, evidentemente con el máximo trabajo. Desde COMPROMÍS en esta primera intervención mencionaré alguna de las acciones más importantes de nuestras delegaciones, trascendentales para el buen funcionamiento del Ayuntamiento a nivel interno, como es el caso de los servicios informáticos, o los servicios generales que permiten el trabajo telemático o que permiten la atención a ciudadanos y ciudadanas como también evidentemente, la delegación de mantenimiento que ha ayudado de manera importantísima a mantener los edificios y las infraestructuras en perfecto estado o los departamentos que gestionan las licencias a las empresas, las licencias urbanísticas que también han funcionado a pleno rendimiento. Como también ha sido un ejemplo de buen funcionamiento y de continuidad los departamentos de cultura, de educación, la universidad popular o el gabinete de promoción del valenciano o el servicio de transparencia que, como ha dicho el Sr. Alcalde, se ha situado en uno de los lugares de cabecera en el ranking de las ciudades valencianas. En definitiva, no podré extenderme en todas las acciones, que son muchas, pero sí que quiero agradecer a mis compañeros de mi grupo municipal a todos ellos y a sus trabajadores de los diferentes departamentos este gran esfuerzo que ha permitido la máxima normalidad en un periodo tan complicado.

En cuanto a la delegación de cultura, yo creo que no es ningún secreto que Sagunto es una de las ciudades que ha hecho de su cultura su seña de identidad. En la anterior legislatura tuvimos la distinción capital valenciana de la cultura y creo que en esta legislatura estamos haciendo honor a esa distinción porque Sagunto es la ciudad en este país que ha tenido una mayor programación presencial. Creo que muy pocas ciudades, yo no conozco ninguna que haya mantenido esta programación que ha superado los 20.000 espectadores con muchísimos actos en toda la ciudad y que, de alguna manera, han trasladado esta normalidad. La verdad es que entre todos los actos que se han programado, entre todas las actuaciones, creo que Sagunto a Escena ha sido el escaparate de la gestión cultural porque el Ayuntamiento cada vez se ha implicado más en esa programación como también, evidentemente, ha continuado en lo que ha podido, en los festivales de Música al Port, o en todas aquellas actividades que se programan a través de los diferentes trimestres. El primer trimestre, estuvo marcado por la normalidad pero después, durante el confinamiento hemos tenido que hacer toda una serie de adaptaciones que creo que se han aceptado de manera muy positiva por parte de los ciudadanos y el presupuesto ya ha sido ejecutado en un 75%. En definitiva es que el lema que desde cultura se ha lanzado es que la cultura es segura y que, por tanto, nuestra ciudad continúa siendo un exponente de esa manera de entender la cultura. Desgraciadamente algunas de las actividades anuales se han tenido que cancelar pero podríamos decir que el balance es muy satisfactorio, en términos absolutos y en términos relativos.

El departamento de fiestas que también gestiona la Sra. Moll, se ha visto más marcado por la pandemia y la verdad es que ha sido bastante doloroso tener que cancelar alguna de nuestras fiestas más significativas, como es el caso de las fallas o de la Semana Santa, realmente han sido momentos críticos pero yo quiero agradecer en nombre de Asun Moll y de todo el equipo de gobierno, la actitud de colaboración, la actitud comprensiva por parte de todos los grupos, todas las asociaciones de fiestas, también el caso de las fiestas patronales o de las diferentes fiestas de barrio. Creo que todo el mundo entiende que la situación actual merece un ejercicio de responsabilidad y además de solidaridad, porque hemos de recordar

que gran parte del presupuesto destinado a fiestas se ha destinado a resolver toda la crisis de la COVID-19.

En el ámbito educativo que gestiona nuestro compañero Jose Manuel Tarazona, al que también quiero agradecer su intenso trabajo así como también el de su equipo; el ámbito educativo, evidentemente también ha sido una etapa complicada pero hemos seguido avanzando en todo lo que son las infraestructuras educativas. Yo sé que cuesta entender en muchas ocasiones los retrasos que se pueden producir pero quiero recordar aquí que la inversión comprometida para infraestructuras educativas es de quince millones de euros. Es una inversión que conseguimos en la anterior legislatura y que poco a poco se va incrementando. El tema del Instituto N°5 que creo que es la infraestructura más esperada, ya estamos muy cerca del inicio de las obras. O la intervención en el Centro de San Cristófol o la construcción del edificio de infantil en Victoria y Joaquín Rodrigo. Todos sabemos que se están haciendo importantes inversiones a través del plan de ocupación en la mejora de estas infraestructuras y por otra parte, los programas educativos están en funcionamiento y quiero destacar la novedad que supone el programa de Ciudad Educadora. Otro de los retos a los que ha tenido que enfrentarse mi compañero es el de organizar los servicios generales para poder atender a los ciudadanos de manera eficiente. Quiero aprovechar también la ocasión para pedir disculpas porque sabemos los problemas que han tenido los ciudadanos pero la propia COVID marcaba toda una serie de procesos que necesariamente suponían estos inconvenientes, pero en cualquier caso yo creo que el servicio a la ciudadanía ha sido bastante satisfactorio atendiendo a las condiciones.

Y por lo que respecta a la transparencia que también es una delegación que lleva el compañero Sr. Tarazona, pues también creo que pasar desde la posición 83 a la posición 3 en transparencia, demuestra que se ha hecho un esfuerzo importante y que ha supuesto una gestión magnífica.

Respecto a las delegaciones que gestiona el Sr. Gil, creo que el servicio de mantenimiento está dando respuesta a la demanda de los vecinos y así nos lo trasladan en los diferentes barrios de la ciudad. Se han tenido que hacer esfuerzos importantes en parques infantiles teniendo que cerrar y hemos tenido que tomar todas las medidas de prevención y se ha procedido a obras importantes de accesibilidad y de pavimentación entre los que quiero destacar la pavimentación del parking del paseo marítimo, una pavimentación que ha sido posible gracias a la recuperación de un parking que la verdad es que no sé qué pasaba en anteriores legislaturas, porque resulta que estaba privatizado de manera absolutamente oscura. Es una de las primeras cosas que pude hacer como alcalde, recuperar este espacio para el público y ahora hemos completado esta acción con el asfaltado. Y gran trabajo es el que han tenido que desarrollar los servicios informáticos de este Ayuntamiento, gracias a los cuales, el 100% de la plantilla ha podido teletrabajar y llevar a término un trabajo en condiciones de normalidad. Y evidentemente también para dar la posibilidad de la relación telemática con los ciudadanos que han podido continuar siendo atendidos, sino en toda normalidad, con la normalidad que permite una situación como la actual. La puesta en marcha del asistente virtual en la web, Karina, que ya muchos ciudadanos conocen y que de alguna manera va en la línea de la modernización de nuestra administración, como es el proyecto también de Smart City al cual, evidentemente, nos vamos a dirigir como una ciudad que quiere ser moderna.

Por lo que respecta a las gestiones de mi compañera M^a. Josep Soriano que trabaja a Cooperació Internacional, sé que eso no le gusta mucho a alguno de nuestros compañeros, que se ha pronunciado ya de manera clarísima en la línea ideológica de lo que representa, nosotros seguimos siendo una ciudad solidaria y lo somos porque es nuestra obligación, somos una ciudad avanzada, somos una ciudad de progreso, económicamente solvente y eso obliga, como no podía ser de otra manera a la solidaridad no sólo con los sectores más desprotegidos a través de los servicios sociales sino también de entender la diversidad y la situación tan difícil que atraviesan también otros sectores.

La Universidad Popular también se ha adaptado a la nueva situación, también es un área que gestiona M^a. Josep y ha aportado no sólo la continuidad de los programas que son habituales en esta delegación, sino también muchas novedades y aspectos que la gente ya conoce y que mejoran. La ciudad avanza no sólo en aspectos económicos, sino también, evidentemente, la cultura, la educación, en este caso la Universidad Popular ayudan a la mejora del bienestar de los ciudadanos.

Y en el Gabinete de Promoción del Valenciano, naturalmente nosotros continuamos trabajando para que nuestra lengua tenga un uso equiparable al de la otra lengua oficial y se ha mantenido con toda normalidad. Este mes se entregarán los premios literarios Ciudad de Sagunto, que son los premios que son ya un referente en el conjunto del País Valenciano.

Como todos saben yo soy el responsable de los departamentos de urbanismo y vivienda. Creo que en el campo de la vivienda tenemos pendiente la creación de esa oficina que no es fácil y que tenemos previsto para este próximo año. El convenio que se ha firmado con la SAREB para la gestión de 25 viviendas que puedan complementar la oferta que ya en nuestro municipio es importante. Yo creo que a veces se hacen afirmaciones que no tienen demasiado fundamento. Sagunto es probablemente, la segunda o tercera ciudad que dispone de más viviendas sociales. El número de viviendas en términos comparativos es realmente importante y estamos dando respuesta, dentro de las limitaciones, evidentemente de las necesidades, a las demandas que se están haciendo desde los sectores más desfavorecidos en todo el parque que gestiona la propia Generalitat y ahora con estas 25 viviendas de las cuales podemos disponer para dar respuesta a esta necesidad básica por parte de muchos ciudadanos. Por lo que respecta al departamento de urbanismo en la sección de disciplina el trabajo ha sido, yo creo que impresionante. Hemos superado desde el anterior pleno del estado del municipio, más de 2.000 expedientes, expedientes que son licencias de obra, más de 300, declaraciones responsables, más de 600, informes de compatibilidad, denuncias, gestión de infracciones, licencias ambientales; más de 2.000 expedientes. Quiero agradecer a esta sección de disciplina urbanística que de hecho, prácticamente está implicado todo el departamento, ese trabajo que se ha hecho desde casa y que ha podido dar respuesta de manera satisfactoria y que además demuestra que la actividad urbanística en nuestra ciudad, a parte de la industrial, está teniendo una recuperación que en otras ciudades no se conoce.

Por lo que respecta a Planeamiento, a pesar de que mucha gente pueda pensar que la ciudad está parada, nada más lejos de la realidad. Esta ciudad está viva, hay interés por parte de inversores y nosotros, evidentemente estamos dando respuesta a estas demandas porque pensamos que la nuestra es la obligación de dirigir el crecimiento de la ciudad y también de rectificar aquellos aspectos que no acaban de funcionar bien. Hemos modificado la reserva de aparcamiento obligatoria, hemos llevado estudios de detalles en el sector de fusión. Hemos concretado las alineaciones del PAI de Montíver, hemos aprobado el plan de reforma interior de la Estación de los Valles, sectores también industriales, terciarios que permiten la instalación de empresas. Hemos cambiado el gran equipamiento de fusión para albergar el futuro estadio de fútbol. Hemos modificado el Plan parcial de Parc Sagunt para mejorar las condiciones de instalaciones de empresas o hemos modificado la zona verde de Sepes para la ubicación de las futuras instalaciones de la SAG, también hemos modificado la ordenanza de placas solares, el Plan Parcial del Macrosector 5, que ya anuncio que en el próximo pleno, muy probablemente, podremos adjudicar y eso es una gran noticia porque supone que esta ciudad está vivía a todos los niveles. Estamos también trabajando en modificar el equipamiento situado entre las vías y la carretera con el fin de evitar las expropiaciones, cuestión que también llevaremos al pleno. Y también ya anuncio la aprobación definitiva del sector del Colegio Adventistas.

Por supuesto, no sólo esta crisis ha afectado al desarrollo del Ayuntamiento, quiero recordar que pasamos una crisis económica muy relevante desde el 2008 y eso paralizó algunas cuestiones. Pero nosotros hemos seguido trabajando, ahora para la reforma interior del

Monte Picayo, también hemos aprobado la ordenación pormenorizada del polígono II de las Playas de Almardà y una zona de Almardà también que diríamos que quedó pendiente de un proyecto de PAI que definitivamente hemos resuelto permitiendo las actuaciones aisladas.

Ha comentado el portavoz de IP el tema del nuevo puente entre el Puerto de Sagunto y Canet de Berenguer y yo pienso que el Ayuntamiento ya ha hecho su trabajo y ahora estamos esperando que los departamentos autonómicos aprueben definitivamente nuestra propuesta, también la del Colegio de San Vicente Ferrer o también la modificación puntual del Plan General en el límite con el municipio de Faura que tiene una zona industrial dentro de nuestro municipio y para completarla, hemos propuesto esta modificación. Por supuesto quedan muchas cuestiones pendientes pero nosotros continuamos insistiendo. Por nuestra parte no va a ser, nosotros estamos intentando terminar todo lo que es el PAI de fusión para la ejecución de obras pendientes. Creo que ha quedado claro que las líneas eléctricas de 132 ya están enterradas, como hemos enterrado la línea eléctrica que pasa por delante del Teatro Romano. Estamos pendientes de resolver de mutuo acuerdo porque hay sectores que fueron adjudicados a agentes urbanizadores que en estos momentos no están en condiciones de continuar con esas obras. Estamos intentando que el alguacil de Churruca también continúe en marcha, resolviendo muchos problemas todavía pendientes del Camino de la Marú y del Camino del Mar II, tanto con Iberdrola como con la Confederación Hidrográfica del Júcar y eso, evidentemente, no paraliza la instalación de empresas. Lo que hacemos es mejorar las condiciones con tal de que las empresas vayan llenando ese polígono. Como también, como he dicho antes, la Ronda Norte que está pendiente de algún aspecto, pero que ya es una realidad. También anuncio que hemos recepcionado, ya de manera definitiva, el polígono D-U de Almardà que estaba pendiente y que ha pasado por toda una serie de vicisitudes que realmente no merece la pena contar aquí.

Programas resueltos que vamos a intentar también impulsar, son la seis, la siete, la ocho, en el antiguo barrio cerca de Asland y la Plaza de Bilbao. Como he dicho, vamos a intentar adjudicar en este pleno el programa del Macrosector 5, en definitiva creo que se ha desarrollado desde todos los departamentos que yo gestiono y los trabajadores son merecedores de un agradecimiento porque demuestran por una parte, la capacidad de gestión y por otra, evidentemente, que la ciudad todavía es un foco de atracción para inversores, tanto en el ámbito industrial como en el ámbito residencial.

Y para finalizar, también quería hacer una referencia a otro de los temas que gestiono directamente, que es el patrimonio de la humanidad. En estos momentos ya tenemos trabajando a la empresa que se contrató para elaborar el expediente que se tiene que presentar para que se valore nuestra inclusión en la lista indicativa. Es un trabajo que atraviesa muchas legislaturas, porque no es un trabajo fácil, hay mucha competencia, queremos hacerlo bien y hemos tenido reuniones en plena pandemia con los responsables de la Generalitat para que nos ayuden y que colaboren para que nuestra propuesta tenga las máximas garantías de éxito.

En fin esta es la gestión que hemos hecho desde COMPROMÍS, quiero pedir disculpas a mis compañeros porque no tenemos tiempo de numerar el gran trabajo que hemos hechos y aprovechar, de nuevo para agradecer su trabajo y el de su equipo porque creo que han estado muy a la altura de las circunstancias. Muchas gracias.

Para finalizar esta primera vuelta toma la palabra el portavoz del Grupo Municipal PSOE, Sr. Raro.

Buenas noches a todos y a todas y también a la ciudadanía que nos está siguiendo desde sus casas. Bueno, ya hemos escuchado al Alcalde y a los seis portavoces anteriores, posteriormente continuará el Alcalde así que yo intentaré ser breve. He hecho referencia a la ciudadanía y quiero volver a incidir diciendo que han sido los grandes colaboradores de esta pandemia que ha marcado esta gestión que hoy estamos valorando.

Respecto al equipo de gobierno y como cerraba el Sr. Fernández, todos sabemos que el equipo de gobierno actual que conforman mis compañeros de COMPROMÍS E EU y mis más compañeros aún del PARTIDO SOCIALISTA, lo formamos 14 personas, de los que 8 éramos nuevos concejales en la Corporación. Pese a esto, creo que desde el primer día hemos “dado el callo” y hemos hecho de esta ciudad un proyecto creíble. Más allá, hablando de mis compañeros del Grupo Socialista, somos un ejemplo de que cuando el Partido Socialista gobierna esta ciudad, y lo venimos haciendo los tres últimos años y medio prácticamente, las políticas sociales e inclusivas son una realidad y se muestran más que nunca entre la ciudadanía. Respecto a mis compañeros de EU y de COMPROMÍS, creo que han sido unos compañeros cordiales, unos compañeros con los que se puede trabajar y con los que seguiremos en este proyecto de hacer una ciudad lo más habitable y mejor posible.

Respecto a la oposición, antes de hablar de mi grupo, ya ha habido varias referencias, creo que han tenido una gran lealtad, durante el tiempo de crisis, ya lo hemos comentado. Han trabajado en algunos o prácticamente todos los proyectos anti-covid que hemos tenido y pese a que hoy hemos empezado a escuchar algunas voces discordantes, es normal dentro del clima político. Intentaré utilizar luego mi segundo turno para dar alguna contestación.

Sobre mis compañeros del Grupo Socialista, como decía, mi compañera M^a José Carrera, gestiona el departamento de personal, un departamento de personal que, como sabemos, en esta pandemia ha tenido que pasar a trabajar un 95% de los trabajadores en casa, esto junto a los departamentos de nuevas tecnologías y salud laboral se tuvo que hacer en tiempo récord y hay que reconocérselo y también al departamento de promoción económica que ha sido el que ha tenido que ejecutar estas ayudas a pymes y a autónomos que tanto comentamos. Pese a las críticas, hay que reconocer cómo estos trabajadores con su técnica, han trabajado para que esta gestión se haya hecho con un tiempo récord, por mucho que la podáis criticar, podéis consultar cómo se han gestionado estas ayudas en otros municipios y aquí se ha hecho en un tiempo récord. Vaya mi reconocimiento para los trabajadores de este departamento.

Mi compañera, Sra. Parra que gestiona, por una parte el departamento de Hacienda que como todos sabemos ha sido vital en este tiempo. También he escuchado criticar las modificaciones de crédito o las transferencias de crédito ejecutadas en este tiempo, pues evidentemente que se han hecho, se han hecho con celeridad y se han hecho para ayudar al ciudadano, no con otro sentido. Se han hecho con mucha celeridad gracias al trabajo de la concejala y de los técnicos. También este departamento gestiona tesorería y junto con intervención han conseguido que ayudas sociales, como los PEIS o las ayudas COVID, que se crearon se pagaran en tiempo récord. Yo que soy el que acaba firmando las transferencias puedo asegurar que los ciudadanos que lo han necesitado han recibido sus ayudas lo antes posible gracias a estos trabajos. En Gestión Tributaria que también está dentro del área de Hacienda pues se han tenido que tramitar, no conozco el número exactamente, pero seguro que son más de 3.000 expediente de devolución de tasas por servicios no prestados, algo que siempre es una carga de trabajo extra a la habitual y también se ha hecho con éxito. Gloria Parra también gestiona Comercio y Mercados y la vimos trabajar desde el primer día que pudimos abrir los mercados para que los comerciantes y también para que nuestros vecinos pudieran comprar en nuestros mercado y también todas las ayudas que se han hecho para que nuestros comercios, también nuestra hostelería haya podido reflotar lo mejor posible.

De mi compañero Alejandro Sotoca qué voy a decir, gestionar el departamento de Servicios Sociales en esta época que nos ha tocado vivir es un enorme reto y creo que a Alejandro y al departamento de Servicios Sociales, a todos sus trabajadores, deberíamos hacerles todos una reverencia por todo lo que han hecho en este tiempo. También son parte de las ayudas PEIS han tenido que montar junto a todos los trabajadores del Ayuntamiento y también la Corporación un sistema de voluntariado que hasta nos consultaban desde otros

ayuntamientos cómo lo estábamos gestionando, siempre liderado por Servicios Sociales y con Alejandro Sotoca trabajando desde el primer día y al pie del cañón.

La Sra. Natalia Antonino gestiona la policía local y protección civil que evidentemente han sido dos departamentos que han estado en la calle cuando todos estábamos en casa. Coordinados por los trabajadores, por los mandos y por Natalia, la verdad es que nos hemos visto muy arropados en este tiempo por el trabajo hecho en estos departamentos.

En mi caso, lo reconoceré, gestiono departamentos que no han estado en primera fila durante la pandemia pero aprovecharé este turno para defender al departamento de contratación. En este tiempo que nos recluimos en casa, este departamento trabajó todo lo que pudo para ejecutar y poner en marcha contratos que no estaban previstos, la compra de mascarillas, la compra de test, la compra de mascarillas para comercios o las de mascarillas para los colegios que se estaba gestionando estos últimos días, pues son un ejemplo de ellos y siempre sin parar en el resto de contratos que gestionamos desde contratación.

Del Sr. Dario Moreno, del Alcalde, qué voy a decir, uno de los portavoces que comentaba el gran trabajo que ha hecho la SAG o que ha hecho Consell Agrari, Policía Nacional, la colaboración de la Guardia Civil, los agricultores que hay que reconocerles el gran trabajo que estuvieron haciendo de desinfección en las calles, o el que hacía, como ya decía, desde Servicios Sociales pero quien ha estado junto a la Corporación, junto al Equipo de Gobierno liderando este equipo desde el primer día y al pie del cañón, porque creo que durante el confinamiento no hubo un solo día que no haya venido aquí a las oficinas del Ayuntamiento a gestionar esta pandemia fue nuestro Alcalde, Darío Moreno, que “se batió el cobre” Y si alguien algún portavoz decía a la pregunta de tú de qué trabajas, nos merecemos el Alcalde que tenemos y creo que en este tiempo de pandemia ha trabajado mucho y tenemos que estar muy orgullosos de su trabajo.

Finalizando con el repaso de las concejalías del Grupo Socialista, yo creo que las de mis compañeros de Equipo de Gobierno, también hemos de estar satisfechos, ellos mismos incluso el Alcalde en su primera intervención ha hecho un repaso satisfactorio. Creo que también hemos de incidir, sobre la pandemia en la vuelta a la actividad. Hubo departamentos que estuvieron más apagados durante la pandemia, cuando se volvió a la actividad, hablo como departamentos como los que gestiono yo de deportes, como los que gestiona Guillermo Sampedro de Juventud o la compañera Asun Moll de cultura o ahora con la vuelta de la actividad de la Universitat Popular, y especialmente con todos los aspectos de Educación; creo que esta vuelta a la actividad ha sido otro gran reto al que nos hemos tenido que enfrentar, quizás ha sido menos visible pero la hemos hecho con máximas medidas de seguridad e intentando dar servicios a los ciudadanos e intentando que la economía no entre en mayor recesión.

Finalizaré hablando sobre las inversiones que principalmente las gestionamos desde el departamento de contratación, muchas de ellas junto al trabajo que hacen otros departamentos, pero muchas veces hablamos de los retrasos y problemas que pueda haber en la ejecución de las inversiones, no lo negaré. Cuando las cosas se hacen mal, acaban saliendo mal y hay ejemplos de inversiones que no se empezaron haciendo bien y ahora estamos teniendo problemas para solucionarlas, pero creo que hemos puesto las bases en este año y cuatro meses de legislatura que llevamos, hemos organizado un plan de contratación y pese a que seguro que mi compañero Sr. Muniesa dice que soy el del “vamos” puedo asegurar que en los próximos dos años el ayuntamiento, con total seguridad, ejecutará obra pública con una cantidad mayor de treinta y cinco millones de euros. Porque este año hemos aprovechado para poner las bases para que eso sea así, sin negar que durante este tiempo también se han podido ejecutar inversiones como las que ya hemos nombrado antes, como el Grau Vell, la Senda Blava, y otras que ya hemos ido comentando, pero sobretodo, hemos trabajado y puesto las bases para que el próximo año, hablo con inmediatez porque hoy mismo hemos puesto en

marcha las obras de adecuación del entorno de la Casa Peña, seguimos poniendo inversiones en marcha.

Antes de terminar, mencionar también al compañero Javier Timón, que evidentemente también ha estado al pie del cañón durante todo este tiempo gestionando dos departamentos como Salud Laboral, vital en estos tiempos, un departamento siempre importante, pero que desde Marzo ha pasado a ser vital en este Ayuntamiento comandado por Javier Timón, que como todos sabemos, se ha recorrido cada rincón del Ayuntamiento para garantizar la seguridad y el bienestar de trabajadores y también de ciudadanos que visitan nuestras instalaciones. También es concejal del departamento de Sanidad que con sus trabajos de desinfección, también ha sido vital en este tiempo. Terminó aquí en esta primera intervención y luego continuaré. Muchas gracias.

Terminado el primer turno de intervenciones toma la palabra el Sr. Alcalde.

Según establece el reglamento dispongo ahora de 30 minutos para contestar a los portavoces. Por dar algunas respuestas más concretas, después daré algunas más genéricas sobre el tono de algunas intervenciones.

En primer lugar hay algunas cosas que es importante que todos tengamos claras para transmitir las con claridad a la ciudadanía, que la ciudadanía esté informada, también depende de lo que cada uno de nosotros decimos desde la responsabilidad de nuestros partidos políticos y del puesto que ocupamos en el Ayuntamiento.

La casa Noguera que se ha mencionado varias veces, a día de hoy no está en venta. No hay posibilidad de comprarla, se perdió una oportunidad en el pasado, sí; pero actualmente no está en venta, salvo que ahora, para mi sorpresa, los grupos de la oposición soliciten que expropiemos la Casa Noguera, no hay posibilidad de adquirirla.

Con la Casa Romeu, tengo la sensación de que es un poco como el perro del hortelano, que ni come ni deja comer. He de decir que el Ayuntamiento está, desde hace tiempo, valorando la posibilidad de adquirirla y valoraciones de este tipo no son cosas que ocurran de la noche a la mañana. Llevamos tiempo trabajando, y sospecho que si este fin de semana o el lunes anunciamos la compra de la Casa Romeu alguien vendrá y dirá que esto ha sido gracias a que en el debate del estado del municipio se mencionó el estado de la Casa Romeu. Esta iniciativa y otras muchas llevan muchos meses para poder sacarlas adelante, mucho trabajo de bastidores y yo sé que la oposición nos critica al equipo de gobierno y particularmente a mí por hacernos muchas fotos pero les puedo asegurar que de las fáciles 14 o 16 horas de trabajo que hacemos al día, no nos hacemos fotos en toda y cada una de las reuniones ni en todas y cada una de las gestiones que llevamos a cabo. Así que comparto la preocupación que han mostrado algunos partidos políticos por la Casa Romeu, sí que existe interés por parte del Ayuntamiento y si se dan las condiciones adecuadas, por supuesto daremos ese paso, pero ya digo esto es un trabajo que lleva muchos meses de preparación y ojalá podamos ver resultados muy pronto, pero en ello estamos. Me adelanto un poco a los hechos, diciendo que por favor nadie venga después que esto fue gracias al comentario en el debate del estado de la ciudad.

Hablamos también del Plan de Ayudas, al final tenemos la administración que tenemos, tenemos la regulación que tenemos y tenemos las pautas que seguir. Entiendo que es fácil, estando en la oposición, caer en argumentos populistas de decir que esto se podía haber hecho muchísimo más rápido y que si no se ha hecho es por una falta de voluntad, no? Esto es lo que básicamente muchas veces se intenta transmitir. Yo creo que este es un tema que ha sido prioritario para nosotros y eso que ha habido unos cuantos. Es cierto que encontramos obstáculos burocráticos pero esos obstáculos no dependen del Ayuntamiento, el Ayuntamiento no se “auto pone” nuevas problemáticas, sino que intenta, precisamente, salvaguardarlas y ahí tenemos como aliados y aliadas a los funcionarios y funcionarias de esta casa que intentan

ayudar a la gestión administrativa, pero siempre con el máximo respeto a la legalidad, a esos términos que no nos podemos saltar.

Ocurre también con determinadas propuestas de tipo impositivo, incluso por el concejal de VOX se ha llegado a decir que somos unos mentirosos porque primero dijimos que no se podía y después resultó que sí se podía. No, nunca se dijo esto es absolutamente imposible, siempre se dijo con determinadas tasas, con determinados impuestos que se valoraría y se llevaría a cabo un análisis por parte de los técnicos. Lo que no podemos hacer es, seguro, de la noche a la mañana decidir políticamente o la supresión de una tasa o dejar de cobrarlo a pesar de seguir prestando el servicio, eso seguro que no se puede hacer; que intentemos buscar el vericuetto para ver cómo podemos ayudar a la ciudadanía a pesar de esa imposibilidad legal de hacerlo de forma directa, sí, y en eso hemos estado y allá donde hemos encontrado el hueco para hacerlo, lo hemos llevado a cabo sin ningún tipo de duda; pero hay situaciones en las que la legalidad, las normas establecidas nos lo impiden, en primer lugar nos impiden ir todo lo deprisa que querríamos y en segundo lugar tomar determinadas decisiones que nos resultan absolutamente imposibles. Me ocurre muchas veces con las visitas ciudadanas cuando determinadas personas se acercan a nosotros y nos explican una situación muy complicada, lamentablemente la legislación existente nos impide hacer todo lo que nosotros quisiéramos, sobre todo desde el lado más empático hacia la ciudadanía que se encuentra en una situación desfavorecida.

No obstante, también corresponde, obviamente, reconocer aspectos en los que a mí me hubiera gustado dar una mejor respuesta; por ejemplo el patrimonio histórico y patrimonio industrial. Siempre tendemos, en función de los intereses políticos de un partido político tender a uno u a otro. Yo creo que el Ayuntamiento, en general, podríamos haber hecho una mejor labor de llevar a cabo proyectos tanto en el patrimonio histórico como el patrimonio industrial, por ejemplo, por supuesto actuaciones en la Gerencia, actuaciones también podríamos hablar de una realidad pero también podemos hablar de la CIVITAS AMABILIS que también lleva varios años en la cartera de este Ayuntamiento y que todavía no se ha podido realizar por diferentes problemas. Se hablaba también del Casino, el Casino ha tenido un problema con las conexiones eléctricas que impedía dar el visto bueno final al proyecto establecido, con lo cual, al final, nos encontramos con situaciones que escapan a la voluntad política y que impiden que nosotros avancemos todo lo deprisa que nosotros quisiéramos. Por supuesto, son cosas a mejorar, yo no diría errores, porque no ha habido una mala voluntad, una equivocación como tal, pero sí que son proyectos en los que nos encontramos obstáculos y que ojalá pudiéramos salvar de una mejor forma, pero a veces, la verdad, la realidad es difícil y ojalá pudiéramos llevar a cabo todo lo que quisiéramos con un simple chasquido de dedos pero no es así.

Se ha dicho también y me parece bastante preocupante, el tema del puente del polígono químico, de una forma un poco alarmista, no, con el puente del polígono químico hubiésemos podido actuar de emergencia si se hubiese acreditado que hay algún tipo de peligro inminente para la población o para las empresas. La realidad es que no ha sido así, se llevó a cabo un análisis por parte del departamento de mantenimiento y precisamente lo que se dijo es lo contrario, el puente, a pesar de ese movimiento que ha sufrido, sigue manteniendo una estabilidad estructural y de momento no se requiere una intervención urgente. Eso ha implicado que esta licitación ha tenido que entrar, digamos, en la normalidad del resto de licitaciones y que por tanto, lleve sus tiempos. Pero por favor, no enviemos un mensaje alarmista a la ciudadanía cuando no es así.

Y también del puente entre Canet y el Puerto, esa operación tiene muchas implicaciones, la primera de ellas es urbanística y ese es el punto en el que estamos. Hay que dejar claro para evitar para generar falsas expectativas a la ciudadanía, que este es el primer paso de muchos por dar. Lo primero es que la Generalitat nos apruebe a nivel urbanístico la operación, el Ayuntamiento ya ha cumplido con sus deberes, ya ha dado traslado a los órganos

competentes. Ahora, se abrió un plazo de 6 meses de tiempo, para que cada uno de los departamentos correspondientes de las diferentes Consellerias dieran su visto bueno o no al proyecto. Recibiremos respuesta, nosotros hemos insistido. Nos consta que sólo falta un informe por emitir, y una vez tengamos esos informes, que se trasladen al Ayuntamiento, seguro que hay cosas que subsanar; lamentablemente los pasos burocráticos, a veces, son así. Me llama la atención también, que se mencionaba por parte del Partido Popular y por parte de otros partidos políticos la fundación industrial. Precisamente que el Partido Popular hable de la fundación industrial, cuya gestión fue desastrosa, por decir una palabra suave, durante sus años de gobierno es como mínimo, irónico. De hecho, gran parte del problema que tenemos con el patrimonio industrial, con la fundación de patrimonio industrial, es que debido al gran boquete que se generó durante esos años de inacción y de falta de política, nos ha impedido desde la Fundación, hacer todos los proyectos que queremos llevar a cabo, debido, insisto, a ese gran boquete que se dejó durante los años de gobierno del Partido Popular. Pero no debe ser una excusa, tenemos que seguir avanzando y encontrando las soluciones para poder hacer las inversiones que consideramos que son necesarias para poner en valor nuestro patrimonio industrial igual que tenemos que hacer con nuestro patrimonio histórico.

Más allá de eso, pues críticas al presupuesto, a los impuestos, entiendo que aquí, simplemente compartimos puntos de vista diferentes; no pasa nada, precisamente por eso nos votan los ciudadanos para que tengamos diferentes puntos de vista sobre cómo gestionar la ciudad, o qué tipo de impuestos debemos de tener o si debemos favorecer o no a las rentas más altas o si ellos deben de asumir una mayor parte de los costes de los servicios públicos. Aquí es donde tenemos, obviamente una disparidad de opiniones y lo único es pedir, dentro de lo que cabe, un mayor respeto a todas las posturas.

Dos últimos temas; uno la limpieza. Desde luego hay aspectos que mejorar y me consta que por parte de la SAG se están haciendo inversiones y se están haciendo planes para poder avanzar y dar un mejor servicio a la ciudadanía, pero .la SAG no es un departamento cualquiera, es una empresa pública en la que todos los partidos políticos con representación en el Ayuntamiento de Sagunto, tienen representación. De los cuatro partidos de la oposición, hay tres que consideraron que ese Consejo de Administración tenía que recaer en una persona totalmente ajena al mundo político; bueno no sé si ahí hay una falta de conexión entre esos representantes y los representantes políticos, pero la realidad es que en esos consejos de administración no se participa para mejorar la gestión desde la SAG. No se hace, y yo entiendo que lo fácil por parte de la oposición es decir que toda la responsabilidad la tiene el concejal delegado o que toda la responsabilidad la tiene el Alcalde, pero la realidad es que allí somos 7 partidos con responsabilidad, en un consejo de administración en el que nunca se tratan mejoras reales a la hora de decir, hay un problema de limpieza en esta zona o cómo podemos mejorar la eficiencia de este servicio. Siempre es la SAG la que lleva los temas, siempre es desde la dirección general, desde el concejal delegado, los que plantean los diferentes temas a tratar y esa información se absorbe por parte de los partidos políticos y se hacen algunas preguntas, pero rara es la vez que se lleva la iniciativa por parte de los partidos de la oposición para ver cómo poder mejorar el servicio. Así que por favor, reconozco que hay aspectos que mejorar en la gestión de la SAG, por supuesto, y como presidente del Consejo de Administración de la SAG, asumo absolutamente la responsabilidad, pero más allá de venir aquí al debate del Estado de la Ciudad y emitir esa queja, os conmino a que nos ayudéis a mejorar de verdad, la eficiencia en esta administración.

Y por último, insistir en esa idea de no caer en el populismo barato, de no venderle a los ciudadanos que las ayudas de las pymes, por ejemplo, se podrían haber pagado en mayo si nosotros hubiésemos querido, no es verdad. Igual que decir que hay más de 400 empresas que todavía están pendientes de la resolución, están pendientes de la resolución porque se presentaron mal los papeles y el departamento de promoción económica ha hecho un grandísimo esfuerzo para no dejarse a nadie fuera. Eso es sólo contar una parte. Y desde

luego, solicitar que, por encima de todo, evitemos caer en las descalificaciones. Se ha dicho varias veces por parte de diversos partidos políticos que estamos mintiendo, que somos unos mentirosos, yo creo que eso sobra. Podemos aportar mucho más a la ciudadanía sin caer en esos descalificativos que creo que no aportan nada, absolutamente nada a la gestión municipal.

Y a partir de ahí, voy a intentar romper una lanza con algo que decía Guillermo, que yo opino que la oposición sí que ha hecho un buen papel, independientemente de que no crea que no esté bien planteado algunas de las cosas que estéis mencionando hoy en este debate, sí que creo que en este año y cuatro meses de gobierno ha habido un buen papel de la oposición, por fiscalizarnos, por preguntar en aquellos temas que no estaban claros y al fin y al cabo, también por proponer en aquellos momentos. Yo creo que esto no es un “esta iniciativa la dije yo por primera vez”, creo que tenemos que estar orgullosos de la gestión que hacemos todos por el municipio; obviamente a nosotros nos toca, como equipo de gobierno, una responsabilidad mayor, pero soy consciente de que muchas de las cosas que se han hecho durante la pandemia han partido de iniciativas de VOX, del PP, de CIUDADANOS, de IP y creo que eso es algo positivo y que nos enriquece a todos y que es muy importante ponerlo en valor. Me gustaría que ese tono, esa predisposición que se ha visto especialmente durante la pandemia, pero creo que estamos manteniendo en los diversos ámbitos del Ayuntamiento, que sea la nota a seguir. Creo que sería muy importante y sería una buena noticia para los ciudadanos y ciudadanas.

Por último, me ha llamado un poco la atención algunas de las intervenciones de algunos de los portavoces que se dirigen muy de forma personal a la figura del Alcalde. Se ha llegado a decir que soy mentiroso, qué le vamos a hacer, pero yo intento, de verdad, ser sincero y ser honesto en cada uno de los planteamientos. Se bromea mucho sobre si me hago demasiadas fotos o no, incluso el portavoz de IP ha dicho que está un poco decepcionado conmigo porque esperaba más de alguien joven que llegaba a la alcaldía. Bueno, yo al final soy un mero ciudadano más, estamos aquí un gran equipo, por supuesto el equipo de gobierno pero también de todo el equipo del ayuntamiento y también lidero este Pleno como no podría ser de otra forma. Hago todo lo que puedo y más, a nivel personal, me consta que los concejales y concejalas del equipo de gobierno también lo hacen. En ese sentido decir que, desde luego, nos estamos dejando la piel; me duele cuando dicen que no nos preocupan los números de contagios y afirmaciones de este tipo. A mí me cuesta dormir por las noches debido a la situación tan dura que estamos llevando a cabo; pero considero importante que sigamos adelante y que intentemos sacar todas las iniciativas y a partir de ahí siempre mostrar la mejor cara, trabajar duro y seguir adelante, seguro que se cometerán errores, pero espero que de una forma colectiva, entre todos y todas saquemos lo mejor de nosotros mismos y podamos avanzar, porque eso es lo que esperan de nosotros los ciudadanos y ciudadanas. Muchas gracias a todos y a todas.

Se inicia ahora el segundo turno de palabra de cada uno de los portavoces, cada uno dispondrá ahora de 15 minutos, independientemente del tiempo que se haya consumido en la ronda anterior. Así pues el Alcalde cede la palabra al portavoz del Grupo Municipal VOX, Sr. Vila.

Lo primero que quería comentar es simplemente que de la palabra “mentiroso” os estáis echando las manos a la cabeza y no es para tanto. A mí personalmente se me ha tachado en este pleno de otras cosas mucho más graves y que yo, desde luego, considero que no soy, como es xenófobo, machista, de racista etc...Creo que eso es bastante más fuerte que la palabra mentiroso. Es que si yo me tuviera que echar las manos a la cabeza cada vez que a mí se me ha tachado de algo, pues apaga y vámonos. Estoy diciendo una cosa que yo considero que los hechos justifican esa palabra, ya está. Cuando me demostréis que yo hago algo que pueda ser considerado de machista, de racista o de xenófobo, me lo decís, pero hasta que no lo

haga no lo digáis. O todos moros o todos cristianos; pero vamos a ser todos iguales y vamos a exigir para todos lo mismo.

Bueno, ustedes dijeron que serían eficaces y buscaban la celeridad para dar las ayudas a autónomos y a pymes. Como ya han dicho anteriormente mis compañeros de la oposición, cuánto han tardado en darlas, tres, cuatro meses, ayer fue la última tanda, desde mayo, cinco meses. Eso no es ser rápidos, no es ser eficaces como se dijo al principio de la actuación. Es muy fácil, como bien ha dicho el Alcalde, el criticar al equipo de gobierno, pero también me parece que es muy fácil el escudarse con la administración y con su burocracia, porque desde luego echar toda la culpa a la administración y a la burocracia tampoco es correcto. Ya le digo, la misma celeridad tuvieron, que ha tenido su partido a nivel nacional con los ERTES, conozco a mucha gente que estuvo sin cobrar dos o tres meses. ¿Cómo piensan que tendrían que pagar sin cobrar durante dos o tres meses? A muchos de ustedes les resultaba imposible donar el 50% de su sueldo un mes, si llegan a estar dos o tres meses sin cobrar, ¿qué les habría parecido? ¿Por qué no bajan al mundo real, que parece que vivan en una burbuja donde todo parece perfecto? ¿Por qué no luchan y hablan con su partido para reducir el IVA de las mascarillas, o piensan que un bien tan necesario y obligatorio tiene que tener un 21% de IVA?, y no me digan que lo están estudiando porque desde abril, que VOX lo planteó en el Congreso de los Diputados, han tenido muchísimo tiempo para pensarlo. De todas formas este asunto ya lo trataremos en el próximo pleno, ya que les adelanto que vamos a presentar una moción sobre el IVA de las mascarillas.

Otra de las muchas preguntas que me hago es por qué si defienden tanto a las mujeres, ¿por qué no critican a sus partidos cuando se niegan a investigar el abuso del ex marido de Mónica Oltra a una menor? Los casos de prostitución de menores tuteladas en Mallorca, los ataques sexistas de Pablo Iglesias a Mariló Montero y un largo etc... ¿Por qué callan ante estos hechos? ¿Esas mujeres no se merecen su defensa? ¿Por qué unas mujeres sí y otras no? Dicen que protegen a las mujeres pero no protegen a todas, demuéstrenlo con hechos, critiquen a sus propios partidos, o qué pasa que porque son hechos, a lo mejor, que los llevan a cabo miembros de sus partidos o en las zonas donde gobiernan sus partidos, esos hechos ya no son para enjuiciarlos, esos ya no son para investigar, esas mujeres ya no merecen esa defensa.

¿Por qué si dicen de luchar por nuestro patrimonio, siempre esperan a que esté destruido o vendido para intentar recuperarlo? ¿Por qué no lo realizan antes, por qué no toman medidas? Ahora el Sr. Alcalde está diciendo que si la Casa Noguera, la Casa Noguera ya ha dicho que se perdió, vale, ¿vamos a consentir también que se pierda la Casa Romeu? Porque si se pierde la Casa Romeu ya no tendremos excusa, yo creo que una gran mayoría de todos los partidos políticos que estamos aquí yo creo que estaríamos a favor de recuperarla. Luego que no vengan con excusas, porque si están diciendo que están trabajando en ello, me parece perfecto. ¿Por qué en la pandemia también tengo que decir, no comunicaban toda la información de la que disponían de Sagunto, seguro que diréis que por no fomentar el miedo colectivo, pero de verdad es por eso? En ocasiones ver la cruda realidad hace más salir que diciendo salimos más fuertes; ¿más fuertes después de perder a 53.000 personas? Y mira lo fuerte que salimos que, lamentablemente ahora estamos en la segunda ola, ahora también puede ser para ocultar la nefasta gestión realizada a nivel nacional y autonómico; local, bueno, como hemos dicho, hemos estado todos los grupos unidos, cosa que no se ha conseguido en otros ámbitos, y yo creo que aquí, medianamente hemos hecho lo mejor posible, pero ahora, desde luego, hay que ver toda esa faena que se aprobó, hay que ver si se ha realizado correctamente.

Citaba anteriormente que se preocupan por la ciudadanía, ¿por qué entonces, el Concejal de Educación del Grupo Municipal de COMPROMÍS, Sr. Tarazona, cuando le pregunté por los contagios en los colegios me respondió que es competencia de Consellera y que él desconocía los datos, así es como se preocupan por nuestros hijos y vecinos? Y no me digan que es mentira, porque tengo un correo electrónico del Sr. Tarazona donde lo pone bien

claro. En ese correo no hay datos personales, lo digo porque si lo niegan, seré yo quien le pregunte al Sr. Secretario si lo puedo enseñar o publicar, y entonces los vecinos de Sagunto verán la verdad. Y en esa Comisión el concejal de Sanidad, Sr. Timón, no dijo absolutamente nada, permitiendo que los alumnos y los profesores asuman ese riesgo, estamos hablando también de las aulas PAC, como he dicho antes. Tienen una puerta de ventilación y se ha permitido por el Ayuntamiento de Sagunto que profesores y alumnos acudan a esa aula, cuando desde un principio, ustedes, están diciendo que se necesita ventilación adecuada, ¿una puerta es la ventilación adecuada? ¿Eso es lo que velamos por nuestros alumnos y nuestros profesores? Tengo tantas preguntas sin respuesta, preguntas que se las hacen más de la mitad de los saguntinos. ¿Cómo pueden decir que mantienen la tasa del IBI, cuando siguen recaudando más que el año pasado?. Al Sr. Rovira que decía que estaba equivocado en el pleno anterior sobre la modificación del IBI, que no recaudaban más el Ayuntamiento. ¿Quiere que lean el informe de Gestión Tributaria? Con esta modificación se estima el siguiente impacto financiero, un impacto financiero positivo de 13.360,58 euros; ¿eso no es positivo, eso no es que recaudan más?. Pero es que además a esta cifra hay que añadirle el incremento de gravamen de 0,72 de bienes rústicos y el del 1,3 de especiales, más el 50% de IBI a los grandes tenedores. ¿Me quiere seguir diciendo que no vais a recaudar más que el año pasado? Pues tendremos que hablar con Gestión Tributaria y decidles que están muy equivocados. Al Sr. Gil, ¿me quiere decir que los técnicos han hecho mal su papel en referencia a las alusiones que han hecho anteriormente sobre que no tenía conocimiento de números o cifras?, porque las cifras, le recuerdo, que eran de los técnicos y los expedientes pasados por el equipo de gobierno. Sr. Gil, usted ha comentado en dos ocasiones que mi tono de voz es un poco duro. En un pleno, usted sabe lo que me dijo, que yo ladraba. Predique con el ejemplo, que ya veo es muy bonito decir que seamos educados pero luego faltar el respeto, predique con el ejemplo y si tiene que llamarme la atención, porque, según usted, he sido maleducado por decirles mentirosos, díganmelo pero también educadamente, no me diga que ladro, porque eso no es de ser educados.

Para finalizar, voy a decir que lógicamente no todo lo que ha hecho el equipo de gobierno está mal hecho, lógicamente ustedes ya se encargarán de decir lo que han hecho bien. Como bien ha dicho Guillermo, el equipo de gobierno no va a decir las cosas que han hecho mal, para eso está la oposición. Pedir unidad y que en este debate no se sacaran diversos temas, no lo veo correcto, ya estuvimos unidos durante la pandemia y creo que todos apoyamos las medidas para ayudar a los ciudadanos, todos los partidos políticos; pero ahora toca revisar dichas gestiones si se han realizado bien o no. Ustedes dicen que han priorizado, díganse a las pymes y a los autónomos, díganse a nuestros mayores, díganse a nuestros ciudadanos, cuando ven que se gastan 41.000 euros en vallar las dunas, ojo al dato, se pueden vallar pero actualmente no creo que sea el mejor momento para hacerlo. Desde que nació las dunas siguen en el mismo sitio. Y luego gastarse 80.000 euros para ayudas de cooperación internacional, que sí que me vendrán ustedes a decir que yo tengo esta mentalidad, esta ideología, que no quiero ayudar, no, perdonen, yo lo que estoy viendo que aquí hay empresas, autónomos, pymes, gente en la calle durmiendo, como en la Pérgola o en la C/ Los Huertos y nosotros estamos destinando el dinero de aquí de Sagunto que es de los contribuyentes de Sagunto, de las empresas que están con el agua al cuello, lo estamos destinando al exterior. Les digo una cosa, yo estoy a favor de ayudar, aunque no se lo crean, pero cuando tenga los problemas resueltos en casa, cuando yo aquí a mis ciudadanos, a mis contribuyentes los tengo bien. Porque ahora mismo hay muchas empresas que están a punto de cerrar, no creo que les parezca bien que se vayan destinando partidas y se prioricen en cosas que no son necesarias. Ustedes qué se piensan, ¿que las empresas tienen una máquina de hacer dinero? Porque ustedes dicen que el Ayuntamiento no la tiene, pero entonces ¿las empresas la tienen?, las empresas no están recibiendo dinero. Hay negocios, como el ocio nocturno que está cerrado ya muchos meses, estuvo cerrado ya durante la pandemia, al principio y ahora continua cerrado.

¿Cómo piensan ustedes que esos negocios van a pagar sus alquileres, la tasa de basura, de dónde van a sacar el dinero, tienen máquina de hacer dinero esos negocios, esas pymes, esos autónomos?. Es que ustedes miran por el Ayuntamiento, pero perdonen que les recuerde, nosotros estamos aquí por los ciudadanos, nosotros tenemos que mirar principalmente por los ciudadanos y luego ya velar por ver cómo tenemos que redistribuir y qué partidas tenemos que sacar primero y son prioritarias o no. La política, desde luego, tiene que cambiar, tenéis que aprender a ser sinceros y nunca tenéis que olvidar de dónde venís, aunque seáis concejales o alcalde, seguís siendo ciudadanos, vecinos de Sagunto, no sois ni más ni menos que nadie. Aprender a poneros en la situación del comerciante, del vecino, del ciudadano y cuando aprendáis todo eso, entiendo que podéis ser buenos políticos. Hasta el momento lo que estáis haciendo, a mi modo de ver, es quedar bien, mentir y vender humo y lo siento mucho si os duele que os diga que mentís, para mí, en algunas cosas, mentís. Lo siento mucho, no os quiero faltar el respeto a nadie a modo personal, porque creo que he demostrado que a nivel personal, para nada he hecho un mal gesto o le he faltado el respeto a alguien, pero aquí estamos para decir las cosas que pensamos y creo que la palabra mentir no es una palabra ni un adjetivo nada mal sonante que se salga de órbita, entonces no nos echemos las manos a la cabeza porque si no cada vez que ustedes me digan ciertas palabras se lo recordaré. Muchas gracias.

Siendo el turno ahora del Grupo Municipal CIUDADANOS, toma la palabra el Sr. Montesinos.

En la primera intervención hemos empezado hablando de la situación pandémica en la que nos encontramos, en estos momentos estamos bajo una nueva normalidad y enfrente una nueva ola de contagios. CIUDADANOS sigue con la mano tendida, repito, tendida para que de nuevo esta lucha sea de todos. Contra la COVID-19 no hay colores. Sabemos que, aunque más lentamente, va aumentando la presencia de Coronavirus, al menos ese es el mensaje que recibimos por todos los sitios. La prevención de contagio es un arma muy importante para esta lucha, por lo que proponemos que se realicen test masivos, campañas de concienciación sobre la COVID-19, pero más específicas para los jóvenes, tras constatar que esta nueva ola de coronavirus afecta de manera más intensa a este colectivo de población que a las personas mayores.

Me ha surgido una duda cuando he planteado lo de la Casa Romeu y la Casa Noguera; en todo caso Darío, luego me corriges y me informas mejor; yo creo que la Casa Romeu se ha puesto en venta ahora cuando Alser la ha puesto en venta, porque sabemos todo el mundo que, evidentemente, están en una situación económicamente muy difícil y la han puesto en venta. Entonces es ahora cuando hay que entrar en acción y no hace dos años o tres años, creo que ha sido ahora cuando se ha puesto en venta. Lo que he propuesto es que si se negocia la compra de la Casa Romeu, cosa en la que estamos de acuerdo nuestro Grupo, es que se negocie también la Casa Noguera, aunque sea privada; otra cosa es que luego no se pueda, que sea inviable, pero si se negocia una cosa, se puede negociar la otra, porque todo es comprar, a privado a semiprivado o semipúblico. De igual forma que se está negociando la compra de la Plaza Bilbao, cuando es privado. También se puede negociar la Casa Noguera. Esa es la duda que me surge y la propuesta que hacemos.

También observamos que los autobuses que van y vuelven a Valencia, sobretodo en horas de traslado a las Universidades, van repletos y sin distanciamiento, que por otro lado, es obligatorio en todos los lugares. Esto puede ser un foco de contagio. Es cierto y es de reconocer, que desde la delegación del ayuntamiento se está trabajando con muchísima energía y poco a poco se van consiguiendo nuevas mejoras, económicas, de servicios, pero todavía quedan cosas a mejorar. Si pedimos a la población responsabilidad, tendremos nosotros que ser un ejemplo y poner los medios necesarios. Desde CIUDADANOS formulamos ruegos, damos ideas, damos propuestas, si observamos algo que no hacemos bien

debemos adoptar las acciones preventivas oportunas. Una semana de retraso en las medidas contra la COVID-19 es demasiado peligroso y no podemos bajar la guardia. Repito, contra esta guerra estamos en el mismo bando. Pero es evidente que nuestra ciudad sigue adelante. Además también pensamos que hay que hacer todos los esfuerzos posibles para que la economía y la actividad, siempre controladas, no se paren. Se corre un riesgo importante, si detenemos todo esto, es decir, la economía y la actividad, puede que no se muera de COVID, pero que sí se muera de hambre. Hay que buscar el equilibrio, el esfuerzo; ser muy respetuosos con la COVID-19, mucho; pero no tener miedo. Y por supuesto pensamos que existen otros aspectos que debemos afrontar. Creemos que tenemos todas las herramientas para poder crecer turísticamente, al mismo tiempo que conservamos nuestro patrimonio y lo vuelvo a repetir, Sagunto necesita un Museo Arqueológico importante, sólo enseñamos una mínima parte de lo que tenemos. El resto está guardado. ¿Tiene algún sentido esto? Carecemos de un Museo Etnológico, en el cual se ofrecería nuestra cultura agrícola, vitivinícola, nuestra elaboración del vino, de nuestros anteriores agricultores etc... Y, sin duda, tenemos recursos y material para hacerlo. Y qué decir de un Museo Industrial que ya se ha repetido por enésima vez. Esta pasividad es ya casi inadmisibile. Podemos hacer un parque donde se viera cómo trabajaba la Siderurgia, que por cierto, existe un maqueta grandísima del año 1962 en el Colegio de Aprendices donde nadie la puede visitar, qué pena. En ella se puede ver toda la situación real de la Siderúrgica de aquellos años. Se ha repetido también y lo vuelvo a reiterar el tema de la Gerencia. Dejemos de engañar a los ciudadanos legislatura tras legislatura, que se nos caerá a pedazos, como el Pantalán y otros temas más. El Grau Viejo, junto con la Marjal y la Alquería que es un centro de interpretación; seguro que sería una buenísima ruta turística. Cuánto patrimonio, cuánta historia sin aprovechar. Propuesta: hagamos entre todos un plan de actuación sobre el patrimonio de la ciudad con el compromiso de un calendario a cumplir, gobierne quien gobierne. Marquemos una ruta y unos plazos entre todos, en no más de dos legislaturas y saquemos todo nuestro patrimonio adelante. Que no se caiga. Es un compromiso y una propuesta sobre un plan que proponemos y que presentamos a todos los Grupos Políticos del Ayuntamiento. Todos los pueblos de alrededor potencian sus cualidades al máximo y no tienen ni una milésima parte de lo que poseemos en esta ciudad. No puedo entender que esto esté ocurriendo, ni la falta de entendimiento entre todos. Deberíamos contemplar la necesidad de mayor y mejor aparcamiento en la zona de la playa. Nosotros propusimos la utilización de un solar municipal que lleva años abandonado, sin uso y mientras no se decida su uso se podría habilitar para aparcamiento. Ustedes votaron en contra porque lo querían para otra utilidad, vamos que ya lo tenían vendido, una propiedad del Ayuntamiento y que estaba en venta y no se pudo dar el uso que dijimos provisionalmente porque lo tenían ya en marcha. Pasado el verano todo sigue igual. Hoy les pregunto, ¿ya se le ha dado un uso, o llegará el verano que viene y volveremos a preguntar si se puede dar el uso del parking ya que no se ha vendido? Propusimos desde CIUDADANOS que la Avenida Mediterráneo fuera de un solo sentido, en verano, dando más espacio al peatón y a las terrazas de los comercios de la zona. Pero el equipo de gobierno no tiene intención, realmente, de llevar a cabo estas propuestas, pensamos que beneficiosas para la ciudad. Sí les trastoca mucho sus intenciones.

Por cierto, hablando de parking en la playa, este parking que a última hora se pudo asfaltar, cuando siempre se nos ha estado diciendo, cuando lo hemos estado reivindicando y comentando en Comisiones Informativas de urbanismo y en otros lugares, que se asfaltase ese parking, que era imposible asfaltarlo porque era de costas. Afortunadamente, a última hora, se pudo echar ahí un sobrante de asfalto y se ha podido utilizar. Como anécdota decir que este parking estaba privatizado de una forma tan extraña, como lo está el acceso a la subida del Teatro Romano, con unas tarjetas de aparcamiento que nunca sabremos en qué normativa está basado; simplemente como anécdota. Pero seguiremos trabajando y es nuestro propósito

dentro de CIUDADANOS y su marco político es hacer una oposición constructiva y que aporte mejoras a nuestra ciudad.

En estos momentos podemos apreciar la importancia del pequeño comercio para revitalizar nuestra economía local y salvar el máximo de empleos que se están destruyendo. Pensamos que es uno de los pilares fundamentales y tengo mis dudas si se les está prestando la atención que se merecen. Nosotros seguiremos apostando por ellos. Los grandes afectados en esta crisis económica, entre otros. Al comercio local y al comercio nocturno que a día de hoy siguen con las puertas cerradas y desgraciadamente aumentando el número de parados. Al igual que propusimos impulsar y reactivar la bolsa de locales vacíos que existen en el portal del comerciante, que ofrece la Generalitat Valenciana, creando un enlace directo desde el portal del Ayuntamiento de Sagunto. Creemos que debemos incentivar nuestras tendencias, deberíamos realizar un estudio para la creación de una red municipal de comercio local online, buscar y potenciar a nuevos emprendedores que se relacionen con esta nueva iniciativa y abrir puertas a otros consumidores potenciales.

También presentamos y propusimos el bono tarjeta monedero con 30 ó 50 euros para gastar en comercio local como medida extraordinaria para reactivar de manera directa y rápida para el consumo en nuestro comercio. Creo que ya nos hemos dado cuenta de lo importante que es contar con la colaboración del sector privado para combatir la crisis económica y sanitaria actual, ya que su ayuda ha sido fundamental en la primera ola y constituye un complemento esencial al sector público. Hemos de tener en cuenta todo lo que hemos aprendido y prever, en la medida de lo posible, lo que nos pueda venir en esta segunda ola, porque ahora no tendríamos excusa. Es por ello que debemos facilitar la labor y la subsistencia de este sector, debemos ayudar a nuestros empresarios que necesitan más infraestructura, agilizar las licencias, permisos y autorizaciones y, cómo no, imprescindible, menor presión fiscal. Por cierto, hace unos minutos, en el anterior pleno, el equipo de gobierno, se han quedado cortos en su apuesta por el IBI, han apostado, no en su totalidad, como se les ha pretendido, en la menor presión fiscal para todos, lo lamentamos pero no ha sido para todos. Volvemos a encontrarnos con la eterna burocracia y sus consecuencias, lamentablemente la burocracia es una pena que padecemos todos. Desde CIUDADANOS hemos reiterado en varias ocasiones y en dos mociones, la necesidad de la creación de un manual del protocolo interno y de puestos de trabajo, de ese modo se agilizaría el trabajo de las dependencias municipales y la pronta respuesta de las demandas de nuestros ciudadanos. Esta situación de crisis ha fomentado, sin ninguna duda, la ocupación ilegal de viviendas en nuestra ciudad, lo hemos advertido y se nos ha tachado de ridículos y de temerarios de la derecha. La izquierda de Sagunto, una vez más, da la espalda a los derechos y libertades de los ciudadanos. CIUDADANOS de Sagunto presentó una moción para regular y legislar una normativa contra esta ocupación, de los ocupas ilegales, que no puedan delinquir, que los propietarios de esas viviendas se sientan seguros y protegidos. No entendemos, cómo desde el Gobierno de Sagunto se pueda defender y argumentar una ocupación de la propiedad privada para ejercer actos delictivos. Nosotros entendemos que nuestra labor es garantizar nuestro estado de derecho y bienestar, garantizar viviendas para todos y ser solidarios contra los desahucios, más que nadie. Garantizar y proteger nuestras libertades, sea cual sea el número de ciudadanos afectados por esta ocupación ilegal. La hipocresía del gobierno en estos casos, ha dado aliento a estas ocupaciones y no ha considerado que sea motivo de preocupación por los casos que existen y que se multiplican como los contagios. Pues miren, el pasado día 8 la policía local evitaba en Sagunto una ocupación ilegal por parte de cuatro jóvenes no considerados vulnerables. Ayer mismo los vecinos del Baladre denunciaban una situación insostenible frente a la ocupación ilegal. Los ocupas de la Pérgola en el Triángulo Umbral, cada día hay más en la Pérgola y es un lugar donde hay niños y ancianos. Vamos, en el parque más grande que hay en el Puerto de Sagunto. Hay que hacer algo Sr. Alcalde, hay que actuar. Seguimos negando la realidad.

En CIUDADANOS vamos a seguir escuchando, mirando, observando y vigilando, queremos que nuestras propuestas y mociones se cumplan. Porque no hay justificación para que mociones aprobadas no sirvan, porque no se ponen en práctica. Haremos una política útil y será un reto con muchos proyectos y objetivos que cumplir y desde la oposición aportaremos nuestro apoyo para acelerar todos los temas pendientes en nuestro municipio. Nuestro Grupo Municipal CIUDADANOS sigue dando un ejemplo de responsabilidad política, con la mano tendida al equipo de gobierno aportando ideas para avanzar en todos aquellos proyectos que puedan situar a Sagunto en el lugar que se merece; cubrir sus necesidades sociales y laborales y sobretodo dar confianza y estabilidad económica junto con una pronta respuesta a la demanda de nuestra ciudadanía. Queremos demostrar que es necesario el centro político en Sagunto, tenemos la confianza de que desde CIUDADANOS se realice una política con vistas al futuro, para dar equilibrio y sentido a una política liberal que en estos momentos está dañada por el radicalismo, tanto a la derecha como a la izquierda.

Señores y señoras, vamos a trabajar, queda mucho por hacer. Sr. Alcalde, Darío, lo transmitimos al inicio de la legislatura, lo seguimos practicando y lo estamos demostrando, venimos a sumar, venimos a hacer una política distinta a la de toda la vida; la de la oposición a saco y el “gobierno más”. Eso no es así. No tomen las críticas como algo personal, ni mucho menos, Darío y su gobierno sabéis que podéis contar con el grupo de CIUDADANOS para sumar por el bien y el interés general, lo digo de verdad y lo sabes. Algunos de los que estamos hoy aquí, la próxima legislatura estaremos o no. Hagamos un buen trabajo entre todos, vale la pena y es necesario; visto lo visto y vistas las intervenciones de todos, ahora más que nunca tengo muy claro que el centro es necesario, en definitiva, el equilibrio. Gracias a todos.

Siguiendo el turno establecido es ahora el momento de la intervención de EU, habla el Sr. Sampedro.

Antes de nada, tengo que decir que no es verdad que el Ayuntamiento haya estado paralizado como están diciendo los portavoces de la oposición; le voy a poner un ejemplo que me toca muy de cerca, como es el departamento de actividades, pero que se puede extrapolar a urbanismo o a cualquier otro departamento. Miren, el departamento de actividades, a pesar de la suspensión de los plazos administrativos, durante la cuarentena, ha tramitado 213 licencias, de expedientes, la mayoría ellos, de estos expedientes, solicitud de licencias. Hemos sido capaces, desde el Ayuntamiento, desde actividades, algo que hay que agradecer sobretodo, al personal, de dar 198 licencias nuevas entre declaraciones responsables, licencias ambientales, cambios de titularidad etc..., es decir, de parado nada. Y en urbanismo, lo puede decir el Sr. Fernández, similar a actividades. Hemos aprovechado para sacar adelante temas atascados y licencias pendientes. En inversiones es verdad que nos está costando sacarlas, pero se han acabado o se han iniciado obras muy importantes, antes el Sr. Raro ha hecho referencia a algunas de ellas: la consolidación de la Alquería de Agua Fresca, la mejora de la Biblioteca del Puerto de Sagunto, la rehabilitación del fortín del Grau Vell, la pista de atletismo, el sendero azul, la ronda norte, la mejora del polígono Sepes, la Plaza Concordia, por fin, y en breve van a empezar las obras del IES N°5 y las próximas semanas confío, además, que se adjudiquen las obras del Casino, la de las pistas exteriores del José Veral o las del Casal Jove de Sagunto. Hemos sido capaces, además, lo ha destacado el Sr. Raro, de licitar por quinta o sexta vez, no lo recuerdo, las obras del polideportivo del cementerio del Puerto. Eso en obras e inversiones, pero es que a nivel turístico, creo que hemos aguantado el tipo, a pesar de la crisis, y a nivel cultural somos de los pocos ayuntamientos que han mantenido una programación cultural estable, gracias al esfuerzo de concejalías como las de cultura, juventud y universidad popular. Hemos hecho una programación mínima o no tan mínima, para seguir apoyando a los artistas locales y al sector de la cultura. Las compañías de teatro, los grupos y bandas de música, los artistas en general, tienen la mala costumbre de comer y este sector,

además del de la hostelería, al sector de la cultura, también hay que apoyarle. Ningún miembro de la oposición ha mencionado al sector de la cultura y de la necesidad de apoyar a bandas de música, a grupos de teatro etc...En concejalías, como juventud, que también me toca de cerca, hemos seguido manteniendo tanto la actividad como el servicio que ofrecemos a padres y madres. Un ejemplo, puedo contar con los dedos de la mano, los Ayuntamientos de la provincia de Valencia que han mantenido la Escola d'estiu, como servicio a nuestros vecinos para que puedan conciliar familia y trabajo. Lo más cómodo y lo más fácil hubiera sido no ponerla en marcha para ahorrarnos problemas y lo mismo con el resto de actividades y con la programación de juventud y de cultura que la hemos adaptado a las circunstancias, pero la hemos mantenido. Políticas y acciones valientes en tiempos difíciles.

Me veo también en la obligación de defender la labor de la SAG que ha sabido adaptarse a la situación sanitaria de una manera ágil y sin demasiado sobre coste para el ayuntamiento, cumpliendo con nota la desinfección de calles, los edificios municipales, colegios y demás.

Voy a ir contestando, lo que pueda, las intervenciones anteriores. Sr. Vila, cuando hay muertos, siempre aparecen los buitres. Y ahí está la función suya y la de su partido, es decir, hacer de buitres de este drama de la pandemia. Ya lo decía Luis Eduardo Aute, que buitres callados que van extendiendo sus alas, esos son ustedes. Hablan ustedes también de que el Ayuntamiento es un mundo de mentiras y de manipulación, ya ha contestado el Sr. Alcalde, pero creo que ustedes son los expertos en las medias verdades, en las mentiras, sobretodo es usted un profesional de enfangar la política.

Habla VOX y habla también CIUDADANOS, de la Casa Noguera y de la Casa Romeu, que corren el riesgo de caer en manos privadas, mire usted, es que siempre han estado en manos privadas, igual que ahora, lo único es que el Ayuntamiento está negociando su compra; pero también depende de si el vendedor quiere vender. Nosotros desde EU, hemos propuesto que se compre la Casa Amarilla, pero resulta que el vendedor no está por la labor de venderla.

Dice VOX que la ciudad está sucia por culpa de la SAG, pero le da las gracias a la SAG por estar al pie del cañón; SAG mal, pero también bien. Se queja el Sr. Vila de que sólo ayudamos a las pymes y autónomos de Sagunto. Ustedes, los de los Españoles primero, se quejan de que sólo ayudamos a pymes locales. Dicen que fomentamos el comunismo y que somos un gobierno dictador y sectario por el tema del IBI a las viviendas vacías. Mire, el Ayuntamiento de Málaga, por cierto, gobernado por el PP, lo ha puesto en marcha, lo de grabar a las viviendas vacías y no creo que Málaga sea ahora mismo un "soviet Maleguño". Y por último, menciona VOX, que él donó parte de su sueldo de un mes para comprar mascarillas; mire usted, aquí en este Ayuntamiento hay concejales y concejalas que llevan donando una parte de su sueldo a movimientos sociales, pero no un mes, sino desde que llegaron, eso sí, lo hacen de manera discreta y sin hacer nota de prensa como hace usted. En este punto, a nosotros, desde EU, nos gusta eso de coronar a cada cual según sus posibilidades, y lo digo porque no es lo mismo que Amancio Ortega que tiene setenta mil millones done un millón o que un mileurista done 100 euros. No es lo mismo. Yo invito a que todos los partidos, a que todos los concejales hagamos una donación, pero que cada concejal done un porcentaje de su nómina en función de su patrimonio. Si le parece, Sr. Vila, cogemos la nómina de concejales que también está en el portal de transparencia y quien más patrimonio tenga, quien más bienes y más dinero, done más porcentaje del sueldo. Un 5% el que menos y el 100%, por ejemplo, por decir algo, el que más patrimonio tenga. Sería, yo creo, lo justo y lo lógico, el que más tenga, el que más done.

Señor Montesinos, ante todo agradezco que tienda la mano y se queja el Sr. Montesinos del abandono del Teatro del Castillo, la verdad es que tiene razón, el abandono de la Administración Central y la Autonómica es total. Dice CIUDADANOS que está mal quejarse de que empresas del municipio que contaminan, mire usted, cuando un bar tira humo

y molesta a los vecinos, el Ayuntamiento le obliga a que cumpla la ley en cuanto a extracción de humos, por ejemplo. Supongo que usted estará de acuerdo con esto; pues con el reto de empresas lo mismo, no podemos permitir que haya empresas que cumplan la ley y haya empresas que no la cumplan. La ley es para todos.

Tenemos que ser contundentes con el Pantalán, es otra cosa que ha mencionado IP y CIUDADANOS, y ya en el anterior pleno dijimos desde EU, que la Autoridad Portuaria de Valencia, nos toma el pelo y lo que hay que hacer es exigir la dimisión de Aurelio Martínez como Presidente de la APV.

Se queja el Sr. Montesinos de la falta de ayudas a la agricultura, es verdad, dos de los principales atentados contra el campo valenciano han sido propiciados por la Unión Europea, el último de ellos, el acuerdo de libre comercio con Vietnam para el arroz que entra en vigor este año y que va a arruinar a los arroceros valencianos. Por cierto, los siete eurodiputados de CIUDADANOS votaron a favor de este acuerdo.

El PP, como siempre, obsesionado con reducir impuestos; antes comentaba antes en mi primera intervención que la justicia social se hace con justicia económica, y la justicia económica se hace, entre otras cosas, con impuestos, por ello son necesarios pero entendemos que aplicados de manera progresiva que es lo que propone este equipo de gobierno. En la línea también de exigir, nos parece muy de acuerdo con lo que proponía el Sr. Muniesa que hay que exigir tanto a Madrid y a Valencia aunque estemos gobernando, de acuerdo; si quiere incluso en los siguientes presupuestos generales o autonómicos ya podemos ir de la mano con las enmiendas que habitualmente presentamos a los presupuestos generales o autonómicos.

El tema del Pantalán se ha comentado también por el Sr. González de IP, o el de Cercanías, completamente de acuerdo con el Sr. González, el coste sería ridículo en comparación con el impacto social que tendría. Sí que, desde el Ayuntamiento, lo que habría que hacer es presionar al ministro Ábalos o al Ministerio o al Gobierno central. Resumiendo, a pesar de que el Ayuntamiento ha priorizado la lucha contra la COVID-19, como su tarea principal, en el resto de frentes se están haciendo las cosas medianamente bien, con sus errores y con sus aciertos. En algunos frentes está claro que mejor y en otros frentes, está claro que peor. Pero es cierto que seguimos avanzando en mejorar esta ciudad y en ir cumpliendo el pacto de gobierno que es el documento que es con el que nos hemos comprometido con la ciudad. Gracias.

Sergio Muniesa del PP, toma ahora la palabra.

Bien, usted ha hablado como si antes no hubiera nada, y eso son tics heredados de su predecesor, como si antes no existiera esta ciudad y la verdad es que hay muchos proyectos que iniciamos nosotros y que no han sido capaces de acabar, otros, como podría ser la tercera fase de la Unión Musical, el Casino, la depuradora y otros, pues darles la enhorabuena porque han acabado otros que se iniciaron con la visión del PP, el solar de Quevedo, Vidanova, Parc Sagunt y esto está en el devenir del tiempo. La verdad es que les agradecemos que hayan mantenido también cada uno de nuestros programas de cultura o de juventud o educativos. Copiar al original, también es una forma de gobernar; incluso han copiado eso de la vivienda de alquiler y la SAREB que lo dejaron olvidado durante cuatro años.

Hablaba EU cuando decía, no es que ustedes contaban con 40 millones de los planes y ustedes con 30 millones más por ejercicio en presupuesto ordinario, cosa que nosotros no teníamos. Nosotros vivimos una situación de crisis que ya le he dicho y esa situación, pues como aquel, por eso, seguramente tengo en el código genético lo que he dicho desde un principio, nosotros siempre intentamos arrimar el hombro, y por supuesto, le tomo la palabra en cuanto a las enmiendas para poder exigir.

Había una cuestión, que creo que también es para mejorar, hablan del volumen ingente de cuestiones que han ido saliendo; sí pero seguimos teniendo un problema. Porque, por ejemplo, en el horario del PROP, hay un caos importante y se queja la gente del problema para

conseguir una cita porque parece que es misión imposible. Se meten en cita previa y les dan entre un mes y a veces casi dos meses de tiempo para poder ir a presentar alguna cosa y no todo el mundo tiene ese acceso para poder acceder a la red y necesitan hacer una consulta o presentar documentación en el Ayuntamiento y creo que son cosas a mejorar. Al igual que se han sacado y no pongo en duda, muchos expedientes, también se quejan y me han llegado cuestiones, que hay licencias que están tardando en otorgarse del orden de 8 ó 10 meses o informaciones urbanísticas que son sencillas y que están paralizando la simple cuestión de una escritura y que llevan más de diez meses esperando. Son cuestiones, creo, sinceramente, a mejorar.

Ojalá, Sr. Raro, las inversiones se ejecuten, ojalá. Tienen 35 millones y reconocidas obligaciones a estas alturas por escasamente 3 millones. Si realmente lo ejecutan todo al 100% será un logro para la ciudad y un avance importantísimo, pero el problema es que no es algo de ahora, es algo de más de cinco años, y el porcentaje de ejecución ha sido constantemente nefasto. No lo digo yo, lo dice los números de las liquidaciones una tras otra.

Han hablado también de patrimonio, creo que todos los grupos lo hemos estado hablando. Pero mire, la Nave, el Alto Horno, el Fornás, el Colegio de Begoña, el Teatro, las antiguas oficinas de Altos Hornos, el Antiguo Sanatorio, el Casino, los jardines con la apertura de viales, el Museo Industrial, la Iglesia de Begoña son todas inversiones del Partido Popular a nivel local o autonómico. En Patrimonio se hizo un esfuerzo brutal en las legislaturas que estuvimos gobernando en esta ciudad, de más de veinte millones de euros. Que se cometieron errores, pues mire, nosotros, la Fundación nosotros nunca dejamos de pagarla, como ayuntamiento, era nuestra obligación; sí que es cierto que hubo patronos y no solamente la Generalitat, de quien dependía, que dejaron de cumplir con esa responsabilidad y sí lo criticamos, siempre lo criticamos abiertamente, yo el primero, porque además era el portavoz y luego alcalde. Pero fíjese que el problema es que llevamos más de cinco años, ustedes me hacen mención ahora a la Fundación sin dar continuidad a esas inversiones en un entorno industrial que año tras año ha sufrido el desprecio, tanto de los gobiernos de la Generalitat como del Estado, porque no han destinado ni un euro a un solo proyecto como por ejemplo el de la Gerencia que esa es una gran realidad patrimonial de nuestra ciudad y que quienes firmaron el pacto de la Gerencia deben exigir, igual que nosotros y ahí le apoyaremos, a la inmediata rehabilitación de ese conjunto y su puesta en marcha de forma integral como un referente educativo y cultural. Porque el Museo Industrial sigue cerrado y eso que ya cambiaron la cuestión de la Fundación, llegando incluso a pagar unas cantidades aún con los informes en contra; pero de verdad, si lo importante es que funcione, y eso es lo nosotros manifestamos, queremos que esas funciones salgan hacia adelante.

Hablaba el Sr. González de IP, con el tema del Estado, yo creo que nos pasa igual con la Generalitat tampoco corremos mejor suerte con ellos porque fíjese que con el tema del tren de cercanías preguntamos este mismo año en el Congreso sobre ese particular y no tienen actuaciones previstas para que el tren cercanías llegue hasta el Puerto de Sagunto y creo que es un hecho importante que como ayuntamiento reivindicemos esta importante infraestructura de pasajeros o sobre el proyecto de costas, cuyo principal problema es que no se ha hecho nada desde que costas resolviera hace más de un año esas alegaciones y ahora esperemos no haber llegado demasiado tarde para poder frenar al Ministerio en esta actuación que pondrá en riesgo evidente a las playas del Norte de nuestro municipio, o sobre la desaladora, que es un desastre para la ciudad y de verdad le pido al equipo de gobierno, al Sr. Moreno que trabaje para que no aplique ese convenio, que ustedes aprobaron y que será una ruina de la ciudad. Yo le he oído afirmaciones como que hay cuestiones que resolver antes de poner en marcha la planta y que en caso de que el suministro nos llegara de la desaladora, se liberarían 8 hectómetros cúbicos que tenemos asignados por ley, que es algo que nos amenaza a todos los vecinos si se pone en marcha una desaladora de más de cuarenta millones, que saldrían del bolsillo de los ciudadanos, por un agua que multiplica el coste de la actual, si no se actúa

contra el convenio. Por eso, se lo reitero, sé que a lo largo de la legislatura ya le advertí que Acuamed se estaba pertrechando jurídicamente para ir presentando de forma periódica las facturas y creo esencial el tenerlas que impugnar, como ya le dije y que se estudiara la forma de deshacer ese entuerto, por eso yo creo que, en síntesis, llegar a un gobierno enarbolando banderas de contención y austeridad, para convertirse en el más caro, con el mayor número de liberados y un presupuesto multimillonario aprobado, eso sí, tarde y mal para contentar más veces los intereses de los socios que los de la ciudad, no debe ser la mejor carta de presentación; pero yo, mire, nunca me he fijado en eso, porque un gobierno es caro o barato en razón de los resultados; pero también es verdad que en este tiempo que llevan ustedes, sumado al anterior, más bien hemos visto poco trabajo y el resultado de no solucionar ni sacar adelante inversiones necesarias que pagamos, por tanto, un alto canon. La austeridad sólo se refleja en esa falta de resultados en la gestión, un gobierno, poco resultado y muchos salarios. Se lo dije en la primera intervención. Creo sinceramente, que ni siquiera puede escudarse en la crisis sanitaria.

Todos hemos hablado y todos los grupos creo que hemos sido absolutamente leales desde la oposición, porque en esta situación que nos ha tocado vivir hemos demostrado esa lealtad. Y las propuestas han sido aprobadas por todo el ayuntamiento, pero también es verdad, fíjese que hablaba el portavoz de EU de alrededor de unos 7 millones entre el remanente y el presupuesto, pero es que cuando escasamente quedan dos meses, más del 50% están por ejecutar. Y creo que hace falta poner una marcha más, porque si mayoritariamente no están activas y las pocas que están, tan solo a medias, hace falta mayor ritmo. Y esto es lo que les hemos pedido. Se llegó tarde, evidentemente, con esas medidas sanitarias y también con las económicas y sociales, donde pymes y autónomos, es verdad que han retomado la actividad, han comenzado sin las propuestas a pleno rendimiento. Pero nosotros, por supuesto, seguimos ofreciendo nuestra colaboración para salir de esta situación y lo seguiremos haciendo; no hay tarea donde evidentemente esa inoperancia haya hecho mella, desde la gestión más básica; les recuerdo que aquí nos quedábamos sin folios o sin las fuentes del Ayuntamiento para beber agua, pasando por ese entreguismo y silencio ante el abandono de la Generalitat y de la Diputación o del Estado. Y recojo el guante, como decía el Sr. Sampetro, para seguir reivindicando porque nuestros vecinos agradecerán, si conseguimos que un porcentaje alto de todas esas cuestiones que están sobre la mesa y que a lo largo de hoy han ido esgrimiendo todos y cada uno de los grupos podemos llevarlas adelante.

La política industrial en el pasado se ignoraba el daño que se hizo a la imagen de la ciudad, y a una parte importante de nuestra actividad industrial y económica, como en el caso de LAFARGE, donde pese a las apariencias, todo son lo mismo, COMPROMÍS le está haciendo el trabajo sucio al partido Socialista. Ese crédito de “somos nuevos” y vamos a hacer, ya se lo he dicho, aunque son la segunda parte de los anteriores, se agota. Cada día que pasa es uno menos que justifica la excusa, y uno más que, como les decía, evidencia esa parálisis. Ahora un año y meses más tarde, queda en evidencia que son los mismos actores y ese mismo precio a pagar, mientras sólo cuando estallan esos problemas aparecen prisas para solucionarlos para acallar las críticas. Creo, sinceramente, que hay margen de mejora. Si quieren que colaboremos, siempre hemos tendido la mano y siempre hemos colaborado y esa es nuestra intención y la actitud que siempre hemos demostrado a lo largo de todos estos años. Ya lo saben, aquí está el Partido Popular para poder ayudar y mejorar la calidad de la ciudad y de los servicios para nuestros vecinos. Gracias.

Ahora es el turno nuevamente del Sr. González, portavoz del Grupo Municipal IP.

Buenas noches de nuevo, quizá en el Puerto, nuestro problema a los ojos de aquellos que pensáis en una gran ciudad, nosotros pensamos en dos, evidentemente., es que somos un pueblo con una historia prácticamente corta, verdad. Pero también es cierto que esa historia corta nos ha dotado de una identidad propia y diferenciada de la de Sagunto, y es algo que

parece ser, que alguno de vosotros, no queréis ver, no lo queréis ver y además lo hacéis con un desprecio, probablemente sin daros cuenta, hacia todo lo que es Porteño. Y lo digo porque la verdad es que me ha sorprendido la intervención del Alcalde cuando ha hablado de la Casa Romeu, que ha dicho que igual nos llevábamos una sorpresa porque el Ayuntamiento decidía adquirir la Casa Romeu. Por lo que veo ni os lo habéis pensado. Una casa que el precio de mercado probablemente sea económico para lo que pagó el constructor por ella. Ahora mismo pide 400.000 euros, no sé por cuánto la conseguiréis sacar. Pero me parece que hay cierto menosprecio hacia lo Porteño, cuando ni siquiera se ha intentado en estos últimos años, adquirir la Casa Noguera o también la Casa de Aznar en la playa, que muchos la mal llaman la Casa Amarilla. Es más, el propio Alcalde a pregunta de M. C. un joven de IP que preguntó hace unos meses, por qué el Ayuntamiento no adquiría la Casa Amarilla, el Alcalde contestó que la ciudadanía no entendería en un momento como el actual que el Ayuntamiento se gastara dinero en esa casa en la playa. Con esa respuesta lo que demostró es que no tenía demasiado aprecio por esta casa y quizá tampoco demasiado interés ni conocimiento sobre lo que pueda significar para nosotros el tener ese tipo de bienes dentro de lo que es la historia del Puerto. Yo veo como, a lo largo de estos años, por ejemplo, cuando salió a la venta el solar de al lado de la Domus Baebia, ni se dudó adquirirlo para ampliar ese espacio. Cuando salió a la venta o tuvisteis la opción de adquirir el edificio de la ONCE, lo comprasteis sin pestañear. Cuando hablamos de invertir en determinadas cuestiones de patrimonio y hablo, por ejemplo, del solar de Quevedo, que ha quedado muy bien, o de la Torre del Grao Vell que ha quedado fenomenal, pues veo que se valora y por parte vuestra, os tomáis un determinado interés, sin embargo, del patrimonio industrial, el Pantalán, el Horno Alto, el Museo, pues parece ser, que no tiene demasiado interés para vosotros, porque me da la sensación, no lo consideraréis parte de vuestra historia. Sin embargo, nosotros, sí que lo consideramos parte de nuestra historia, sí que lo sentimos como propio. Yo siento muchísima pena, no porque se adquiera la Casa Romeu, sino por la diferencia de trato que recibe el patrimonio de uno y otro pueblo. Y de verdad siento mucho que se le diera esa contestación hace apenas tres meses a este joven y que ahora mismo saquemos pecho porque vamos a adquirir la Casa Romeu. Apenas hace un mes que ha salido en prensa que estaba a la venta y yo ya sabía que ibais a cometer, entre comillas, la osadía de sacar pecho porque vais a adquirir esa casa. Me parece absolutamente lamentable que no exista un trato igual entre uno y otro núcleo de población. Me parece absolutamente lamentable que ni siquiera se tome el mínimo interés por todo aquello que supone el patrimonio para los Porteños. Yo estoy convencido de que a más de uno le va a doler cuando anunciéis la compra de la Casa Romeu, en este lado del pueblo. En aquel, seguramente, habrá alegría, me parece muy bien, insisto, me parece muy bien que se hagan cosas allí arriba, pero la diferencia de trato es muy discriminatoria y luego no digáis que nos cargamos de argumentos los de IP, porque es que los tenemos. Y cada día más. En fin, no quiero añadir nada más porque creo que sobran las palabras.

Interviene ahora el portavoz del Grupo Municipal COMPROMÍS, Sr. Fernández.

La verdad es que tengo una duda si contestar o acabar la intervención, voy a intentar hacer las dos cosas, porque la verdad es que algunas de las afirmaciones que se han hecho desde la oposición, creo que merecen un comentario. Dedicaré poco tiempo al Sr. Montesinos porque como ya ha sido tan ofensivo en tantas ocasiones, no sé si es consciente de la ofensa, cuando habla de nuestra visión, de nuestro comportamiento. Creo que ideológicamente no sé si estás en VOX, pero seguro más cerca del Jurásico que de la época actual. Y a eso tienes todo el derecho, a lo que no tienes tanto derecho es a insultar, porque yo creo que tú deberías repetir muchísimas legislaturas para hacer por el Puerto ni una centésima parte de lo que hemos hecho nosotros; pero claro, tú te apuntas a esas descalificaciones que son absolutamente injustificadas y ofensivas. Pero bueno, tú tienes la procedencia ideológica que tienes, que todos la conocemos y a mí, personalmente no me engañas.

El Sr. Vila está en una línea ideológica, estoy totalmente convencido y tampoco es consciente de que sus palabras, que él se las cree, evidentemente lo sitúan en un extremo pues prácticamente aislado de todos los partidos políticos. Creo que en muchas ocasiones pierde la visión de lo que es la mínima moderación en política.

El Sr. Muniesa, claro, cuando habla de ciertas cuestiones, pues yo no sé si alguien le da crédito. Yo como lo conozco desde el año 97 y evidentemente lo conozco perfectamente, al menos una serie de legislaturas, pues se le debería de corregir. Creo que cuando habla de su partido debería de recordar que su anuncio para la Gerencia, quedó absolutamente en nada. Y le he de recordar las gestiones que yo personalmente, tuve que hacer, para recuperar la nave. Es una inversión importante, no sé si el Sr. González toma nota de estas cuestiones, pero se firmó el día 31 de diciembre de, creo que del 2017 o 2018, no recuerdo exactamente, pues creo que son más de 3 millones de euros para recuperar la nave que la Conselleria afirmaba que había invertido pues 25 o 30 millones de euros y tenemos que hacer otra inversión. Pienso que son datos muy importantes.

Cuando el Sr. Muniesa habla de costas, le tendremos que recordar que el proyecto que está amenazando las playas del norte, es un proyecto que viene del PP y que ha compartido el PSOE, que lamentablemente no sé qué interés pueden tener los partidos que han sido responsables desde el ministerio, pero no respetar en absoluto, las alegaciones y las pretensiones de nuestra ciudad. Cuando el Sr. Muniesa habla de Parc Sagunt, le podría contar muchas cosas. Yo que estoy en mi etapa final de mi vida política, algún día lo escribiré, pero es lamentable la gestión que ha hecho el Partido Popular de Parc Sagunt. Y fue la anterior legislatura, contra los representantes del gobierno de Madrid, la mayor parte afines a su partido, cuando desbloquearon este parque industrial que estaba absolutamente paralizado y que hoy en día es uno de los grandes éxitos de nuestra gestión en la anterior legislatura. Y creo que eso lo ha reconocido todo el mundo. Y también querría hacerle una reflexión al Sr. Muniesa que creo que tiene mucha experiencia. En un ayuntamiento entra dinero y sale dinero. Si usted plantea que la rebaja del IBI es insuficiente y al mismo tiempo son insuficientes las ayudas, me gustaría que me dijera de dónde tienen que salir las ayudas a las personas, sean trabajadores o sean pequeños empresarios. Para dar ayudas, para dar inversiones, para dar subvenciones, nosotros hemos de recaudar dinero y lo hacemos de una manera progresiva, que es lo que toca, es decir, intentar recaudar, evidentemente, de quien más tiene. Y cuando habla del trabajo sucio de LAFARGE entonces le quiero recordar una cosa al Sr. Muniesa y a quien se sienta aludido. COMPROMÍS no ha hecho nada más que votar a favor de los dictámenes municipales, de los técnicos del departamento de urbanismo y del Secretario General del Ayuntamiento; no sé si eso es trabajo sucio o qué es exactamente. Pero aquí los que se han desmarcado de los posicionamientos y de los informes y de los dictámenes municipales, han sido usted y otros; ya se lo harán mirar. Porque esa es la pura realidad y la que se puede comprobar de manera documental.

Y finalmente yo creo que la intervención del Sr. González va en la misma línea de siempre que es la de repetir falsedades y falsedades. Y ahora la obsesión va a ser la Casa Romeu. No sé si los más jóvenes recordarán que Segregación Portaña hizo una huelga de hambre cuando adquirimos el edificio de Caixa Sagunt, que evidentemente, ofende a la inteligencia y a la ética política. Porque es cierto, que la mayor parte de las propuestas que se hacen para Sagunto, muchas veces las hace COMPROMÍS; pero no es cierto, que parte de las propuestas que se hacen para el Puerto, también las hace COMPROMÍS. El proyecto de la Plaza Bilbao es un proyecto impulsado por COMPROMÍS y la adquisición de las parcelas de la Plaza Bilbao es una propuesta de COMPROMÍS, como también es una propuesta de COMPROMÍS, y no de nadie más, la adquisición del solar de la Alameda para dejar ese espacio libre, como es mía la gestión personal para comprar la Nave. Así que Sr. Montesinos, Sr. González, si pueden negarlo lo deberían demostrar.

Sr. González, debería recordar que gobernando con el PP, dispusieron de recursos importantísimos, ¿no se les ocurrió comprar la Casa Noguera? Cuando además aumentaron la densidad de viviendas de una manera importantísima Yo ya lo propuse. COMPROMÍS llevaba en su programa electoral la adquisición de la Casa Amarilla, ¿por qué no la compraron en aquel momento? Porque nosotros hemos intentado que se compre. ¿O cuando hablan de desprecio hacia lo Porteño, de qué desprecio están hablando? Es que estas son palabras muy graves. ¿Desprecio a la historia de los Porteños? Todos conocemos la historia de Sagunto, del Puerto y no es propiedad de nadie ni patrimonio de nadie. Ustedes presentaron un expediente de segregación, dos expedientes de segregación y los dos expedientes fracasaron porque detrás de esos expedientes lo que había era una voluntad política, pero no era la voluntad de la mayoría de los ciudadanos del Puerto, y evidentemente, ese expediente incorporaba toda una serie de extremos que atacaban directamente a la ciudad de Sagunto. Por eso no salieron, pero ustedes continúan y tienen todo el derecho a continuar.

Ustedes han tenido la oportunidad de hacer muchas cosas y no han hecho ni una sola cosa; y ustedes deberían saber que la mayor parte de los recursos y podría hacer usted una suma, Sr. González y decirlo públicamente a sus afiliados, la mayor parte de los recursos dedicados a patrimonio, se han dedicado al patrimonio industrial.

En el Convenio que firmó Silvestre Borrás, con la Autoridad Portuaria, se rehabilitó la Iglesia de Begoña, se han invertido cantidades importantísimas de dinero en un patrimonio que ni siquiera es de titularidad municipal, como el Alto Horno; por cierto un Horno que nosotros iluminamos y que tuvieron la osadía de desmontar la iluminación y volver a poner otra iluminación.

Yo sé que ustedes tienen mucho éxito en el Puerto, pero yo le digo que sus argumentos, y que tiene todo el derecho, que sus argumentos son falsos. Yo creo que algún día la gente se dará cuenta. Ustedes juegan con los sentimientos y en la desinformación, pero no hay la más mínima duda, al menos por la parte que le toca a COMPROMÍS, que nosotros somos honestos, leales y nosotros trabajamos para toda la ciudad. Otra cosa es que haya gente que solo le preocupe la celebración de los plenos, o que sólo le preocupen las cuestiones que son del Puerto de Sagunto, como por ejemplo a ustedes y creo que a CIUDADANOS también y a algunos más; pero COMPROMÍS tiene un proyecto para toda la ciudad y siempre ha apostado por inversiones para toda la ciudad. Y eso, como es, tan verdadero que no se puede negar, porque está en la prensa, porque está en los documentos, está en los programas políticos y por mucho que ustedes nieguen, es la pura realidad.

Este equipo de gobierno está llevando a término muchísimos proyectos que hemos diseñado y que hemos creado en la legislatura pasada, como pasa en todas las legislaturas, en mayor o menor proporción, porque no todas las legislaturas son iguales, pero nosotros hemos impulsado el proyecto de la Senda Blava, se ha presupuestado y ya se ha realizado; igual que el del Grau Vell, que el del Pabellón que, evidentemente, también intentamos que se adjudicara, el del Instituto N°5. El Sr. Montesinos ha hecho una referencia, que realmente me ha preocupado, ha comparado el acceso restringido al Casco Histórico en un parking que estaba siendo explotado, evidentemente a cambio de dinero, de un espacio público. En ese parking se estaba cobrando dinero por aparcar en un espacio público y no sé quién lo consintió, yo no, yo terminé con eso los primeros meses de mi legislatura; no sé si es que quien explotaba ese parking, no sé qué tipo de relación podía tener, ni me interesa a estas alturas. Pero esa es la pura realidad, y ahora se ha asfaltado porque costas lo ha autorizado a que se pueda asfaltar. Porque le recuerdo que toda la Avenida del Mediterráneo y todo el paseo marítimo es de costas.

En fin, nosotros lo que estamos intentando, porque es evidentemente, nuestra obligación es dar respuesta a las necesidades de los ciudadanos, y en este periodo la necesidad era hacer frente al COVID-19, desde el punto de vista sanitario y desde el punto de vista económico. Y muy pocos ayuntamientos han destinado tantos recursos y tantos esfuerzos a

afrontar esta crisis, absolutamente excepcional, a ayudar a la gente directamente a través de planes de ocupación, ayudas directas a través de los Servicios Sociales. Seguramente nosotros hemos cometido algunos errores, pero no los errores que ustedes están planteando. Porque incluso, en el pleno anterior se han quejado del tema del IBI; es que un ayuntamiento tiene que tener recursos. Lo que no hemos hecho en la anterior legislatura ni en esta y ya llevamos cuatro presupuestos, es aumentar la presión fiscal; no la hemos aumentado y hemos aumentado los recursos, entre otras cosas porque la gente debería de pensar que cada vez hay más viviendas. Tú puedes bajar el IBI y recaudar más, porque hay más gente que paga y evidentemente, en esta ciudad, los que más pagan son aquellas empresas que más recursos tienen para poder distribuir la riqueza porque nosotros somos un gobierno de progreso, un gobierno de izquierda y por tanto ese es nuestro ideario político, repartir los recursos para que esta sociedad esté más cohesionada. España, Sr. Montesinos, Sr. González, Sr. Muniesa, Sr. Vila es uno de los países de Europa que presenta mayor desequilibrio social y económico y donde hay una tasa de pobreza infantil que se sitúa en el tercer lugar de toda la Unión Europea. Hay gente que vive en una situación de exclusión social y por eso, para nosotros, ese es el principal objetivo, generar recursos, evidentemente potenciando también la actividad privada, potenciando los servicios sociales, de manera que de esta crisis podamos salir todos juntos. Esa es la gran diferencia que hay entre el gobierno y la oposición. No nos engañemos, aquí gobernamos los partidos de progreso, con los matices que cada uno le quiera poner, y la oposición está en la derecha con diferentes matices también, y así va a ser y así es como se tiene que funcionar. Por eso estamos en el gobierno los que estamos en el gobierno y en la oposición los que están en la oposición. Y por supuesto que nos podemos poner de acuerdo en muchas cosas. La gente se sorprende de la cantidad de cosas que aprobamos conjuntamente, a todos los niveles, pero estamos en el pleno del debate del municipio y la gente quiere exponer sus diferencias.

En fin, creo que este es un gobierno que funciona de manera cohesionada, no significa que todo lo veamos desde el mismo punto de vista, pero no hay ninguna duda de que estamos trabajando por el bien de toda la población, por el bien de todas las personas y creo que eso los ciudadanos lo saben reconocer. Muchas gracias.

Expone su intervención ahora el Sr. Raro, portavoz del Partido Socialista.

Buenas noches, ya concluyendo este debate sobre el estado del municipio, ya adelanté que daría alguna respuesta especialmente a los portavoces de la oposición municipal.

La verdad es que las palabras del Sr. Vila, creo que son las menos productivas para la ciudad, el tono no es el de construcción, yo sigo reconociendo su mano abierta en los momentos de pandemia, pero recordar que la pandemia no ha terminado y el tono, al menos hoy, ha sido el menos constructivo para la ciudad y para muestra un ejemplo; yo la verdad lo desconocía, me lo ha trasladado la Concejala de Promoción Económica, pero hay que tener una doble moral para criticar con tanto ahínco las ayudas a pymes y autónomos y haberse abstenido en las tres comisiones de valoración que ha habido. Sr. Vila, si hubiera sido por usted ningún autónomo ni ninguna pyme de esta ciudad hubiera cobrado una ayuda. Puedes ir y trasladárselo.

Respecto a la gran cantidad de ayudas que seguimos dando a los ciudadanos, no hemos dejado de colaborar, el departamento de comercios se ha volcado, desde promoción económica y turismo se está en contacto continuo con hostelería y con comercio; no hemos dejado de colaborar y además hemos contado con un gobierno central que ha sido un gobierno social y sensible con los más desfavorecidos y especialmente con los trabajadores y autónomos. Poner en marcha, cuando económicamente no estaba dotado ni previsto el sistema de ERTES o la prestación por cese de actividad para autónomos cuando se hizo y que además por ahora se vayan a mantener hasta enero de 2021, estoy casi seguro que hubiera sido muy difícil que un gobierno de la derecha lo hubiera hecho y se ha hecho con diálogo social, con

sindicatos y con empresarios y yo creo que pese a que hablamos hoy del estado del municipio, también había que hacer esa referencia.

Respecto a mi buen amigo Sr. Montesinos, de CIUDADANOS, había anotado el comentario que ha hecho el Sr. Fernández sobre qué tendrán que ver la subida al Castillo y el aparcamiento de la playa. No hemos acabado de entender esa referencia. Yo en parte, le agradezco el tono, ha tenido una intervención constructiva, la segunda y también parte de la primera. Pone sobre la mesa un gran pacto del patrimonio o un gran esquema para que los próximos años podamos evolucionar en el patrimonio que tenemos que ejecutar nosotros y sin parar de reivindicar en el patrimonio que otras administraciones o entes superiores tienen que hacer. Pero no quita para que echemos por tierra el trabajo que hacemos desde el ayuntamiento o, en este caso, por ejemplo, la fantástica labor que nuestro departamento de turismo y nuestra concejala hacen para atender la ciudad; pero, pese a que no negaré que queda mucho por hacer, en patrimonio, en turismo o en nuestra forma de ver la ciudad, estamos en el buen camino. Turismo ha hecho en esta legislatura cuestiones mucho más pequeñas, pero, una nueva señalización turística para la ciudad, seguimos potenciando el plan de dinamización para que el proyecto turístico lo podamos vender de forma turística y en breve, por ejemplo, pues también tendremos el Museo de la Vía Verde en el Puerto.

Hay temas en los que nunca vamos a coincidir porque son ideológicos, como sería el tema del IBI y sobre CIUDADANOS acabaría comentando una gran contradicción que has comentado, como decir que la policía local ha evitado un desahucio y que no estamos haciendo nada contra los desahucios, es simplemente una gran contradicción. Que la policía evite desahucios, pese a que no conozco los detalles del caso, pues es un ejemplo de que se evitan los desahucios.

Pasando a lo comentado por el Sr. Muniesa, él mismo olvida que ha gobernado esta ciudad, olvida que ha sido alcalde, que su partido ha gobernado más de 20 años esta ciudad porque, pese a que no negaré, que cuando uno está muchos años, hace grandes cosas para la ciudad, decir que se pusieron las bases para Parc Sagunt no negaré que se pusieron, pero cuando usted dejó de ser alcalde y el PP dejó de gobernar en Sagunto, lo que dejó fue un erial, que el gobierno del Botànic con Ximo Puig al frente pudo solucionar para que ahora sea uno de los motores de la ciudad, sino el que más, y que posiblemente veamos su explotación de aquí a final de legislatura. Igual que fue un erial tal y como quedó la Fundación del patrimonio y como quedaron muchos aspectos del patrimonio que a lo mejor, en este año de legislatura tan complicado o en la legislatura pasada lo que no se ha conseguido es solucionar algunos de los entuertos que ustedes dejaron como gobierno de ejemplo de la derecha.

Respecto a las inversiones que pone en duda que se pueden ejecutar, aunque ya adelanta que se alegrará que las podamos llevar a cabo, pues espero que por el bien de la ciudad, no por el bien de este equipo de gobierno o de mi grupo, sino por el bien de la ciudad, la ciudad completa, podamos ejecutar esta lista de inversiones que a buen seguro, el año que vine si queréis podemos hacer el repaso, podrán estar en marcha y no citaré las que ya tenemos en marcha. Pero espero que a estas alturas del año que viene podamos hablar de que el IES N°5 ya lleva prácticamente un año en obras, el Pabellón del Sub-6, de que el Museo Industrial también están finalizando sus obras, de que el Aulario de Victoria-Joaquín Rodrigo que ya estamos finalizando la redacción del proyecto, también pueda estar en obras igual que la cubierta del José Veral, obras que gestiona el departamento de mantenimiento como un gran plan de repavimentaciones que vamos a ejecutar o el borde sur del Puerto de Sagunto que también vamos a ejecutar con la reurbanización de la Avenida Andoni Sarasola, también espero que pueda estar en obras la urbanización de la parcela donde después la Conselleria construirá la Ciudad de la Justicia, el Casal Jove de Sagunto, el Centro de Educación Especial de San Critófol que también tiene una inversión de EDIFICANT de un millón de euros, la obra en el Centro polifuncional de San Cristófol o la primera fase de la CIVITAS AMABILIS. Estas obras son deberes, no lo negaré, y el año que viene se quedará grabado y podremos

repararlas. También no vamos a dejar de trabajar en otros proyectos, como seguir con la actuaciones en la Alquería del Agua Fresca, planificar segundas intervenciones en Grau Vell, el Aula Taller del Antiguo descorchador, o proyectos que seguimos teniendo en nuestra lista de inversiones como la reforma de la accesibilidad del Salón de Plenos o finalizar la redacción del proyecto del CEAM. Me dejo algunas pero espero que los deberes que me pongo, que el equipo de gobierno se pone, sean satisfactorios para el año que viene. Ya digo que también un gran deber que tenemos, pese a que no hemos dejado de trabajar en ningún momento, es las reivindicaciones a las administraciones superiores, además lo hemos hecho pese a que coinciden prácticamente con nuestro color político, pero me consta que personalmente, el Alcalde y mis compañeros de partido y mis compañeros de gobierno, han reivindicado ante las administraciones superiores todo lo que hemos hecho y también veremos hacia final de legislatura o el año que viene, los éxitos que nuestras reivindicaciones tienen. Al final creo que es positivo hacerlo y no menospreciarlo como ha hecho el portavoz de IP, pues es positivo.

Y respecto a la industria, que comentaba también el Sr. Muniesa, no acabo de entender, siempre habrá mejoras que hacer pero el diálogo con los empresarios o las asociaciones de empresarios y también con sindicatos es continuo y para la mejora de nuestras oportunidades, de crear trabajo, de crear empresas y de crear una ciudad más competitiva. No entiendo, como portavoz del PSOE, esa imagen que tiene usted de que somos una ciudad anti empresas, anti industria porque creo que vamos de la mano con empresarios, con sindicatos para hacer una ciudad lo mayor competitiva posible y al final los hechos, también demostrarán el trabajo que hemos hecho.

Y por acabar con el portavoz del Grupo IP, y como Porteño que soy, al final, hasta me duele su segunda intervención, porque no hay Porteños de primera o de segunda, tampoco hay saguntinos de primera o de segunda; es evidente que no compartimos el mismo modelo de ciudad, pero creo que los sentimientos que los Porteños podemos sentir con nuestro núcleo, no deben de ser incompatibles con no ser de IP. La verdad que el desprecio a Puerto de Sagunto no lo compartimos ni desde el Grupo Socialista ni desde el equipo de gobierno y muestra de ello es que las inversiones que he citado son algunas de ellas en el Puerto, porque al final, nuestro modelo de ciudad es de ejecutar las actuaciones donde la ciudad lo requiere.

En la primera intervención también planteabas una duda sobre el plan de empleo y sobre el plan indirecto. El plan de empleo indirecto, la gran partida que estaba en deportes que era de 325.000 euros y no se ha gastado ese dinero, sino que se ha gastado más de 600.000 euros porque también teníamos el presupuesto del año 2020, también la parte de cultura se ha ejecutado, así como la parte de servicios sociales con las obras de la UDP y las obras de AFACAM. Mantenimiento tiene previstas algunas inversiones puesto que el año no ha acabado y, en general, se ha ejecutado en gran parte, excepto las nuevas butacas de la Casa de la Cultura que se pusieron, superaba el contrato menor y se tuvo que licitar y no ha podido ser por una empresa municipal, pero todo lo demás sí que se ha hecho y además cuando se contrata una empresa local no sólo se fomenta el empleo de la empresa constructora sino de todos los suministros.

Y para terminar, creo que el debate ha sido positivo, antes de que lo cierre el Alcalde. Siempre es de agradecer las buenas propuestas que hacéis los grupos de la oposición. Nuestro trabajo es constante, también el Sr. Muniesa planteaba una duda sobre nuestro trabajo, pues yo, la verdad, al menos hablando por mí y por los compañeros de mi grupo y bueno por todos los compañeros de equipo de gobierno, nuestras jornadas de trabajo exceden de lo que correspondería de una jornada laboral. Que las cosas a veces no salgan estoy seguro que no ha sido por falta de trabajo. Y nada más, un placer debatir con vosotros, espero que nos veamos el año que viene y que la ciudad, sobretodo, haya tenido muy buenas noticias en este año. Muchas gracias y buenas noches.

Para cerrar ya este debate del estado del municipio, finalmente toma la palabra el Sr. Alcalde.

En primer lugar gracias a todos por vuestra participación y gracias a las personas que todavía nos estén viendo después de tantas horas de pleno. Voy a intentar ser muy preciso en estos cuatro últimos apuntes para no hacerlo demasiado largo ya que son las 22.40 horas de la noche.

En primer lugar decía el Sr. Muniesa que hablaba como si acabase de llegar y hubiésemos puesto en marcha todos estos proyectos, todo lo contrario, de hecho lo he dicho literalmente en mi discurso. Nosotros somos hijos de todas las decisiones que se han ido tomando en anteriores legislaturas, algunas han sido errores y eso lo hemos tenido que arreglar e intervenir para poder solucionar y desatascar determinados aspectos, otras muchas han sido aciertos y precisamente gracias a esos aciertos hemos podido llevar a cabo determinadas actuaciones y creo que, como decía mi abuela, que es de bien nacidos el ser agradecidos, así que daros el agradecimiento a las personas que habéis tenido esas responsabilidades, particularmente a ti y a tu equipo que además habéis sido alcaldes de la ciudad por haber gestionado la ciudad en momentos más o menos complicados y haber intentado llevar a cabo lo mejor de vuestros programas electorales para intentar hacer avanzar a la ciudad. No tengo ningún tipo de problema en reconocer eso. No sé si ha quedado claro en mi primer discurso, pero lo repito para que no quede ningún tipo de dudas.

Un segundo aspecto que me parece bastante curioso, en relación a los comentarios que hace la oposición, respecto a la gestión de este año y cuatro meses; obviamente todos reconocéis que ha habido una pandemia y que nos ha afectado; todos sacáis pecho de que hayamos tenido el orgullo de tener ese consenso entre todos para poder sacar las medidas con absoluto consenso y os lo agradezco por ello; pero cuando llega el momento de evaluar la gestión, entonces la pandemia no puede ser una excusa. La paralización de plazos administrativos durante cuatro meses no puede ser una excusa para que determinadas contrataciones o licitaciones se hayan visto afectadas, paralizadas, eso no tiene nada que ver. Yo creo que eso es un poco injusto. Posiblemente podríamos haber hecho más, yo a nivel personal y hablo también por todo el equipo, hemos hecho todo lo que podíamos y más y vamos a seguir haciéndolo, pero que tampoco es realista decir que la COVID-19, muy bien cuando fue un momento crítico y todos pactamos, pero no se puede tener en cuenta para valorar como ha sido la gestión durante este año de pandemia. Creo que todo tiene que contar, pues ha sido un hecho que lamentablemente empezamos a vivir de forma determinante en marzo y que seguimos arrastrando y seguiremos arrastrando. Ahora mismo, el Presidente de la Generalitat ha establecido toque de queda en toda la Comunidad Valenciana, con lo cual entre las 12 de la noche y las 6 de la mañana no podrá haber gente circulando por la calle, salvo por motivo de trabajo o desplazamientos esenciales. Con lo cual vemos como todavía no hemos superado esta realidad, esta lamentable situación que estamos viviendo a raíz de la COVID-19 y que vamos a seguir arrastrando e inevitablemente va a seguir afectando a toda la gestión del ayuntamiento. Por mi parte yo estoy muy contento y muy orgulloso de la gestión que presentamos hoy, han sido treinta minutos en los que hemos resumido un poco cuáles eran las principales acciones que se habían llevado a cabo desde muchos ámbitos del ayuntamiento, no hay ninguno en el que no podamos decir que no hayamos visto avances, naturalmente hubiésemos querido que hubiesen más avances.

El tercero de los puntos, van a ser cinco, es con respecto al patrimonio histórico e industrial que ha centrado gran parte del debate. A veces también es una falta de comunicación y aquí posiblemente tengamos la culpa porque muchas veces de que los partidos de la oposición nos culpen por no poner toda la información encima de la mesa, pero digo también abiertamente, sin ningún tipo de problema, que este Ayuntamiento, esta Alcaldía ha contactado con el propietario de la Casa de Aznar del Paseo de la Playa, hemos preguntado varias veces con respecto a su precio cuál sería, si existe voluntad o no de venta y la última

respuesta ha sido que a día de hoy no existe voluntad de venta sólo existiría en caso de si se llega a rehabilitar, voluntad de alquiler, una opción que el ayuntamiento pues también debido a un aspecto administrativo y a diferentes aspectos, ahora mismo no está interesado en ella. Seguimos interesados en comprar la Casa Amarilla igual que otros inmuebles y la verdad es que cansa un poco, y aquí sí que hablo a título personal, esa dicotomía continua; cuando fui al Ministerio de Cultura a hablar del abandono en el que se encuentra el Teatro del Castillo, automáticamente se me lanzó en redes la pregunta de por qué no hablaste del Patrimonio Industrial, hablamos de la situación de toda la ciudad , pero es que el Ministerio de Cultura es competente estrictamente en el Castillo y en el Teatro porque es el propietario de la infraestructura y después tiene cedida la gestión en la Generalitat y por eso es esencial que las tres administraciones estemos perfectamente alineadas. No tiene sentido que yo vaya al Ministerio a reclamarle actuaciones en el patrimonio industrial sobre las que no tiene competencia, obviamente yo estaría encantado de que el Ministerio decidiera intervenir pero si ni siquiera en aquellas cosas que son estrictamente de su competencia está cumpliendo con lo que nosotros pensamos que debería ser, cómo vamos a abrir más melones. Eso no quita que hay que seguir apostando con nuestro patrimonio histórico industrial, pero cansa un poco esa dicotomía y me apena que se perciba si acabamos comprando la Casa Amarilla, entonces resulta que será una pena en Sagunto, si acabamos comprando la Casa Romeu será una pena en el Puerto; pues qué triste, porque creo que es una relación tóxica, al fin y al cabo no podemos alegrarnos de que hayan aspectos que funcionen y que vayan mejor para la ciudad. Cuesta mucho ver que si se hace una intervención, por ejemplo, en el Castillo porque hay más turismo en el Castillo eso también va a beneficiar al Puerto de Sagunto y a Almardà, como no puede ser de otra forma, es que somos una ciudad y en ese concepto tan localista que tenemos, vivimos en una sociedad totalmente globalizada y a ese nivel tenemos que entender que ese tipo de intervenciones van mucho más allá de lo que se pueda considerar y entrar en ese tipo de nacionalismo local, rancio y anticuado, creo que no acompasa a lo que es el siglo XXI y aunque es la realidad de la competencia entre regiones, de la competencia entre países, de la competencia a nivel global, deberíamos intentar, entre todos, crear un proyecto de ciudad; pero hay gente que no participa de ese proyecto global de ciudad, pero creo que es un error, y precisamente desde el Partido Socialista siempre nos hemos considerado internacionalistas y en ese sentido, precisamente, lo que queremos es evitar crear nuevas fronteras y tenemos que continuar trabajando conjuntamente. La Casa Amarilla ha sido un buen ejemplo de cómo se intenta construir un relato a base de decir que el Ayuntamiento no ha mostrado interés. Es un relato falso, yo puedo dar el teléfono del propietario de la Casa Amarilla a quien quiera de los grupos de la oposición para que puedan hablar con él y sean conscientes de que llevamos meses de conversaciones al respecto, pero lamentablemente las propiedades privadas, igual que ocurre con la Casa Noguera, son propiedades privadas y si no hay voluntad por parte de las personas privadas que son titulares de la propiedad, el ayuntamiento no puede intervenir de esa forma. No obstante, desde luego, seguiremos invirtiendo en patrimonio histórico, seguiremos aprovechando las oportunidades que tengamos y seguiremos invirtiendo en patrimonio industrial, como no puede ser de otra forma.

Me apena un poco que hayamos acabado el debate de esta forma. Me gusta el tono constructivo que ha utilizado CIUDADANOS, pero me apena un poco; creo que no debemos entrar en ese tipo de enfrentamientos ni de considerarnos que unos desprecian a los otros, ni mucho menos, creo que todos estamos aquí para ayudar y para hacer lo mejor que podemos. Naturalmente nos equivocaremos en determinadas cosas, pero más allá de eso, tenemos que centrarnos en avanzar y avanzar también implica no actuar de forma condescendiente. Ni en la legislatura anterior con el Sr. Fernández en la Alcaldía, ni en las dos legislaturas anteriores con el Sr. Castelló o con el Sr. Muniesa en la Alcaldía ni todo fue perfecto ni todo fueron errores, obviamente. Y parece que cuando entramos en estos debates al final se trata de defender sólo lo mío, pues también la Sra. Gloria Calero fue alcaldesa de esta ciudad y

también se cometieron errores y alguno de ellos los hemos arrastrado hasta hoy y se trata de que entre todos busquemos la mejor forma de avanzar. Creo que, de verdad, no tenemos que entrar en ese tipo de dinámica. Se ha llegado a decir en el chat, aunque los televidentes no puedan verlo que este equipo da vergüenza. Pues bien, este tipo de palabras gruesas no ayudan para nada. Todos estamos aquí remando en la misma dirección y a partir de ahí lo que tenemos que hacer es centrarnos en el futuro y ahí es donde yo creo que la ciudadanía se sentirá más reflejada. Me imagino a gente que se haya conectado aquí unos minutos y haya visto los comportamientos o determinadas actitudes que se sienta apenada, pensando que realmente la política local no le representa. Pienso que habíamos conseguido buenos entendimientos que podemos seguir en esa línea y que por supuesto mi mano tendida.

Respecto al quinto punto que quería comentar, es los contactos con las demás administraciones, creo que ahí es muy importante que todos tengamos una voz común. Se critica mucho al Partido Socialista, a mí particularmente, del que formo parte porque ya que la Presidencia de la Generalitat está en manos del Partido Socialista al igual que la Presidencia del Gobierno, se espera más de este partido. Bueno yo a este nivel tengo que decir que lamentablemente un alcalde llega hasta donde llega. Somos creo que más de 8.000 municipios y ciudades en España y ya me gustaría a mí que yo llamase a un ministro y que automáticamente me cogiera el teléfono y atendiese nuestras reivindicaciones pero la realidad es que es mucho más difícil. Y precisamente por eso que es mucho más difícil, el Partido Socialista a nivel local no ha tenido problemas en distanciarse y en reclamar ante otras administraciones lo que es justo para esta ciudad. Y vamos a seguir haciéndolo y en ese sentido desde luego la mano tendida a todos los partidos de la oposición para proponer medidas, para proponer cualquier tipo de reivindicación, cualquier tipo de acción, para poder reivindicar desde el Pantalán al Castillo, cualquier tipo de actuación que consideremos que es imprescindible para nuestra ciudad. Ahí vamos a estar nosotros, porque a nosotros nos eligieron las personas de esta ciudad y es la única vinculación que nosotros tenemos para seguir mejorando el bienestar y la vida de los ciudadanos y las ciudadanas de nuestra gran ciudad. A partir de ahí, nos encontraréis siempre, al Partido Socialista y seguro también hablo del Grupo Compromís, del Grupo EU, del equipo de gobierno de manera global. Vamos a seguir trabajando por encontrar esas vías comunes y a partir de ahí, por favor, evitemos planteamientos populistas, evitemos decir que no se ha hecho nada con respecto a tal cosa; al revés, propongamos, tengamos reuniones. La puerta de mi despacho siempre está abierta. Una de las líneas que intentamos marcar desde Alcaldía es esa accesibilidad total. Creo que ninguno de vosotros puede tener quejas al respecto porque siempre he intentado dar respuestas, a veces con mayor o menor atino, pero siempre con esa voluntad de transparencia. Y a partir de ahí, de verdad, conminaros a seguir trabajando conjuntamente, creo que la ciudadanía no espera otra cosa de nosotros.

Con esto damos por concluido este debate del Estado del Municipio. Agradeceros a todos, una vez más, vuestra participación, como hacía el Sr. Muniesa al inicio de su intervención, cerrar también con un reconocimiento a las personas que nos han dejado a causa de la COVID-19 y un reconocimiento también a todas esas personas que durante la pandemia, post-pandemia y a día de hoy siguen estando en primera línea y dando la cara por todos nosotros en esta situación excepcional que nos ha tocado vivir. Muchas gracias a todos y a todas y nos vemos en el camino.

Y no habiendo más asuntos que tratar, por la Presidencia, se levanta la sesión, siendo las 22:55 horas, de todo lo cual, como Secretario General, doy fe.

CÚMPLASE: EL ALCALDE.